
o TEMPO Pressão Atmosférica média:
1010.5 milibares. Temperatura média do
dia: 22.60. máxima insolação 33.90. míni
m� à noite 13.00. (No Planalto média
mínima 08.70.) Cúmulus, stratus, cirrus, de'
meio a encoberto. Tempo: No Planalto:
Chuvas esparsas, passando a estável. No
litoral: Bom durante o dia, pequenas insta
bilidades à noite. Massa fria penetrando.
Previsão: A. Seixas Netto.

INPS ESCLARECE - Contribuições recolhidas ao

Inps, sem que haja o correspondente exercício de

empre"go ou de atividade, não geram direitos aos

beneficios assegurados pela previdência social,
exceção feita aos que requererem para. contribuir
em dobro. A Coordenação Regional de Benefícios
da Subsecretaria Regional de Seguros Sociais .do
Inps, esclareceu que a facilidade de inscrição de
segurados pela rede bancária não deve ser in ter
pretada como mera faculdade de filiação. Sua
legitimidade decorre da efetiva atividade que, em

qualquer época, poderá ser verificada, por ocasião
do interessado vir a habilitar-se a qualquer benefí-
ci�

.
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Médici será convidado
.

-

a candidatar -se
aoSenado por Goiás

O deputado Siqueira Campos, da Arena de Goiás, anunciou ontem que formulará
convite ao ex-Presidente Médici para que se candidate ao Senado por aquele

Estado nas eleições de 78. O lançamento extemporâneo da candidatura
foi considerado pelo deputado Adernar Santillo (MDB-GO) como um balão de ensaio para

abrir o debate "em tomo de medidas discricionárias que estariam
sendo estudadas por alguns setores mais radicais do.Governo" (Página 5).

O Palmeiras treinou à noite no Orlando Scarpelli, duas horas após a chegada da delegação a Florianópolis.

-IAvaÍ sai em busca da
. , .. ..

.

vitóría num Jogo que
Palmeiras acha dificil
OAvai precisa ganhar hoje do Palmeiras e para isso

Aureo escalou um time bastante ofensivo.
Os paulistas estão desde ontem em Florianópolis, �

r

treinaram à noite no Orlando Scarpelli, com
o técnico Dudu esperando uma partida muito difícil
e escalando Rosemiro de ponteiro' (Pg. 8)

i,

Rede escolar do

município luta contra
a falta de recursos

No coletivo de ontem o centro avante Joaquinzinho movimentou-se muito. E a esperança de gols do Avaí hoje.

Pleito leva
Assembléia
a suspender
suas sessões

PÍln;nn :J
-

PIíg;na 2

EUApodem
suspender
ajuda'militar
à Argentina

Ulisses vem 'a
Santa Catarina no

dia 23 de outubro
o presidente nacional do MDB, deputado
Ulisses Guimarães, está sendo

esperado no dia 23 'de outubro. em
Santa Catarina, para participar de
concentrações populares do partido (Pág. 3)

'As filas do Inps
voltam a se estender

pelas madrugadas

A entrega das fichas para o atendimento médico do
Inps começa às 7 horas. Desde às 21 horas do
dia anterior, no entanto, a fila de segurados começa
a ser formada. Esta situação, constrangedora para
muitos, se verifica todas as segundas-feiras
na agência central do Instituto. Crianças, jovens e

velhos. atravessam a noite "amargando" uma fila (Pág. 15)

A ação educacional no interior da Ilha sofre as

limitações impostas pela carência de
recursos financeiros. Em termos quantitativos, a

rede de ensino é satisfatória, absorvendo cerca

de seis mil alunos, a quem, diariamente,
no intervalo das aulas, é

servida a merenda escolar (Página 16).
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A libra Esterlina baixou

ontem mais de quatro centavos
em relação à cotação de anteon
tem, queda que preocupou o

governo trabalhista e alegrou
os turistas na Inglaterra. Em
um enérgico discurso na con

venção Nacional do Partido
Trabalhista, o primeiro
ministro James Callaghan
disse que a Inglaterra não pode
continuar. com sua situação
atual, tendo que firmar sua po
sição no mundo. Segundo Cal
laghan, o "mundo da mara

vilha" que fora prometido à In
glaterra chegou ao fim. En
quanto isso, os possuidores de
libras vendiam a moeda a um

preço cada vez mais' baixo e o

ministro da Fazenda, Dennis
Healey, deixava o aeroporto de
Londres, regressando a seu es

critório. Healey cancelou uma

viagem que faria a Hong Kong
a fim de participar de uma reu

nião da Commonwealth. Sua
volta deteve a baixa da moeda
que fechou a um dólar e 63 cen-
tavos.

.

2

'I

Madri - Um estudante urúversité
rio ferido anteontem à noite durante
uma manifestação antigovemamen
tai no cenuo de Madri ontem no hos

pital. Carlos Gonzalez Martinez, de
21 anos, recebera um tiro no ebdo- .

men a polícia negou toda responsa
bilidade. O chefe da polícia, Emílio
Rodriguez, declarou à imprensa que
a polícia "nunca fez uso de suas ar

mas" e que "parece que a morte de
Gonzalez foi resultado de um con

fronto entre outros políticos opos
tos". Numerosas pessoas desfilaram
em Madri e exigiram anistia para
todos os presos políticos, por oca
sião da comemoração do primeiro
aniversário da execução de cinco

guerrilheiros .anti-franquistas pelo
governo do falecido ditador general
Francisco Franco. Rodriguez infor
mou que a polícia. disparou apenas
balas de borracha e granadas de

fumaça para dispersar os manifes

tantes, "não meis de 50".

3
Córdoba, Argentina - Um

conselho· de guerra especial
condenou, na noite de anteon

tem, à prisão por tempo inde
terminado um guerrilheiro
Montonero e outros dois a

penas que oscilam entre quatro
e 10 anos. O primeiro é Ro
lando Morales, acusado da
morte de um policial em Côr-

. doba, no mês de maio. Só não
lhe foi aplicada a pena capital
porque, o fato ocorreu antes da
aprovação da lei. Os outros,
Hemando Mercado e Susana
Canela, pegaram respectiva
mente 10 e' quatro anos, por
"posse de armas".

A, OFENSIVA SíRIA NO LíBANO

ARGENTINA
EUA podem suspender aiuda

Washington� O congresso norte-americano
iniciou ontem o debate de uma proposta que
visa suspender a assistência militar à Argen
tina, em virtude das denúncias relacionadas
com a violência direitista nesse país. Ao mesmo
tempo, o senado despachou (por 56 a 24 votos)
uma lei que exclui, pela primeira vez, o Uruguai
da cooperação e assistência técnica do pes
soal militar com fundos norte-americanos. A
administraçãb o presidente Gerald Ford não
havia solicitado nenhuma remessa ao Chile de
vido à oposição a esse tipo de cooperação por
parte de muitos legisladores.
A questão da Argentina se desenvolveu em

uma sub-comissão do Comitê de Assuntos Ex
ternos da Câmara dos Deputados, presidida
pelo legislador democrata por Minesota, Do
nald Fraser. As testemunhas na audiência ini
ciai eram o sacerdote católico James Weeks,
que esteve detido na Argentina, acusado de
desenvolver atividades subversivas; o diretor
de Assuntos norte-americarios da Sociedade
Judaica B'Naib'lth, Burton S.Levinson; e o co
missário argentino sobre direitos humanos,
Gustavo Roca. As audiências terão prossegui-

mente hoje com o testemunho do conselheiro
da conferência católica norte-americana, Tom
Quigley, e do advogado dos sindicalistas ar-

gentinos no exílio, Garzon Maceda.
.

O secretário do Conselho para. Assuntos
Hemisféricos, Laurence Birns, disse que "não
temos observado-urna simples atitude positiva
das autoridades argentinas, mas pelo contrá
rio, respondem com surpresa ante nossa preo
cupação pelas violações dos direitos humanos.
Somos informados que a violência é uma tática
esquerdista, e ignora-se incontestável fato de
que a violência é exercida pela direita, e que
pode ser controlada por uma ação decisiva". O
Conselho solicitou a audiência e sustentou que
a suspensão da ajuda militar desvincularia os

Estados Unidos dessa situação. Esse foi o

passo inicial no processo que levou à exclusão
da assistência ao Uruguai. A ação do senado
completa o processo legislativo, porque a Câ
mara dos Deputados já aprovou o texto redi
gido por uma comissão blcameral, que conci
liou os textos despachados anteriormente
pelas duas Câmaras. A lei suspende a remessà
de 2.5 milhões de dólares em créditos militares.

Videla com os religiosos
Buenos Aires - O presidente
argentino,. general Jorge. Vi
dela, convidou para um al
moço, hoje, os representantes
de 10 religiões, aparentemente
para tratar da violência polí
tica. Anteontem, o Papa Paulo
VI criticou a situação, dizendo
que ainda espera "uma expli
cação adequada" sobre "epi
sódios que têm custado valio
sas vidas", inclusive a de pelo
menos cinco sacerdotes e dois
seminaristas. A reunião com

parecerão os representantes
dos 10 principais cultos, presi
didos pelo cardeal Juan Carlos
Aramburu, arcebispo de Cór
doba e presidente da Comis
são Permanente do Episco
pado, das igrejas católica
apostólica ortodoxa de Antió-'
quia, ortodoxa russa na Argen
tina, ortodoxa grega na Amé
rica do Sul, ortodoxa russa do
Patriarcado de Moscou, angli
.cana e da federação de igrejas
evangélicas, além da coletivi
dade judaica e do supremo sa

cerdote lslârníco no país.
Em várias oportunidades,

porta-vozes religiosos têm ex

pressado seu alarme pela per
sistência do clima de violência
no país. Há aproximadamente
10 dias, o presidente Videla
almoçou com os membros da
Comissão do Episcopado, que
colocam em dúvida a sinceri
dade do general, que muitas.

•
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vezes prometeu combater a

violência. Por sua vez, a ' T'

munidade judia, com cerca de
700 mil membros, têm denun
ciado uma ativa campanha
anti-semita' empreendida nos

últimos meses por grupos
neonazistas, traduzida em

atentados terroristas. Por
outro lado, o Partido Comu

. nista denunciou que um de
seus mi litantes foi "sevalge
mente assassinado" em sua

residência, em Córdoba, e que
um comunicado militar o iden
tificou falsamente como terro
rista.

empresas locais de capital es
trangeira. e à expansão do cré
dito das mesmas. As restrições
que ficaram sem efeito corres

pondiam à filosofla dos seto
res nacionalistas, que tiveram
preponderante atuação na

primeira etapa do governo pe
ronista derrubado em 24 de
março.

SEQUESTRO

ECONOMIA
O governo também deixou

sem efeito as restrições impos
tas por administrações ante
riores à concessão de créditos
bancários a empresas estran

geiras, como parte de sua polí
tica de estimu lar as i nversões e

atividades econômicas das
multinacionais estrangeiras.

Patrícia Erb, uma norte
americana de 19 anos, filha de
um pastor menonita, apareceu
ontem sã e salva, depois de ter
sido mantida por seus seques
tradores durante várias sema

nas. Afirma-se que a jovem
encontra-se no momento sob
custódia das autoridades ar-

. gentinas e que será expulsa do
país nos próximos dias. A em

baixada norte-americana, que
fizera vários protestos ao go
verno, recusou-se a fazer co
·mentários. O pastor Erb havia
dito, recentemente, que acre

ditava que ela estivesse em

poder da sequ rança argentina,
embora esta sempre tenha ne

gado.

Uma das disposições anuladas
pelo decreto do Banco Central
estabelece limitações ao fi
nanciamento com destino a

Beirute - As tropas invasoras sírias e as mi
lícias direitistas cristãs do Líbano lançaram
ontem uma grande ofensiva contra posições
muçulmanas e palestinas a ,leste do país, in
cendiando algumas aldeias nas montanhas
com intenso fogo de artilharia. A ofensiva já era
esperada, devido à execução, anteontem, de
três guerrilheiros palestinos em plena praça
pública, em Damasco. Entretanto, comandan
tes direitistas revelaram que as Unidades blin
dadas sírias avançavam "lentamente em cinco
colunas", sugerindo que tal tática se deve ao

fato de quererem dar aos palestinos "oportu
nidades de recuar sem provocar um choque
sangrento". Mas os palestinos afi rmaram que o
avançodos invasores sírios é apenas o começo
de um ataque em protundldaõe. que pretende
esmagar a aliança esquerdista.
Afirma-se que aproximadamente 120 pes

soas morreram e mais de 200 ficaram feridas

nas últimas horas, mas estas cifras não incluem
as vítimas da ofensiva nas montanhas. Um cor

respondente da Associated Press na frente de
combate informou que várias aldeias ocupadas
por muçulmanos junto ao rio Beirute foram

. praticamente destruídas pela artilharia síria.
�bu Kaled, .comandante de uma bateria pales
tina.de canhões de 130mm., instalada nos arre
dores' do balneário de Bamdoun, disse que o

ataque sírio-cristão contra a aldeia de Ein EI'
Sohat foi rechaçado pela aliança esquerdista.

Os aviões sírios sobrevoaram a região, mas não
atiraram.No ataque contra o povoado de Ras EI
Hare, 16 quilômetros a leste da capital, houve
um duelo de artilharia pesada e foguetes entre
as duas. forças. A ofensiva elimina qualquer
possibilidade de um cessar-fogo únilateral pre
tendido pelo líder palestino Yasser Arafat
como demonstração de boa vontade: '.

Um campo palestino

o líder do Egito condena
Cairo - O presidente egípcio

Anwar Sadat disse que a nova

ofensiva síria no Líbano tem a in

tenção de destruir o movimento pa
lestino e anular as gestões árabes
'destinadas a pôr fim à guerra Civil.

Depois de qualificar o conflito
como "uma mancha negra na his
tória árabe, acrescentou: "A Siria

perde, não importa o. que consiga.
O Líbano perde. Nós, como Nações
árabes. perdemos. O'único vence

dor é Israel".
Sadat disse que o ataque perpe

trado no domingo por terroristas
contra um hotel. de Damasco "é de

certo uma peça teatral", montada
pelo partida Baathpara desacreditar
os palesti nos. O chefe do qoverno

.

árabe fez as declarações durante
um dicurso frente à União Socia
listaÁrabe -único partido político
autorizado no Egito - por motivo
do sexto aniversário da morte de
seu antecessor, Gamai Abdel Nas
ser. Kamal Jumbtatt, chefe da
Aliança Esquerdista-muçulmana,
esteve presente à solenidade.

Jumblatt e o último de uma lista de
dirigentes libaneses que visitaram
o Egito atendendo aos esforços de
Sadat para negociar uma conte
rência na ArábiaSaudita para tratar
da questão do LíDano. Sadat disse
também que espera conversar com
Kamal Adham, assessor do rei Kha
led, da Arábia Saudita.

Schmidt deve ganhar eleição. Mas por pouco.

Nova Iorque - Os observadores latino-americanos ligados a

assuntos diplomáticos não demonstram preocupação pelo fato
da região não aparecer praticamente na campanha presidencial
dos Estados Unidos. A situação não é diferente das campanhas
anteriores. Fontes diplomáticas na região acham que o que
ocorre na campanha não é reflexo do. que suce.derá depois da
eleição do dia dois de novembrç>�
O presidente Gerald Ford e seu adversário, o democrata Jimmy

Carter, se encontrarão no dia seis de outubro em 'São Francisco,
em seu segundo debate televisionado para todo o país, desta vez
exclusivamente sobre assuntos de política externa e defesa. Ape
sar de alguns acreditarem que nessa ocasião haverá mais de uma
referência à América Latina, ninguém ou poucos esperam mu

dança essencial na ausência de menção aos problemas regionais
na campanha.

Bonn - A coálizão socialista-liberal, liberada pelo
chanceler Helmut Schmidt, triunfará por estreita mar

gem nes eleições gerais do próximo domingo. segundo
a última pesquisa realizada, o que vem confirmar os
prognósticos' de- 'vitória feitos pelos partidáriOS de
Schmidt. O semanário Stern informa que que uma pes
quisa feita- no domingo entre .1.100 eleitores alemães
deu aos sacia/-democratas de Schmidt 43,1 por cento
dos votos e a seus colegas liberal-democratas cerca de
36% num total combinado de 49,9 por cento.

A pesquisa, realizada uma semana antes das elei
ções a pedido desta revista de Hamburgo, dá 48,6 por
cento dos voros.á Aliança Conservadora Cristã, presi
dida por Helmut Kohl. O Instituto Allensbach, que reali
zou a pesquisa, acha que a vantagem 'da éoalização do
governo será na realidade maior, devido a fatores tal
como a tendência dos indecisos se juntarem à última'
hora aos prováveis vencedores..

'.

Baseando-se nas eleições -ptévies e nas respostas
dadas pelos entrevistados a oiverses perguntas de teor

político, o Instituto calcula que o resultado decisivo do

"Segundo voto" dará coalizão de Schmidtcerca de 51, 1

por cento dos votos e que a oposição ficará com aproxi
madamente 47 por cento, ou seja, uma vantagem de 3,6
por cento em comparação aos dois por cento da pes-

'quisa realizada no domingo.
De acordo com o sistema misto alemão de represen

tação parlamentar direta e proporcional, os eleitores
têm duas cédulas. Na primeira elegem candidatos /0-
cais específicos, que cobrem a metade das 496 cadei
ras da Câmara báixa (ou Bundestag). As outras 248
cadeiras são preenchidas a partir das relações dos
candidatos dos partidos, baseando-se na porcentagem
do "seçundovoto" recebido por cada partido. O cálculo
do Instituto Allensbach dá aos sacia/-democratas 209
cadeiras, no Bundestag, o que significaria uma quede
em relação às 230 obtidas em 1972, e aos democratas
livres 48, correspondendo a um aumento de sete cadei
ras, dando um total combinado de 257. A maioria abso
luta necessária para reeleger Schmidt chanceler no

Bundestag é de 249 votos. A coalizão do governo man
terá uma reduzida vantagem de 18 sobre a oposição,
cuja participação aumentará,passando de 225 para 239
cadeiras, prevê Instituto. A revista "Der Spiegel" informa
que todas as pesquisas estão mostrando os mesmos

resultados, permitindo que se tenha, pela primeira vez,
a possibilidade de se conhecer definitivamente um ven

cedor na acirradá campanha, e segundo se diz a vitória
ficará com a coalizão de Scnmidt, que terá vantagem de
cerca de 'dois por cento.

'O canal do Panamá foi o único tema latino-americano que
realmente surgiu na campanha. Mas apareceu somente quando
Ronald Reagan tentou, sem êxito, vencer Ford na luta pela postu
lação republicana. Definida essa luta interna no partido, a ques
tão do Panamá parece ter sido deixada de lado na discussão
política referente à eleição do dia dois de novembro.

No mais, as alusões à América Latina feitas pelos candidatos e

seus colaboradores foram esporádicas, tal como ocorreu há dois
dias, quando Carter enviou uma mensagem à viúva do ex

chanceler chileno Orlando Letelier, condenando o "horrível as
sassinato" ocorrido em Washington.
As plataformas dos dois candidatos incluem uma definição

política para a região, mas quando a campanha chega à questão
internacional, toma geralmente outros rumos. Anunciou-se em

Washington que Ford se reunirá nos próximos dias com vários
ministros das relações exteriores que se encontram aqui partici-

4
Tel-Aviv - Israel está fabri_

cando uma versão ultra-secreta
do foguete de infantaria que se
constituiu em arma importante
nos arsenais do Oriente Médio
segundo o ministro da Defes�
Shimon Peres. Acrescentou
que os militares proibem pu
blicar qual o tipo de foguete ou
se foi entregue ao Exército ju
deu. Os foguetes anti-tanques,
capazes de serem disparados
por um �:l soldado ou uma pe
quena guarnição, foram intro
duzido.s pela primeira vez

pelos árabes na guerra do dia
do perdão, em 1973, com efi
·ciência que "assombrou os is
raelenses" .

5
Salisburi; - O dirigente na

cionalista negro Joshua Nkomo
.

partiu rumo a Botswana para
manter novas conversações
com governantes, africanos a

respeito da transferência do
poder para a maioria negra na
Rodésia. Também partiram
rumo a Gabarone, capital .de
Botswana, William Schaufele,
principal assessor para assun
tos africanos do secretário de
Estado norte-americano Henry
Kissinger, e o ministro britânico
de Estado para assuntos africa
nos, Teci. Row-/ands. Nkomo é
considerado o principal candi
jato para ocupar o cargo de
orimeiro chefe de governo
negro da Rodésia. Nkomo
negou ontem que os cinco pre
sidentes que. se reuniram na

semana passada em Lusaka,
Zâmbia, houvessem rechaçado
o plano de Kissinger para a
transferência do poder a um go
verno de maioria negra' na Ro
désia. "Não rechaçaram nada,
disse Nkomo, acrescentando
que o que todos fizeram foi in
sistir que a Grã-Bretanha repre
senta a única potência que
pode convocar uma conferência
de dirigentes rodesianos para
redigir uma .nova constituição.

6
Moscou - A mãe e a esposa

do piloto soviético Victor Be
lenko, que desertou este mês e

pediu asilo aos EUA com 'um
Mig-25, declararam ontem
entre lágrimas que não acredi
tam que o aviador tenha deser-

\ tado voluntariamente. Acres
cêntaram que o tenente, de 29
anos, era membro leal do Par
tido Comunista e que jamais
abandônaria sua família e seu

país para refugiar-se. no Oci
dente. Um funcionário da
chancelaria - que organizou a

entrevista coletiva- disse que
'esta foi convocada para contra

balançar "as grosseiras distor
.ções e maquinações da propa
ganda ocidental". Segundo ele,

.

o tenente Belenko "ficou sem

combustível 'e foi obrigado a

aterrissar no Japão, no dia 6 de
setembro. Belenko aterrissou
em Hakodate e testemunhas
presentes disseram que depois
que ele saiu do avião, disparou
uma pistola para o ar, como

aparente advertência aos traba
lhadores do aeroporto para que
se mantivessem afastados. Os
soviéticos apresentam isto com

prova de que o tenente não de
sertou voluntariamente.
Atualmente, o avião está sendo
examinado por peritos norte
americanos e japoneses, que o

desmontaram, apesar dos pro
testos do governo russo.

De - FLORIANÚPOLlS para, BLUMENAU
07:30 - 10:30 - 12:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DIRETOS
De - BLUMENA:U para FLORIANÚPOLlS
08:00 - 10:30 - 13:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DI RETOS
De - FLORIANÚPOLIS para CURITIBA
05:00 - 07:00 - 09:15 - 11:00 - 13:00 - 15:00 - 17:00-
19:15 - 23:00 Hs.

.

De - CURITIBA para FLORIANÓPOLIS
05:15 - 07:15 - 09:00 - 11:00 - 13:00 - 15:00 - 17:00-
'19:00 - 23:15 Hs.
De - FLOR!ANÚPOLlS para JOINVlLLE
07:00 - 07:40 - 09:40 - 11 :25 - 12:30 - 13:30 - 15:25-
17:25 -19:30 - 19:45 - 21 :30 - 01 :40 Hs.
De - JOlNVILLE para FLORIANÚPOLlS
05:00 - 07:00 - 09:15 - 10:00 - 11:00 - 13:00 - 14:00 -

15:00 - 17:00 - 19:15 - 19:30 - 23:00 Hs.
De - CRIClúMA para SÃO Paulo
Diariamente às 16:00 Horas
De - SÃO PAULO para CRICIÚMA
Diariamente às 19:45 Horas

Campanha nos EUA' não preocupa a América .Latina
pando da trigésima-primeira Assembléia Geral das Nações Uni
das. Em seis encontros já acertados, não figura nenhum com um .

ministro latino-americano. Geralmente vários ministros vão a

Washington após sua participação nas Nações Unidas.
Antecipa-se, porém, que os chanceleres do Brasil, Antônio Aze
redo da Silveira, e da Argentina, Contra-almirante César Guzzetti,
viajarão para Washington. Não se põe de lado a possibilidade de
algum destes se reunir com Ford.

Apesar de tudo, porta-vozes latino-americanos dizem que o .

assunto não é motivo de preocupação quanto à possível pdíltlca
futura dos Estados Unidos em relação à América Latina. Disse
ram que o esquecimento da América Latina na campanha não
Significa que vá ocorrer um esquecimento após a eleição, inde
pendente do fato de Ford continuar na Casa Branca ou ser substi-
tuído por Cárter.

.

PREFEITURA MUNICIPAL

DE FLORIANOPOUS

Atendemos festas em geral

VENDE-SE

Firma comercial de distribuição de secos e molhados.
6 (seis) Kombis - 1966 - 1967 -, 1969 - 1971 - 1972 e

1974.

Estoque aproximado Cr$ 200.000,00
Casa de alvenaria nova com 106m2 - toda acarpeteda, com
8 peças,.

.

'Depósito 8!1e .....
Bom nag6

local: 'Preço Cf
Motivo da Venda: falta de capital de giro.
Tratar na firma, Produtos Selecionados Tangará com o Sr.
Osvaldo - Rua Nossa Senhora do Rosário, 796 - Estreito.

SECRETARIA DO ESTREITO

'IIA Se�retaria para os Assuntos do Estreito torna

público que de acordo com o Edital de Concorrência

P(lblíéa no. 002/76, já publiçado pela imprensa, estarâ
recebendo, em sua �e à Rua SaritosSaraiva no. 432,
até as' 15,00 horas do dia 04 de outubro de 1976,
'propostas para adjudicação de contrato para lnstala-

.

�, "�_�.16:·�
\

•
� L.

. "
•

OSVALDO PAULO MARTINS

Secretário para os Assuntos do Estreito

MUNIClplO DE FLORIANOPOLlS

SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS

N � 54/76

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefeitura Mun.i"
pai de Florian6polis, de acordo com a legislação em vig6r,
comunica aos interessados que em data de 12 de outubro de

1976 até as 15,00 horas, fará realizar o Processo To�ada de

Preços No. 54/76, para execução de pavimentação na

Servidão entre as casas de no. 67 e 71 na Rua José Maria da

Luz.

Maiores (letal hes poderão ser obtidos na sede deste órgão,
sito à Rua dos Ilhéus Edif ício Aplub 40. andar, todos os dias

úteis no horário comercial exceto aos sábados.

Florianópolis, 24 de setembro de 1976.
José Paulo Pereira Lopes
DIRETOR DE OBRAS

Marcos Ricardo de Almeida Brusa

SE.CRETÁRIO DE TRANSPORTES E OBRAS

"JOWI EMPREENDIMENTOS
IMOBILlÃRIOS S/A"
ASSEMBLÉIA GERAL

DE TRANSFORMAÇÃO:
CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os Senhores Sócios Cotistas de "CONS
TRUTORA E IMOBILIÁRIA' JOWI LTDA" para a Assem
bléia Geral de transformação, a realizar-se no dia 15 de
outubro pr6ximo vindouro, às 15 horas, na sede social à
Avenida Ivo Silveira no. 4.501, a fim de deliberarem sobre a

seguinte
ORDEM DO DJA

a) - Discussão e aprovação do projeto dos estatutos;
b) - Transformação definitiva da sociedade;
c) - Eleição dos membros da primeira diretoria e do

Conselho Fiscal;
d) - Fixação dos respectivos honorários e remuneração;
e) - Outros assuntos correlatos e de interesse social.

Flortanôpotis, SC, 20 de setembro de 1976 .

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA
WIRTO SCHAEFFER

Diretor-Gerente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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dencial e das críticas fei- Sinval Guazelli como os

tas anteriormente pelo
.

mais atuantes. Citou
presidente do MOS cata- também os índices ele
rinense, o líder Nelson vados de prestígio do
Pedrini disse não duvi- presidente Ernesto Gei
dar de que a visita presi- sei e do governador do
dencial tivesse sido feita Estado, demonstrados

em pesquisas de opinião
pública.

«1.
�

DEBATE

GEISEL NÃO VIOLOU LEI FALCÃO
Contestando declara

,ções do' presidente
� emedebista Oejandir
Dalpasquale, de que o

: presidente Geisel teria

infringido a Lei Falcão,
I> em seus pronuncia
I: mento de Tubarão, Itajaí
e Blurnenau, o líder do

governo, deputado Nel
son Pedrini, disse na

sessão de ontem na As
sembléia que ;'Geisel vi
sitou Santa Catarina
como 'Chefe da Nação e

certamente deu o seu

· recado político e, nin

guém pode impedir que
a televisão, os jornais

· dêem a devida cobertu ra
I
a estes fatos",

I .

- Seria até anti

democrático e prova de

inapetência política -

ponderou - se o presi-
· ·dente da república não

tivesse se dirigido ao

povo. Impedir que Sua
Excelência falasse, re

pito, seria trlbuir uma

-Inapetêncla política e.

administrativa que o

presidente por certo não
tem".

O parlamentar
referiu-se, por outro
lado ao ponto defendido
em pronunciamento do
dia anterior pelo presi
dentl7 do MOS catari

nense, criticand.o o

Chefe da Nação pelas re
ferências feitas à Oposi
ção, afirmando_ que
"certamente o presi
dente Ernesto Geisel
quis se referir a alguns
emedebistas e mesmo

arenistas demagogos e

impatrióticos".
-Achamos até que as

afirmações de Geisel

foram adequadas - fri

sou - e ditas por quem
tem a maior responsabi
lidade política. O presi
dente não deve ter pre
tendido, no meu enten

dimento, condenar o

MOS como partido, mas
chamar atenção da
extrema-direita e

extrema-esquerda que
procuram praticar atos

impatrióticos contra o

País".

Em aparte, o líder do

MOS, deputado Lauro
André da Silva disse que
concordava plenamente
com o orador, "pois que
Geisel dirigiu' aquelas
palavras aos demago
gos e impatriotas da
Arena e do MOS", ao

Pedrini retrucou "não

foi esta a interpretação

Comício do MDS traz Ulysses
a San'ta Catarina em outubro

O presidente nacional do MOS, de

putado Ulisses Guimarães deverá vi

sitar Santa Catarina no próximo dia
: 23 de outubro, para tomar parte de

. : três grandes concentrações do seu

· partido, possivelmente em Campos
Novos, Curitibanos e Itajaí.
A informação foi prestada ontem

· pelo presidente do diretório regional
do MOS, deputado Oejandir Oalpas
quale, acrescentando que a visita de

Ulisses Guimarães está praticamente
; confirmada para o dia 23, quando o
·

presidente nacional do partido to

.rnará parte, em Campos Novos, de

· inauguração da nova prefeitura local.

O presidente Oalpasquale anun-

·
ciou também que de acordo com a

programação nacional do partido,
que prevê visitas dos principais líde
res oposlcionistas a todos os Esta

dos, durante o período pré-eleitoral,
.outras personalidades políticas deve
'rão visitar o Estado, "possivelmente
no decorrer de outubro", entre eles o

·

senador Franco Mpntoro e deputados
federais Tancredo Neves e padre
Nobre de Minas Gerais.

PÉS NO CHÃO
·

Dizendo que a campanha do seu

; partido segue um rítmo normal, com

o deputado federal Jaison Barreto
afirmou ontem que "a Oposição pre
cisa da vitória no pleito de novembro
para provar quem tem razão quando
diz que '�o MDB é o povo".
- Se a vontade popular se mani

festa no sentido de que os destinos

do país fiquem com o MDB, MDB,
quem deve se preocupar é o governo.
A eleição provará quem tem razão.

Quem é povo e quem não é.

,O MDB é o povo, pondera Jaison,
alegando que"o fato de o governador
mascarar a verdade deve-se ao ins

trumental de deformação da opinião
pública, possibilitando a Arena man

ter a maioria até aqui devido à bru

tal desigualdade existente para o

funcionamento dos dois partidos e a

divulgação de seus programas".
Uma das dificuldades apontadas

pelo parlamentar é a Lei Falcão, em
bora acredite que "o povo já tem

consciência, até por instinto, que

tem que votar contra o governo. Isso

explica, inclusive, o aparecimento
de candidatos da Arena que não

usam a legenda partidári� como que

envergonhados:' .
- Nada nos faz crer que o povo

brasileiro esteja com intenções sui

cidas. Acusar a Oposição pelas difi
culdades atuais não é mais racional.
Vamos acusar a Opep pelas nossas

dificuldades ou o que isso tem a ver

com a importação de feijão do Chile

os candidatos trabalhando em silên

cio, "de casa em casa", Oalpasquale
acentuou ontem que "o MOS é um

partido realista, que trabalha com os

pés no chão, unido, em defesa das

aspirações populares". Ao mesmo

tempo criticou a Arena, que, segundo
ele, "procura fabricar imagens oti
mistas do partido para convencer o

eleitorado em novembro".
Mais adiante disse que enquanto o

MOS procura ressaltar a sigla partidá
ria, em toda a campanha, "inúmeros
candidatos da Arena omitem, em sua

propaganda a legenda do partido, re
fletindo falta de confiança no seu

próprio partido".

Ao final afirmou que a Arena "pa
rece um partido sem filosofia, uma
vez que só utiliza as obras fantasmas

de Konder Reis como bandeira da sua

campanha", mas isto "em nada pre

judicará a Oposição, porque a popu
lação catarinense já conhece a ver

dade".
-Além disso -frisou -Nários par-,

lamentares da Arena, com frequên
cia, tem demonstrado seu profundo

.

descontentamento em relação ao go
vernador Konder Reis" ..

e cebola da Espanha?
Ressaltando que o MDB acredita

muito mais no povo do que a Arena,
explicou que "a Arena sobrevive
através dos métodos que todos estão

a ver, a começar pela desigualdade,
tendo a Arena tudo e o MDB nada".
- Nesta eleição, está se usando

instrumentos de pressão como nunca
.foram usados durante todo o pro
cesso revolucionário, com pressão
até mesmo policial. O partido do go

vemo tende a sobreviver com o

tempo como partido de elite e será
minoria.

PODER

O poder n'ão' é viável para a

Oposição dentro do atual modelo,
diz ele, "pois o modelo atual é in

compatível com o MDB e o MDB é

incompatível com o modelo".
- O MDB no poder seria um ins

trumento de redemocratização, que
implicaria no afastamento dos atos

de exceção, uma Constituição
oriunda da inteligência nacional e da.
sensibilidade popular. Além disso,
seria a reformulação do modelo eco"

nômico no sentido do desenvolvi
mento d� 'grande massa e não das mi
norias.
Co�o tática, o poder pode ser al

cançado pelas atuais regras do jogo,
"mas o MDB nâo quer o poder so

mente pelp poder".

Pedrini: "ímpatriotas e demagogos" não foi só para o MDB.

de Oalpasquale".
DESPERTAR O POVO
Ainda. fazendo refe

rênclas ao pronuncia
mento de Oalpasquale, o
deputado Nelson Pe
drini refutou a afirmação
de que Geisel teria vindo
a Santa, Catarina para
implorar'o apoio popu
lar: "O presidente fez um
pedido simples e clás
sico, no sentido de que o

povo vote na Arena e

confie no seu Governo",
Na opinião de Pedrini,
com este apelo, Geisel

procurou "despertar o

interesse do povo para o

pleito de novembro, que
para ele possui caráter
plebiscltário e por isso
mesmo coloca em evi
dência o seu prestígio",
Analisando outros as

pectos da visita presi-

concordaram em esta

belecer recessos de 10

a 15 de novembro, e de
22 de outubro a 15 de

.

novembro, ficando

portanto reservada

apenas uma semana

nesse' período para as

votações dos projetos
que requeiram urgên
cia. Os demais serão

apreciados depois das

eleições, já que a As
sembléia se reúne or-

•

dinariamente até 30 de

novembro,
AUSENCIAS
A média de deputa

dos presentes às sess

ões, nestas últimas
duas semanas, tem

sido de 18 a 20, O líder
do Governo e da Arena,
deputado Nelson Pe

drini, diz que "isso não

pode ser recriminado,
porque seis deputados
são cand idatos a pre
feituras e quase todos
têm irrecusáveis obrí

gações de coordenar

os trabalhos políticos
nos seus municípios",
- Por outro 'lado -

acrescenta - as visitas
dos grupos de trabalho
aos municípios, reini
ciadas nesta semana,

obrigarão os deputa
dos da Arena a

acompanhá-Ias, nas

. respectivas reg iões,
-esvaziando ainda mais
o plenário .. Então, fa
remos um apelo para
um esforço concen

trado na semana de 18
a 22 de outubro,
PROJETOS

O Estatuto e o Plano
quase sempre sem de Reclassificação de
"quorum" e as co- .

Cargos da Polícia Civl!
missões não dão an-

por' isso mesmo, só
damento às matérias, será votado a partir de
Por isso, as lideranças 18 de outubro. Ontem o

CAMPANHA OBRIGA
,

ASSEMBLEIA ,A
.

PARAR. DEPUTADOS

ESTÃO VIAJANDO I

líder governista rece

beu a visita da diretoria
da Associação dos De

legados de Polícia que,
ao contràrio da asso

ciação dos escrivães e

comissários, foi levar o
seu apoio ao texto dos

projetos. O delegado
Manoel Fogaça de Al

meida, designado para
acompanhar a tramita

ção das matérias, falou
em nome de seus cole

gas na ocasião, d i�

zendo que "a aprova

ção do novo Estatuto

da Polícia Civil será a

satisfação de uma

velha reivindicação da

classe", A comissão foi

integrada pelo presi
dente da entidade,
Evaldo Vilela, vice

presidente Clóvis Fer

raron, secretário Oscar

Peixoto, e tesoureiro

Jorge Xavier, além de

alguns delegados. O

deputado Nelson Pe

drini adiantou ontem

que ainda não teve uma

resposta do Governo
sobre as reivindicações
apresentadas pelos
comissários, adian-,
tando que haverá
tempo para examiná

Ias, com a votação pre- '

vista para a segunda
quinzena de outubro.
Ontem deu entrada

também na Assembléia

mensagem do Governo
indicando o Sr. Clau

dino Antoninho Roman

para o cargo de pre
feito da estância hi

drornlneral de Águas
de Chapecó.· Também
foi anunciada a che

gada de um projeto
abrindo crédito espe
cial para atendimento
das despesas de exer

cício findo, e outro (a.
ser encaminhado nas

próximas horas) dis

pondo sobre a urbani

zação de Canasvieiras,
em que o Executivo
pede autorização para
alienar área de terras

nas proximidades da

quele balneário. E

ainda restará, das ma

térias em tramitação, a

prestação de Contas
do Governo e a trans

formação de Quilombo
em estância hid.romi
neral, O líder do Go

verno, contudo, admi

tiu que á lei de Qui
lombo "é impraticá
vel", por falta de apoio
na área parlamentar.
Outra matéria impor

tante a ser apreciada
até 30 de novembro é a

proposta orçamentária
para o exercício de

1977, O projeto já foi

entregue ao governa
dor, para ser enviado à
Assembléia.

para fortalecer a Arena e

acrescentou que "o ca

minho mais fácil para
atingir isso, é através do
prestigiamento do go
vernador Konder Reis".

Depois de fazer algu
(nas referências às elei-

Ao final do seu pro
nunciamento, Ped rini
destacou "as manifesta

ções espontâneas do

Jayson: eleições vão dizer
quem é quem perante o povo

Além das sessões

que realizará hoje e

amanhã; a Assembléia
só voltará a reunir-se,
antes das eleições de

novembro, na semana

que vai de 18 a 22 de
outubro, quando os

deputados realizarão
um "esforço concen

trado" para votar as

matérias pendentes na

Casa. A idéia de inter

calar breves períodos
de sessões plenárias e

equivalentes períodos
de recesso não funcio
nou na prática, porque
o plenário tem ficado

povo catari nense

ções norte-americanas, "diante da visita presi
procurou enfatizar, o dencial, a qual represen
prestígio que desfruta o

'

tou "um prestigiamento
governador Konder ao partido e ao governa
Reis, ao ler artigo do jor- dor do Estado, sendo,
nalista Vilas Soas CO!- sua' presença nos palan-

.

rea, publicado no jornal ques legítima e que veio
"O Estado de São à consciência dos cata-

I
.

Paulo", que aponta os rinenses colocando a

governadores Konder Oposição e dificuldades
Reis, Tarcísio Maia e políticas".

Júlio lembrQ que meta é

fortalecer os partidos
O vice-presidente regional da Arena, deputado Júlio

César, atirmou que, apesar do engajamento de Geisel na

campanha da Arena, "o seu grande objetivo é o fortaleci
mento das atuais agremiações partidárias", A Revolução
- acrescentou - sabia o que estava fazendo quando
criou os dois partidos .

- Criando dois partidos políticos por decreto, deveria
prevêr que ambos, mais cedo ou mais tarde, estariam em

condições de ocupar o governo brasileiro, em todos os

seus níveis,
Não admito, pondera ele, "num regime democrático um

partido de governo e um de oposição, sempre desempe
nhando essas funções, O objetivo de Geisel é exatamente
fortalecer os dois partidos, para que ambos tenham estru
tura para poder ocupar qualquer função executiva, desde
que eleitos",
- A Arena, em Santa Catarina, tem procurado através

de todos os seus componentes, fazer política de forma
, séria, objetiva, .corn uma principal finalidade: convencer, .

,

as autoridades'revolucionárias de que estamos prepara-,

dos pará as eleiçêos livres em todos os càrços do país.
Frisando que o povo sabe votar, "e vota certo", o parla

mentar explica que "os escolhidos pelo voto popular, na
grande maioria das eleições, sempre corresponderam as

expectativas, aos anseios dos eleitores",
'

Os movimentos revolucionários de 30 e 64 sãopara ele,
interrupções no processo democrático brasileiro e em

sua evolução, .

- Todavia, estou falando em eleições, pois acredito

que econômica e financeiramente, tenham sido benéflcas
para o país. Um povo só aprende a votar bem, quando
aprende a exercitar o voto numa eleição livre,

•
O desenvolvimento político, hoje, "é compatível com

a democracia", declara Júlio César,
- O problema seriam as instituições e os mecanismos

dela decorrentes, para que isso fosse conseguido. A cria

ção de novos partidos deve ser num regime de democra
cia evolutiva,

Entretanto, diz, "deveria haver liberdade total para que
os filiados e os eleitos pelos partidos, a qualquer tempo,
possam optar por outra agremiação".
REVISÃO
A concessão de uma anistia aos cassados políticos,

considerada inviável no momento, segundo o ponto de
vista do qeneral Geisel e manifestando ainda no Japão, é
justificado pelo deputado Júlio César, "pois como Presi
dente e como ex-chefe do SNI, deve ter razões e condi

ções suficientemente fortes para pronunciar-se dessa
maneira",

-,'

, I

-- "

Centrais Elétricas do Suldo BraSils.A
ELETROSUL

Su�ldiària da.ELi:tA®AA$_

SELECÃO PÚBLICA N � 08/76

1. A Eletrosul está recrutando, em Florianópolis,
estagiários, alunos de curso de Engenharia (Elétrica
ou Civil).

2. Requisitos para inscrição:
- Estar cursando o antepenúltimo semestre letivo
- Não estar estagiando em outra empresa
- Ser aluno de Entidade de Ensino reconhecida

pelo Ministério de Educação e Cultura
3. Áreasde Estágio:
Desenvolvimento de aplicações de computadores ã

engenharia e treinamento em Análise de Sistemas,
4. Dia de Inscrição:
Dia 28/09/76, durante horário comercial.
5. Local de Inscrição:
Divisão de Recrutamento e Seleção
Rua Esteves Júnior, 8 - Loja
6. Exame Psicolbgico:

.
Dia 29/09/76, - 15:00 horas

UFSC - Centro Tecnológico - Trindade
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Cartàs Transporte de massa
A vida nas cidades sempre foi

caracterizada como a que oferé
ce maiores condições de confor
to ao homem moderno, superla
tivamente mais prazíveis que o

modo de vida rural. A transfor

mação desses meios - a cada
dia mais sofisticados pela socie
dade de consumo - personali
zarn os conqlornerados urbanos

que, qual metal imantado, exer-
o

cem uma forte atração sobre a

população do campo, ávida em

usufruir as benesses que lhes são
confiscadas pela cidade. E se à
primeira vista nos parece encan

.tadora essa feição urbana, na

realidade já não é mais esconso

e estrondoso desajuste que há
entre a sua população e os bens.
e serviços que se tornaram indis

pensáveis ao homem citadino.
Eles sãó indispensáveis, mas

nem sempre auferidos. Em Flo

rianópolis, o conforto que se

idealizou
.

ao homem moderno

parece estar em constante desar-

monia com seus habitantes. segurança dos passageiros
Aqui, deslocar-se de casa para o constituem problemas triviais
trabalho, ou dele retornar, é para as classes trabalhadora e

tarefa árdua, contraproducente e estudantil e que estão a exigir
que chega a ser até irritante. A mudanças urgentes e radicais pa
falta de inra-estrutura das em- ra . que o homem da cidade
presas de coletivos transformou possa mesmo gozar os benefí
esse trajeto - que poderia ser cios da modernização, tão difun
até bastante agradável numa ma- didos pelos compêndios de So
neira infernal,' onde uma vaga ciologia e que ainda são privilé
num ônibus e objeto de campe- gio de minorias. Pois do jeito
tição, de agruras e de visceral que a coisa se nos apresenta,
mal-estar. O ínfimo número de deparamo-nos numa encruzilha
veículos que (des) servem à co- da com duas opções simplórias,
letividade - 139 para uma po- mas irrefutáveis: ou transforma
pulação de 175 mil habitantes,' mos o modo de, vida, ou muda
não inclu ídos os moradores de mos os conceitos sociológicos, já
cidades vizinhas que também que ambos se distanciam entre
trabalham ou' estudam na Capi- si.
tal - e o precário estado de
conservação dos ônibus - aqui
se eve um louvor ao prefeito
Esperidião Amin que, numa ati
tude inédita na administração
municipal, determinou a fiscali
zação e suspensão daqueles que
já não ofereciam condições de

ESCLARECIMENTO
Senhor Diretor: Para salva

guardar interesses de nossa

empresa e como dever de
-justiça para com os leitores,
pedimos-lhe guarida para
nossos esclarecimentos: é
a bsolutamente destituída
cJ.e fundamento a afirma

ção, vinda de quem quer
que seja, que pretenda en

contrar na atual escassez de
,
leite em pó qualquer outro
motivo que não a anormal
queda de produção de leite
"in natura", nas zonas a

bastecedoras de nossas fá
bricas. Pretender debitar à

Empresa qualquer outra ra

zão será, portanto, má-fé,
ignorância em relação ao

assunto ou tentativa de des
viar responsabilidades.

Em relação aos preços
de venda ao consumidor,
deve ser do conhecimento
de "O Estado" que a Nes
tlé opera sob rígidos con

troles por parte do CIP -

Conselho Interministerial
de Preços; nada tendo, ain
da, a ver com os praticados
pelo comércio, seja ele a

que nível for.
Podemos afiançar a V.

Sa., que estamos fazendo
chegar ao mercado todo o

leite em pó disponível, em
bora a oferta desse produ
to, em razão da falta de
leite "in natura" para pro
cessamento, esteja natural
mente diminuído em rela

ção ao .chamado período
das águas, nas zonas produ
toras do Centro-Leste do
País.

\

Com a certeza de que V.
,

Sa., fará chegar aos seus

leitores � estes. 'esclarecímen-,
tos, apresentamos-lhe nos

sos protestos de apreço e

consideração. Companhia
Industrial e Comercial Bra
sileira de Produtos Alimen
tares, Procuradoria Geral.
São Paulo.

MANGUE
Senhor Diretor: Excelente a

reportagem publicada por
este jornal, sobre os man

gues de. Três Pontes na

Trindade, sob o título "A
vida Ameaçada"., Reporta
gens como esta dignificam
a importância desse jornal.
Atenciosamente,
Paulo da Costa Rodrigues
- Trindade Florianó

polis.

OBS: as cartas enviadas à
redação deverão conter o

nome completo do reme

tente, assinatura e endereço
legível. Elas só serão publi
cadas se chegarem com es

tes dados.

I
Exped�ente

Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
telegráfico ESTADO,
telefones 22-4139 e

22-1403 (redação},
22-6792 (publicidade] e
22-5403 (administra
ção), telex 0482177 '

Florianópolis.
Sucursais: Blumenau,
Joinville, Itajaí, Rio do

Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio de'
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
No ticiário Nacional:
AJ B - Internacional:
AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB.
,-__J

E como a busca de solucões
é atividade inerente ao ser' hu
mano, ficamos com a opção que
nos prenuncia melhorias.

'

Logicamente é a mais racio
nal e prática. (NR: republicano
devido a incorreções)

'As escolas do interior da ilha

DESTERRO, que se a

presenta como jornal catari
nense de cultura, e se pro
põe a descobrir e a divulgar
novos escritores da região,
está nas bancas da capital.
Comprei seu primeiro nú
mero por cinco cruzeiros.
Li-o integralmente, desde
os objetivos até os endere

ços dos correspondent .

Ninguém me pede para
falar sobre o novo mensário
de divulgação cultural dos
novos. Entretanto, isso é
um direito meu. Não há
necessidade de pedido ou

de permissão.
Em todas as épocas .os

novos se reuniram, lança
ram suas revistas, seus jor
nais, criticaram os escrito
res velhos, desejaram refor
mar o mundo, dinamitar a

cultura tradicional. E isso
tem sido muito bom. De

pois, o tempp foi passando;
eles se tornaram velhos

também, foram rejeitados,
substituídos. Apenas um ci
clo natural.

Não tenho amizade pes
soal com Carlos Damião,
Cesar Valente, Pedro Port,
Raimundo Caruso. Conhe

ço-os através de suas produ
ções literárias. Tenho um

conceito firmado de cada
um deles, da mesma forma
com eles devem ter um

conceito de mim.

Dos componentes do
Conselho Editorial de DES
TERRO, Emanuel Medeiros
Vieira é o que me é mais

Os joveD8 e " cultu,.a
próximo, amigo mesmo. mo lançamento de SEXO,
Talvez, por isso mesmo, se- TRISTEZA E FLORES, se

jt o mais policiado, aquele gundo livro de contos de

cujas palavras me ferem Emanuel Medeiros Vieira,
mais profundamente, quan- também está sendo ele fi
do se volta contra os escri- nanciado pela UDESC, cujo
tores velhos e tradicionais, relator na Comissão Edito
sem se esquecer de atingir a rial foi o atual presidente
Academia de Letras, que da Academia de Letras, o

denomina de representante qual se bateu violentamente
da cultura sexagenária de pela publicação dei mesmo.
Santa Catarina. Fica provado, assim, que

Emanuel Medeiros' Viei- as barreiras não são tão

ra, ao anunciar DESTER- acadêmicas assim, nem até

RO, em entrevista concedi- mesmo barreiras. O mais
da ao O ESTADO, naedi- importante é que o contista
ção de 3 de setembro de em referência, por méritos

1976;' classifica as entidades próprios, tornou-se um dos
culturais do Estado como ficcionistas mais destacados

inoperantes e afirma que o da nova geração de escrito
novo jornal será "mais uma teso Todos aqueles que lhe

conquista dos novos valores deram a mão estão alta
sobre a sexagenária barreira mente compensados.
acadêmica." Desejo que DESTERRO

Gostaria de, dizer aos jo- vingue, não para combater
vens escritores e poetas de as instituições 'culturais
Santa Catarina que não há existentes, os escritores ve

barreiras acadêmicas contra- lhos, os membros da Aca

ninguém, especialmente demia de Letra, do Conse
contra o excelente contista lho Estadual de Cultura,
Emanuel Medeiros Vi�ira.' porém para, realmente, lan
Seu primeiro livro, EXPIA-" .çar novos e efetivos valores

çÃO DE JERUZA, somen- nas letras catarinenses.
te veio a público por inter- Pelo que estou informa
ferência direta e efetiva da do, DESTERRO foi oficial
"sexagenária barreira acadê- mente lançado no decorrer
mica"." do IH' Encontro Catarinen-

Este livro foi financiado se de Escritores, na cidade

pela UDESC, cujoReitor, à de Lages. Os jornais, bem

época, era o professor Ce- como estações de rádio,
lestino Sachet, também pre- anunciaram a minha presen
sidente da Academia Catari- ça naquele conclave, quan
nense de Letras, sem o que
a I edição do livro talvez
tivesse sido mais demorada.

Com referência ao próxi-

do eu deveria autografar
exemplares da segunda edi

ção do livro de contos A
COLEIRA DE PEGGY.

Propositadamente, por
deliberação ruminada, lá
não estive .. Primeiro, por
que o encontro de Joinville
me deixou triste recorda

ção. Segundo, porque já
vou perdendo a paciência
em ser hostilizado publica
mente ,pelos jovens, pelo
simples. fato de pertencer
aos quadros da Academia

de Letras. Terceiro, porque
muitos ginasianos, que se

julgam escritores jovens é

incompreendidos, até o se

gundo encontro, compare
cem para tumultar a; traba-
lhos..

.

De qualquer forma, um

legítimo representante da

"sexagenária barreira acadê
mica", saúda o aparecimen
to de pESTERRO, órgão
cultural de jovens para jo
vens, por conhecer o valor
intelectual 'de cada membro
do Conselho Editorial.

Que, no combate siste
mático ao tradicional e ao

acadêmico, venha o jornal,
realmente, contribuir para a

projeção da cultura catar i
nense em outras plagas,
mesmo que valores de ou

tra geração sejam desconhe
cidos, negados, depreciados.
O mundo; na verdade, é

dos jovens.

,Informação Geral
Governo em ascensão
Os juizos apressados são sabida

mente falhos em qualouer setor da ati
vidade humana. E quando o julga
mento se vale de elementos de convic

ção tão açodados quão apaixonados, a
injustiça torna-se o principal atributo
do juizo a ser expendido,

* * *

No seu primeiro ano de Governo o

Sr .Antônio Carlos Konder Reis
dedicou-se ao aparelhamento dos ins
trumentos de ação - preocupando-se
principalmente com os meiôs que lhe
permitiram chegar aos fins colimados
por seu projeto de governo, estratifi
cado basicamente pela ambiciosa meta
no setor "transportes", ou seja, a exe

cução de, um Plano Rodoviário único na

história administrativa de Santa Cata
rina� capaz de apresentar ao final do
quatriênio o resultado igualmente sin
gular de 1.700 quilômetros de estradas
implantadas e pavimentadas,
Assim, deflagrado o projeto adjetivo

do Governo, através da Lei de Reforma
Administrativa, instrumentando-se o

aparelho administrativo para a cicló
pica tarefa que o aguardava, o restante.
do ano foi gasto em aplainar certas
arestas políticas, algumas das quais
exibiam ângulos rombudos e de difícil '

ajuste, tendo como única geratriz os

episódios que culminaram com a elei
ção do S'rEpitâcio Bittencourt, para a

Presidência da Assembléia Legislativa,
com inevitáveis desdobramentos na

área política.
* * *

Foi o bastante para que juízos apres
sados - e por isso tingidos pelo veneno

da injustiça __:_ inquinassem o Go
verno de um prematuro fracasso, como
se a glória ou o insucesso de uma admi
nistração pudessem ser mensuráveis
em tão curto lapso de tempo.
Aos poucos, na água que muitos pro

curaram turvar vai sé espelhando
novo� contornos do governo do Sr. Antô,
nio Carlos Konder Reis. Naquele pri
meiro ano de administração o governo
do Estado de Santa Catarina postulou
e obteve a aprovação, pelo Senado Fe
deral, do projeto que alocava nas agên
cias de crédito do país e do exterior
recursos financeiros da ordem de US$
200'milhões - 'destinados ao financia
mento do Plano Rodoviário. Nos seus

contatos com os Ministérios que comp
õem o núcleo sensitivo da administra
ção federal - como a Secretaria do
Planejamento da Presidência da Repú
blica, a Chefia da Casa Civil, os Minis
térios da Fazenda e do Interior - o

CooernadorKonder Reis demonstrava
úma inexcedível vocação para o'bom
trato e encaminhamento dos negóC'Íos
de Estado,

* * *
,

Agora mesmo - revela o colunista
Vilas Boas Correu, n'O Estado de São
Paulo - o julgamento a nível ministe
rial da atual safra de governadores
conduz a um saldo bastante apreciá
vel. E entre as administrações rotula
das como "excelentes" estão as dos go
vernadores Antônio Carlos Konder
Reis, .Sinval Guazelli e Tarcísio Maia.
"Os três - observa o colunista - cer

tamente não por coincidência, com 'ba
gagem política, com 'vivência parla
mentar e bom trânsito federal".

* * �

E no momento em que se prepara o

Governador Konder Reis para passar
também p_(1,r uma nova prova política,
transformando o Estado de Santa Ca
tarina num imenso canteiro de obras, a
sensação que se desprende de seu go
verno é a de que a ascensão segue um

rumo inexorável. Uma decolagem que
não admitirá reversões,

· ...elulO político
Se dependesse do MOB catarinense

o Presidente Geisel não participaria da
campanha política em favor do seu par
tido.

* * *

Ele está infringindo a Lei Falcão -

afirmam.
Não que o Presidente deva estar

acima e além de qualquer lei. Mas o que
o Chefe da Nação vem fazendo de norte
a sul do País nada mais é do que polí
tica.
Pronunciamentos em praça pública

estão permitidos expressamente pela
nova lei e as declarações políticas que
emanam de seus discursos podem subs
tantivamente promover a Arena, mas

não amparam adjetivamente nenhum
candidato em particular.

* * *

O MDB hem que poderia pensar em
outros dividendos, que estão bem à sua
vista: o Presidente em campanha é o

melhor penhor que se poderia desejar
para a normalidade do processo político
eleitoral.

* * *

O resto é sandice.
Lido � revisto
O Deputado Antônio Pichetti ocupou

a tribuna para deitar conceitos sobre al
gumas leis do rico arcabouço jurídico
nacional, entre as quais pontificava o

indefectível Decreto-Lei n? 477.
Se sua exegese não chegou ii espantar

alguns bocejos, pelo menos teve o con

dão de prestar um serviço de informa
ção a todos os parlamentares presentes
a sessão.
Pela primeira vez eles tiveram a opor

tunidade dê ouvir, na íntegra, todos as

artigos e parágrafos do controvertido
diploma.

* * *

Até então todos faziam o�ênero "não
li e não gostei".

,fljol icitado
O -Secretário Salomão Ribas Júnior,

da Educaçâoçdespacha hoje no gabinete
do líder do Governo na Assembléia Le
gislativa, Deputado Nelson Pedrini.
Mais de dez parlamentares procura

ram o Sr.Nelson Pedrini em busca de,
uma audiência.

* * *

O líder do Governo chegou a ser

mais procurado que requisição do
INPS.

* * *

É a énoca.
."au exemplo
Uma caçamba da Prefeitura, número

de ordem PMF�19, trafegava ontem às
15hl5m pelas ruas Lauro Linhares e

Delminda Silveira esparramando pela
via pública blocos de terra que caiam
em avalanche de Sua carroceria.
No trajeto, praticava duas infrações:

contra o artigo 181, XXX, "g" do Código
Nacionai de Trânsito 'derramar na via
pública combustível, lubrificante ou

qualquer material que esteja transpor
tando e consumindo) e contra a cons

ciência comunitária que o Prefeito Es
peridião Amin Filho tem se esforçado
em transmitir aos seus munícipes.

* * *

O caminhão foi fazendo seus boli-
,

nhos, como um elefante de circo, pela
Agronômica afora. ,

Rumo à, .loaquilUl "

A estrada da Joaquina será toda pa
vimentada a lajotas. O contrato para a

pavimentação foi assinado no dia 17,
sendo que a empreiteira tem prazo. de
noventa dias para executar a obra.

* * *

Mas a Prefeitura espera inaugurá-la
já no. início da temporada,
No mais tardar até o dia 15 de de

zembro a Joaquina pavimentada abre
se aos turistas e ilhéus.
lVa E,�6

, Convidado pelo Comando da ESG, o
presidente da Dicesc, Sr.Flávio de Al
meida Coelho, participa durante duas
semanas do II, Ciclo de Extensão da
ESG, iniciado ontem no.Rio de Janeiro.
Tema a ser desenvolvido durante o

ciclo de palestras: "Panorama Econô
mico Brasileiro".
Bandeirinhas
Todos esses desarranjos entre clubes

visitantes e bandeirinhas (em Caxias e
'

domingo. no Orlando Scarpelli) seriam
evitados se os jogos do Campeonato
Nacionai tivessem arbitragem neutra-c
do juiz até os seus auxiliares.
Por medida de economia - o ir e vir

de delegações e árbitros já consumiu
mais de Cr$ 5 milhões da CBD "- os

auxiliares escalados são sempre' das fe
derações locais. O que pode economi
zar divisas para o pobre bornal da CBD,
mas patrocina todos os domingos o circo
das patriotadas e do muro de lamenta
ções.
Aqui no. Orlando Scarpelli a torcida já

aplaude bandeirinha que exerça sua

função corretamente, pois está cansada
de ver seus clubes prejudicados.

,
* '" *

Em outros arraiais a coisa não é bem
assim: bandeirinha que não for patriota
sai de camno num rabecão.
.�a"sào
O árbitro Airton Vieira de Moraes é

um veterano que já pendurou o apito e
- a exemplo de Pelé - voltou atrás em
sua decisão pelo. menos duas vezes.

* * *

Ele deixou o futebol pela primeira,
vez quando foi acusado. de subornável
na Cepa do Mundo do México e acabou
colocado no [reezer, sem ter apitado
uma única partida sequer.
A segunda vez ocorreu em 74,

quando Sansão desentendeu-se com o

Sr.Ioão Havelange, sendo outra vez

congelado e guardado castigo no Cam
peonato Brasileiro daquele ano.

Esse ano o Sr.Airton Vieira de Mor
aes ressurgiu das cinzas, inclusive sem'
os adereços que lhe ornavam a esbelta
figura: não usa mais o guerreiro rabo
de-cavalo que lhe emprestava uni toque
de graça ao cocoruto.
Há quem assegure que depois que

lhe cortaram os cabelos sua força toda
esvaiu-se como por encanto, não fora
ele apelidado Sansão.

.

* * ii<

De cabelo aparado Sansão fica
sempre ao lado dos filisteus - isto é,
dos clubes ooderosos.
Érico em 2 teses
Duas teses, "O regionalismo literá

riu" e "Analise do conteúdo político e

seu relacionamento GO'ln a Estética"
baseadas no livro Incidente em Anta
res, de Érico Veríssimo, sérâo defendi
das amanhã pelos professores Celes
tino Sachet e Osvaldo Furlan, repecti
vamente.

, A primeira, "O regionalismo literá
riu", tem a banca de examinadores Ior
mada pelos seguintes professores: Cui
lhermino Cesar, da Universidade do
Rio Grande do Sul. José Cúri e Maria
Helena Régis, da Ufsc. Esta tese será
apresentada às 9 horas.
A segunda tese, defendida pelo pro

fessor Osvaldo Furlan, às 15 horas, terá
na banca os professores Guilhermino
César, José Cúrí e Celestino Sachet.

·f
Holdemar Menezes
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A crise que atravessamos no momento é infinitamente a

maior de todas. Pois há um processo de decomposição da

justiça no país, afirmou ontem o advogado Dárlo-de Almeida

Magalhães, ao' tomar posse no Conselho Federal da ordem
dos Advogados do Brasil. Acentuando que "os próprios
membros do Supremo Tribunal Federal estão destituídos de

qualquer garantia e podem ser despojados da toga, pelo go
verno, sem explicação alguma".

Na sessão do ,Çonselho Federal da OAB, presidida pelo
jurista Caio Mário Silva Pereira, o conselheiro Wilson Mirza,
incumbido de manter a entidade de uma bomba na sede

daquele órgão. Entregou ao presidente Caio Mário os primei
ros resultados de suas gestões e depois falou em plenário.

....:::._ O Conselho Federal da OAB não participa das investiga
ções e nem se faz representar no inquérito policial instaurado
em razão do atentado contra a sede da entidade.
Reservando-se para apreciá-lo no momento oportuno. Disse o

advoqado Wilson Mirza.
.

.

Presidente do Conselho
da OAB fala em crise
.. ,

na lustlça no pais

Reale admite a .

substituição dos'
. atos de exceção

CDE reexamina hoje as

prioridades do governo

redução dos gastos go-
. vernamentais, e, em

consequência, a redefi
nição de prioridades,
vão durar aproximada
mente um mês com a

nova estratégia sendo
divulgada até fins de no-

. vembro.

o lançamento "Fora
do Tempo" da candida
tura do ex-presidente
Médici ao senado pela
Arena de Goiás, na

opinião do deputado
Ademar Santillo, nada
mais é que um "balão
de ensaio" para abrir o
debate" em torno de
medidas discricioná
rias que estariam
sendo estudadas pelo
governo. Visando a

uma reforma po-
lítico-eleitoral. es-

camoteando a vontade
popular".

- Usa-se a figura do
general' Médici para
fomentar o debate em

torno de um projeto an
tidemocrático, que al
guns setores mais ra

dicais do governo pre
tendem impor ao país,
já para as eleições de

.... .

, no campo econonuco
Médici será convidado a ser

O reexame das priori
dades do governo 1)0
campo econômico é o

principal assunto que
será debatido hoje na

reunião do Conselho de
Desenvolvimenta Eco
nômico (COE). O mi
nistro das Comunica
ções, comandante Eu
clides Ouandt de Oli
veira fará um relato ao

presidente Ernesto Gei
sel das prioridades de
sua pasta tendo em vista
os cortes nos investi
mentos do governo para
�977.

No entanto, a agenda
divulgada ontem no pa
lácio do Planalto dizia
apenas que o COE deba
teria medidas de estí
mulo à cultura do cacau

e uma palestra do mi
nistro Ouandt de Oli
veira sobre as comuni
cações no Brasil, além
de assuntos gerais.

O governo começa
hoje uma série de reuni
ões visando a estabele
cer a sua estratégia ge
combate a inflação com

o ministro das comuni
cações mostrando ao

presidente da República
quais os projetos de sua

área que poderão ser

desativados e aqueles
que são prioritários. As
informações dos técni
cos governamentais dão
conta de que o pro
grama de expansão tele
fônica não será prejudi
cado, mas, ao mesmo

tempo, o cronograma vi
sando colocar em órbita
o primeiro satélite do
méstico brasilei ro sofre
ria cortes.

Pronunciando-se a respeito da institucionalização do pro
cesso revolucionário, o professor Miguel Reale admitiu a

substituição dos atos de exceção por mecanismos constitu

clonais, sem prejuízo da segurança nacional.
- E preciso realismo para a superação dos atos institucio

nais. O AI-5 é o fulcro sobre o qual se apóia a estrutura
revolucionária que ainda não concluiu seu processo de insti

tucionalização. Mas não faltam medidas tendentes a fortale
cer os órgãos governamentais, de tal modo que o desenvolvi
menta e a paz social possam ser alcançados sem apelo à
violência, e o arbítrio é sempre expressão de violência -

afirmou o ex-reitor da USP, ontem, na reunião do Conselho
Técnico de Economia, Sociologia e Política da Federação do
Comércio.
Repeliu, contudo, o professor Miguel Reale, a necessidade

da convocação de uma assembléia constituinte, conside
rando que "a democracia não é produto de uma construção
cerebrina. Deve ser o resultado de uma experiência na qual se
combinem os fatores sociais, econômicos, educacionais, po
líticos e jurídicos".
Considerou definitivamente superadas as soluções consti

tucionais da Carta de 1946, e defendeu a adotação de disposi
tivo semelhante ao artigo 16 da Constituição francesa, que
prevê um "estado de emergência" em momentos de crise
nacional. Ressaltou, porém, que a decretação desse estado
de emergência "não fique ao arbítrio de uma só pessoa, mas

seja decidida por um conselho - no caso o Conselho de

Sequrança Nacional-, desde que alterada a sua composição Nas próximas sema-
para incluir representantes do judiciário, do legislativo e das

nas o CDE vai analisar
forças partidárias".
Abordou o professor Reale a revisão do instituto do outros setores da eco-

habeas-corpus para crimes políticos, entendendo que eles nomia, como o de rodo-
podem ser disciplinados de forma "que não se prive o Estado vias e ferrovias, a side-
dos meios indispensáveis à investigação de atividades sub- .

versivas, desde que fiquem, porém, pjenarnentesalvaquarda- �u r�la, ,O Pf?�r�fTla de

,di?S osvalores inerentes à pe��.o?hH.m�II:1,a". " ' \ . ,?lçW,o!" ,e,.'.o,s,,�hR-rn,p.dQs
____-------------'-.,';..;....:....;........... programas r.eg\foo,ais de

desenvolvimento. Todos
os debates envolvendo a

.

Informativo APLUB
Seguro em Grupo para ACIFE

A CÜL de Seguros Previ�'
dência do Sul - empresa inte

gra n te da s Organizações
APLUB -, acaba de ajustar a
realização de "Seguro em

Grupo" conjugado com Aci

dentes Pessoais com a ACIPE
- Associação dos Servidores
Civis Federais do Rio Grande
do, Sul, a qual vem dlenvol
vendo o plano de Assistência
Social a seus atuais e futuros
e respectivas familias: j

O convênio foi firmado pe
lo Diretor Presidente da
APLUB, Dr. Ivânio da Silva
Pacheco e Dr. Antonio Carlos
Cavalheiro, Presidente da
ACIFE, quando, na oportuni
dade, foram homologadas as

condições estabelecidas.
Na ocasião, estavam pre

sentes ainda, os cOlJlponentes.

das Diretorias de ambas as

Entidades; como se vê na

foto: Drs. Wilson Salazar
Bauer, Wilson Araújo Rosa e

Alexandre S. Lobo, Diretores
da PREVISUL e, ainda, o sr.

Novos Associados

Alceu Motta, Superintendente
de Produção da Companhia,
do Diretoria da ACIFE, os
Drs. Osvaldo Paixão, Daniel
Toledo Pinheiro e Olmiro Lo
pes.

Ampliando seu quadro social, a Associação dos Profissionais LibeÍais Universitários do
Brasil - APLUB, registrou, na última semana, em Criciúma, os seguintes novos associados:
Dr. João Aparecido Kantovitz, médico; Dr. Rui Hülse, engenheiro da Cecrisa; Dr. Oduvaldo
Machado, odontólogo; Industrial Rubem Antonio De Lucca, da Cesaca e o Dr. Aldo Hercílio
da Luz, Tabelião.

Homenagem a Érico Veríssimo '

Recentemente, na sede da
.

Pinacoteca APLUB, realizou
-se a solenidade de inaugura
ção do busto de Erico Veris
simo, em ato que constou do
descerramento da escultura

pelos dois filhos do homena

geado, Luiz Fernando e Cla
rissa.

Na oportunidade, breves

palavras foram pronunciadas
em homenagem ao famoso
escritor, proferidas pela Dire

toria da APL UB, através de

seus Diretor'es-Presidente,
Ivânio da Silva Pacheco e

Vice-Presidente, Rolf C!do
Zelmanowicz. Falou, ainda, o

prof. Flávio Loureiro Chaves,
que está concluindo as memó
rias de Erico Vertssimo:
A Pinacoteca APL UB, ca-'

racterizada, essencialmente,
por manter e preservar a arte

rio-grandense, quando de sua

inauguração, teve seu catálogo
apresentado por Erico Verissi
mo, num de seus últimos tra

balhos, cujo conteúdo retrata
a satisfação de ver um lugar
espectfico para a preservação
do acervo gaúcho.

Após a morte do escritor,
a APL UB resolveu prestar-lhe
esta homenagem, mandando
confeccionar, através do es

cultor A. Caringi, o. busto do
escritor, que foi colocado eJn
lugar nobre, para a visitação
de todos os seus amigos e

admiradores, na rua 7:de Se
tembro, 1051, em Pôrto Ale-:
8'e.

candidato ao Senado em 78

A candidatura é um balão de ensaio'
1978. Sabendo-se que
pela lei o ex-presidente
não preenche os requi
sitos necessários para.
pleitear sua candida
tura' ao senado por
Goiás, se assim o dese
jasse .:_ afirmou o par
lamentar emedebista.
Segundo Santillo os

arenistas estão cientes
de que o ex-presidente
não tem condições le
gais para se candidatar
e nem estaria ele dis
posto" a correr o risco
de uma derrota frago
rosa".

- Mesmo assim re

presentantes da Arena
se aproveitam da opor
tunidade - observou
-=- para difundir idéias
antidemocráticas e até
mesmo absurdas, mas

que podem até se con
cretizar como único re-

,
.'

- J'

AÇÕES:bom senso,bon1 risco.

O deputado Siqueira Campos
afirmou ontem, que levará pes
soalmente' ao ex-presidente Car

rastazú Médici (foto) convite para

que se candidate a senador pelo
Estado de Goiás, nas eleições de'

1978. O parlamentar falava, como
frisou, não em nome da Arena
Goiana, mas em seu próprio, como
deputado Federal e membro 00
diretório regional do partido.
Siqueira Campos disse que

MEDIDAS
O Ministro do Interior,

Rangel Reis, revelou
ontem que por determina
ção do presidente Gei

sel, todos os programas e
projetos de sua pasta
ainda não implantados
serão retardados e ou

tros em execução desa
tivados, "como medida
de contenção de gastos
para que a inflação volté
ao seu normal - 15 por
cento ao ano".
Revelou ainda o Mi

nistro Rangel que, con
forme determinação do
Presidente Geisel, os ou
tros Ministérios estão
realizando análise de
seus programas de prio
ridade, visando a desati
var aqueles considera
dos secundários' ou,
conforme, palavras do
Ministro do Planeja
mento, Reis Veloso, não
incluídos na faixa de
"alta prioridade".
Segundo o Ministro

Rangel Reis, embora sua
pasta não seja respon
sável pela execução de

grandes obras públicas,
como Mirristér!o dos
Transportes,

.

os progra
mas de habitação e sa

neamento que recebem
seus recu rsos dos i ncen
tivos fiscais tem sofrido
sérios problemas pela
elevação de custos.

Um país cresce quando suas

empresas crescem.
E, para suas empresas crescerem

elas precisam fundamentalmente
de recursos.
Novos emuitos recursos.
Para dar 'esses recursos às

empresas, damaneiramais
democrática e eficiente, é que existe
o Mercado de Capitais.

Através dele, qualquer um pode
comprar ações da empresa que
escolher, com o capital que tiver.
É através desse investimento,

multiplicado pela poupança de
milhares de pessoas, que as

empresas'encontram umamaneira
sólida de investir mais em seu

próprio crescimento.

Goiás, como já fez com outro ex

presidente, Juscelino Kubitschek,
"gostaria de homenagear outro

ex-presidente. Mas, para que a

homenagem se realize, é preciso
que o grande homem público,
transfira seu título eleitoral do Rio
Grande do Sul para Goiás, aten
dendo à exigência do domicílio,
que deve ser preenchida até o dia
15 de novembro próximo, ou seja,
dois' anos antes do pleito".

curso de se impedir
que o MDB tenha maio
ria nas casas legislati
vas, que a Oposi.9ão
chegue ao poder pelo
voto do povo.
Exp.licou o parla

mentar goiano que
mesmo que o general
Médici resolva aceitar
o lançamento. de sua
candidatura ao Senado,
não poderá disputar o

pleito 'de 15 de. no
vembro de 1978, por
falta de tempo hábil
para promover a trans
ferência do seu domicí
lio eleitoral de Porto
Alegre para Goiás.
A lei estabelece que

para disputar eleições
legislativas - explicou
- o cidadão tem que
ter domicílio eleitoral
dois anos' antes do
pleito a que pretenda
concorrer. O código

eleitoral, porém, deter
mina que 100 dias
antes de qualquer elei
ção a justiça eleitoral
encerra as inscrições e

transferências de elei
tores, o que ocorreu no

dia seis de agosto úl
timo As inscrições
serão reabertas após o

pleito municipal deste
ano.

Segundo o deputado
oposicionista, os dis
positivos da legislação
vigente anulam quais
quer possibilidades de
o general Médici obter
os requisitos necessá
rios para pleitear sua

candidatura a senador
pela Arenà goiana,
"mesmo através de
simples nomeação do
Presidente da Repú
blica, caso isso viesse a.
ocorrer".

Se O investimento
for bemplanejado

.

e realizado elas
crescem. E, o país
cresce com elas.

Crescendo, o
país distribui a
todos os beneficios
de seu

desenvolvimento.
E, as empresas distribuem parte

de seus lucros a todos os que as

ajudaram.
Sob a forma de dividendos e

subscrições proporcionais ao
investimento de cada um.

Isso sem falar na valorização das
ações. Porque, afmal, negócio é
negócio. E ninguém iria pedir a
ninguém para entrar num negócio
apenas por patriotismo.
Principalmente no Mercado de

Capitais, onde cada participante está,
conscientemente, assumindo um
risco. O mesmo risco que as

empresas e o país correm quando
investem em seu desenvolvimento.
O bom' e saudável risco de ser

capitalista.
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Novos transformadores
acabarão com problema

de energia no Sul
Os problemas de sobrecarga e queda

de tensão na rede de energia elétrica no

sul do Estado serão definitivamente solu
cionados com a instalação de dois trans

formadores (cinco mil kw e 2.500 kw).
O contrato para financiamento, dos

.

transformadores foi assinado ontem, en-
tre a Eletrificação Rural de Santa Catari
na SIA e o Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul, através do
Finame. Os aparelhos custarão Cr$
1.445.200,00 e serão instalados nas su

bestações de Esperança e Gravatal.
O documento foi assinado pelo presi

dente da Erusc, Arnaldo Schmitt Júnior,
. e pelo superintendente do BRDE, Ary

Mesquita. Estiveram presentes ao ato, o

vice-presidente e o diretor administrativo

da Erusc, respectivamente: Elmo Kiseski

e Adhemar Garcia Filho. Na ocasião, o

. Presidente da empresa disse que "este é

um esforço do governo Konder Reis

para 'resolver, definitivamente, o proble-

ma energético do sul do Estado, que
vinha se arrastando há longos anos. Com
a instalação destes transformadores ces

sarão os freqüentes cortes de energia e a

queda de tensão, que prejudicavam, em
especial, as indústrias que recebem ener

gia das cooperativas de eletrificação rural
do sul do Estado".

cia catarinense de águas e seneamerto
CASAN

AVISO
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMEI'.ITO - CASAN -, comunica

que a TOMADA DE PREÇOS No, 62/76 destinada a selecionar propostas para elab.o'ração de

ESTUDOS RELATIVOS AO SISTEMA INTEGRADO DE ABASTECIMENTO DE AGUA DE

FLORIANÓPOLIS - SÃO JOsE: - PALHOÇA - ARIRIÚ - SANTO AMARO DA

IMPERATRIZ e DO SISTEMA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA DA CIDADE DE BIGUAÇU
- SC., PARA OBTENÇÃO DE PARÂMETROS BÁSICOS PARA A ELABORAÇÃO DO

PROJETO GLOBAL RESPECTIVO foi transformada em CONCOR R�NCIA No, 11/76 e a data

para entrega das propostas fica adiada para o dia 22 (vinte e dois) de Outubro de 1976,

Florianópolis, 28 de Setembro de 1976

A DIRETORIA.

\_

Em 77 Brasil terá banco de
informação sobre nutrição

O primeiro banco de in

formações sobre nutrição
do Brasil entrará em fun
cionamento em meados de
77. Colocando à disposição
de qualquer pessoa dados e

resultados sobre a pesquisa
de hábitos alimentares bra
sileiros realizada pelo Insti
tuto Brasileiro de Geografia
e Estatística entre agosto
de 74 e agosto de 75.

Segundo o técnico do
IBGE que está participando
do V Congresso Brasileiro
de Nutrição, Sr. François
Sizaret, os dados serão ar

mazenados em discos que
aumentarão a praticidade
da busca de informações e

evitarão dificuldade de
acesso a toda ou a parte da

pesquisa; o· que aconteceria
a ela fosse divulgada nos

moldes tradicionais, através
..

de publicações. Ele afirmou

que, além disso, "os dados
serão constantemente reela
borados e atualizados no

banco e não ficarão estáti
cos e mortos como se fos
sem publicados".
A pesquisa estudou 53

mil famílías brasileiras em

todo o território nacional e
. está' em fase final de pro
cessamento de dados, sendo
que a parte referente à re

gião sul e ao Rio de J anei
ro está praticamente con

cluída, enquanto. a análise
dos dados do Nordeste já
foi iniciada. Embora recu

sando-se a divulgar as con

clusões já obtidas porque a

pesquisa ainda não foi apre
sentada ao Ministério do

Planejamento, o Sr. Fran

çois Sizaret apontou algu
mas constatações que o sur

preenderam com o grande
peso que produtos higiêni
cos e cgarros têm no orça
mento familiar brasileiro.

Quanto aos aspectos es

pecificamente tricionais,
destacou que a aliinentação
básica do brasileiro, com

pequenas variações de re

gião para região, é o arroz,
o feijão e produtos deriva
dos do trigo. Nos grandes
centros, especificamente no

Rio de Janeiro, os pesquisa
dores encontraram. dificul
dades em seguir o ritmo

alimentar das pessoas. Que
varia' muito em função das

refeições fora de casa e

constataram que produtos
como o pão e o macarrão

são mais largamente consu

mídos.que em outras áreas.

O Sr. François Sizaret
destacou ainda o consumo

surpreendentemente baixo
de peixe em todo o territó
rio e alertou para um fenô
meno constatado principal
mente na região sul, onde

pessoas idosas apresentam
maior índice de problemas
nutrucionais devido ao esta

do de quase completo
abandono em que se

acham. Afirmou que "ape
sar de num quadro geral a

situação brasileira quanto à

nutrição não ser, aparente
mente, catastrófica, existem
grupos marginalizados, co

mo os velhos e mulheres
abandonadas que se prosti
tuem e degradam por ali

mento, cujo problema não
é fácil de resolver com sim

ples programas de distribui

ção de alimentos;'.

Orçamento .do Estado.para 77 /
pronto para ir à Assembléiag

O vice-governador Mar
cos Buechler entregou on

tem. ao governador Konder
Reis o orçamento que fixa
as despesas e estima a recei
ta para o próximo ano. Na

oportunidade, o Vice-Go
vernador ressaltou o traba
lho realizado por sua asses

soria e pela Secretaria da
.. Fazenda, que permitiu que
o orçamento de Santa Cata
rina fosse concluído antes

do prazo constitucional.
O governador Konder

Reis também ressaltou o

trabalho dos órgãos respon
sáveis pela execução do or

çamento estadual e passou
o 'documento ao secretário
da Casa Civil, Paulo da Cos
ta Ramos, que deverá en

tregá-lo ao .Presidente do

Legís'atívo nos próximos
dias.

A entrega foi feita na

presença do presidente da
Assembléia Legislativa, de

putado Epitácio Bitten

court; do supervisor do Sis
tema de Planejamento e Or

çamento, professor Osvaldo
Ferreira de Mello; do coor

denador de Orçamento,
professor Ari Kardec Bosco
de Mello; do líder da Are
na e do Governo na Assem

bléia, deputade Nelson Pe
drini.

, ., .

Incra promovera sem.nar.o
sobre eletrificação rrural

APROVEITEASOFERTAS
DO·REFORço DOS ENIOVAlS

DAMODELAR

Jogo de Chá com 10 peças
,Sch,midt . . . . . . . . .. . . . . . . . . 158,00
Jogo de Alimfnjo Penedo-
5 peças - �43,OO
Panela de Pressão Panex -

'.4 litros e meio, : - ·135,00.

Jogo de Jantar Schmidt-
42 peças - 565,00
Jogo 4 travessas I nox
Fracalenza - 189,00
Baixela Fracalanza
8 peças - 295,00
Refrigerador Admi ral - 2.250,00

o colorido das cortinas, a maciez das
forrações e a magia dos tapetes darão ao

seu lar o encantamento da primavera.
Tudo, em seis meses sem acréscimo ou

em 12 prestações iguais, na Modelar.

grutinha
Camisola nailon .....

Quimono ....
Colcha Solteiro Piquet
Colcha Casal Piquet
Guarnição
Toalha Banho
Toalha rosto

Jogo Lençol Solteiro
Jogo l..en·çôl Casal

Televisor Admirai -

24 polegadass - 2.550,00
,Mesa de F6rmica para TV - 134,00

.
.

·
- 28,00

·
- 42,00

.

- :,1 Ü,';OO'
·

- 98,00
·

- 39,00
·

- 19,50
·

- 9,50
.- 57,.00
- 288,00

O Incra vai promover no
dia 10.· de outubro em Ita
corobi um Seminário de In-:

terpretação da Legislação
Específica de Energia Elé
trica Rural. H estão inscri
tos representantes de 30
das 39 cooperativas existen

tes. As inscrições ainda po
derão ser feitas na

FECOERUSC, Federação
da� Cooperativas de Eletri

ficação Rural de Santa Ca

tarína, organizadora do Se
minário.

Para interpretar a legisla
ção foi convidado o sr.

Dagoberto Sérvulo de Oli

veira, do Departamento de

Água, Esgoto e Energia do

Estado de São Paulo. Tam

bém o presidente da

FECOERUSC, sr. Fidélis

Back deverá' proferir pales
tra sobre o trabalho desen

volvido por aquela entidade

de março a setembro deste

ano. São convidados espe
ciais, a Federação das Co

operativas de Eletrificação
Rural do Rio Grande do

Sul, OCESC, Fecoagro e

Erusc.

Novos estagiários serão
, admitidos pelo.IPESC

[ pa ,-ticie!_.

PHILlPPI & elA.

a casa do construtor
TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS ' ESTREITO, TUBARAO ' B CAMBORIU

FONE 44·1811

Colocadores de Forrações
Vulcapiso
Vulcatex

Carpex
Etc.

o Instituto de Previdência
do Estado de Santa Catarina -

Ipesc, firmou ontem convênio
de participação com a UDESC,
passando assim a fazer parte do
Programa de Bolsa de Trabalho
mantido pela Universidade. O
ato foi assinado pelo reitor
João Nicolau Carvalho e pelo
presidente dó Ipesc, João Paulo
Rodrigues. Dentro dos próxi
mos dias serão fumados os pri
meiros contratos individuais en

tre o Instituto, Universidade e

alunos, para a 'colocação, de
mais estagiários no' órgão previ
denciário do Estado .

O Programa de Bolsas de

Trabalho vem oferecendo aos
estudantes universitários caren
tes de recursos, condições de
trabalho conciliaveis com o ho
rário escolar,prmitindo ainda o

aprimoramento profissional em .

áreas técnicas. Através do con
vênio assinado hoje, fica a

UDESC encarregada de promo
'Ver o recrutamento e encami
nhamento de estagiários ao

Ipesc, bem como de acompa
nhar os trabalhos executados,
com avaliayões periódicas. Ao
Ipesc cabera selecionar, orientar
e distribuir os bolsistas, de
acordo com as· áreas de origem
de cada um.

.

Não pag�e a correção
monetária trimestral!

ÚLTIMA CHANCE
EDIFíCIO VENEZA

Av. Mauro Ramos
( Defronte a L B A )

Nós garantimos a compra de seu apto. pelo preço dá
HOJE, sem a incidência da correção monetária deste
trimestre, desde que o contrato seja assinado até o dia 30
de setembro. .

Além de não pagar a correção monetária você adquirirá
um apto. de alto padrão no ED. VENEZA, todos .cem. 3
quartos (sendo 1 suite), amplo living em "L", sacada, BWC
social, coz., área de serviço, dep. emp., garagem e outras
benfeitorias, pelo menor preço em m2 de construção do
mercado, e, o que é importante: JÁ CONCLUlbo E
PRONTINHO PARA MORAR.

TABELA DE PREÇO
- somente até 30/9/76

.

Apto. tlpoA (área 179,50m2): Cr$ 630.000,00
Apto. tip-o B (área 169,77m2): Cr$ 590.000.00. -

ATENÇÃO: mantemos plantão permanente no local até às
,21 hs, inclusive sâbado e domingo.

. .

- Casa de alvenaria, em corstruçãc, Ponta de Baixo - São
José. área construlda de 151,38m2. Preço Cr$ 550.000,00
a combinar.
- Casa nova de--alvenaria, rua da Oran em Barreiros, área
construlda de 110m2. Entrada Cr$ 25.000,00 saldo a

combinar.
- Otima casa de aI.venaria, rua Fulvio Vieira da Rosa .:

Barreiros, área construfda de 114m2. Preço Cr$ 350.000,00
a combinar•
- Casa residencial e comercial, rua João Sàndim, Barreiros,
área constru (da 110m2. Preço Cr$ 300.000,00 a com bínar,
- Terreno no Estreito, área de 460m:2, ôtirna localização.
Preço Cr$ 500.000,00 a combinar.
- T-erreno no Estreito, rua Marechal Câmara, área d�
1.005m2 Preço Cr$ 850,000,00.
- Terreno a rua Tupinambãs, 10x24 preço Cr$ 85.000,00
a combinar.INFORMAçÕeS E::�VEN',��na _ Terreno à rua-Prof, Otilia Cruz, Estreito, medindo 10x28

O r1= aJElRClZ) ROG�RIO DUARTE DE QUEI ROZ em rua calçada. Preço Cr$ 90.000,00.
I� OA�SC No.2,21 8 - CRECI No. 761

_ 'Otirno terreno na Trindade, perto da Universidade,IMOVElS R. Felipe Schmidt,58conj, 306 i medindo 12x26. Preço Cr$ 110.000,00 a vista.
Compra. Venda' Aluguel Tet. 22-4870 e 22·5871 - Fpolis '

\.. .... ...--�-------------------

Banqueiro não crê na queda
do investimento empresarial
O Presidente do Banco Real, Sr. Aloisio Farias, disse ontem

que "o emJ?resariado nacional continuará a investir na ampliação
de suas industrias, não se importando muito com a liberação das
taxas de juros. Creio mesmo que para a .economía nacional é
benéfica uma flutuação nas taxas de juros".

O Sr. Aloisio Farias afirmou também que "a agência do Banco
Real .na Colombia, por causa de lei daquele país, deverá ser
transformado no Banco Real da Colombia, no �ual teremos 49
por cento do controle acionário". Explicou que 'há um. excesso
de dinheiro no mercado mundial, o que pode propiciar a entrada
de novos recursos externos no país". O presidente do Banco Real
participou ontem de um almoço com os sócios da Associação de
Jornalistas de Economia do Estado de São Paulo.

O dirigente do Banco Real explicou que "as queixas referentes
à fa:lta de crédito, dinheiro caro e coisas parecidas são antigas.
Lembro que.o banco é um simples intermediário. Na verdade o

preço do dinheiro é resultado de vários fatores, dos quais o banco
não pode ser considerado responsável".

A Bolsa ontem (São Paulo)1
Dados fornecidos pela Bolsa

de Valores de Santa Catarma,
------�---.. . .. ' -- _ .. - .. :::'::--�:�-----_.-

foram'el"etulIóos 1.;7'5 I1egóci9_5 com 27,294.654 t{tulo9_8 voluma de �_,51.085 .020,45 � supe r
í

cr ao do pre çeo anterior. Entre as eç oe a maia oe çoc
í eda

oe s t eccu-ae P[TilO!].�flS �p C/17 ... com volume de � 7.035.041J,OO I representando.
16 ••13 ::; do movimento de ope r aç ce s à v

í
s t a ,
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C'LUBE SOCIAL COPA L6RD
RUA GENERAL VIEIRA DA ROSA No. 99
FONE: 22-7171 - FLORIANÓPOLIS - se

EDITAL DE eONVOAçÃO DE
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

A Diretoria do Clube Social Copa Lord, convoca seus

Associados para Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se
no dia 2 de oytubro de 1976, às 15:00 horas, em primeira
convocação, e trinta minutos apôs em segunda convocação
com qualquer número de Associados.

Com a seguinte Ordem do Dia:

Aprovação dos Estatutos Sociais.
.

Florianópolis, Setembro de 1976.
A DIRETORIA

OLIVER' f l:��pra'
Imobiliária Ltda. � Vende

Fone- 44-2814 fJ, Administra
Rua Cei. Pedro Demoro.' 711 _ Estreito - Creci 644 - Florianbpolis- .', -�.,�o ._.,._._.-.�,.-:-

. _ .•
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Jogos Abertos nGO têm o crédito

dos dirigentes. Porque Joinville
é favorito no atletislflo

Os XVII Jogos Abertos, este
ano em Tubarão, sob a coor

denação -do Departamento de

Educação Física e Desportos
da Secretaria de Educação,
ainda não têm o crédito neces

sário das' Comissões Munici

pais de Esportes quanto a uma

eficiente organização. Este de-.
talhe foi observada durante o

campeonato estadual de atle
tismo em Joimiille, quando os

dirigentes de clubes e CMEs

procuraram evitar de fazer'
qualquer comentário otimista

quanto ao êxito da competi
ção. Este descrédito dos ho
mens que tazem o esporte
amador em Santa Catarina

seja .talvez devido à precipi
tada decisão da Secretaria da

Educação em transferir os

Jogos Estudantis Estaduais
sem nenhuma explicação às
"Coordenadorias do interior,
que estavam devidamente

preparadas para uma das mais

importantes competições no

Estado. Enquanto isso, os ex-

celentes troféus adquiridos
para os Jogos,

.

continuam
guardados nos armários do
DED.
OTIMISMO NO
ATLETISMO
Mas de uma coisa os dirigen

tes estão conscientes e otimis
tas. Nos Jogos Abertos, pelo
menos as competições de atle
tismo deverão atingir um efi
ciente nível técnico. Há quem
diga que este ano deverá estar
na pista o excelente trabalho
de renovação que está sendo
efetuado nos clubes. Pelo
menos esta é a opinião .dos
técnicos presentes sábado e

domingo últimos no estádio
Olímpico, em Joinville, diante
do êxito alcançado pelo cam

peonato estadual da modali
dade.

O atletismo catarinense na

atualidade está devidamente
associado à figura de José
Maria Nunes e este ano o fun
dista, vencedor de todas as

provas de que tem participado

A desmotivação em tomo dos Jasc faz

com que os dirigentes não acreditem muito

no êxito da competição, agora sob a

coordenação do Ded, Por outro lado, os
técnicos estão confiantes na possibilidade
do atletismo apresentar um nível técnico

acentuado, r�editando o que foi visto

no Estadual. Nesta modalidade Joinville
se apresenta como favorito ao título,
que conta com atletas como Mara Luiza,
Marilen\e Eberhardt,-Lauro Hosapel (fotos).

nos Jasc em toda a sua car
reira, estará ausente da com

petição. Zé Maria, agora em

Florianópolis, onde começou,
vai cumprir o estágio exigido
pelo DED. Será uma grande
oportunidade para a revelação
de novos valores e as provas
de fundo, 5.000 metros e

10.000 metros, deverão ter
como vencedores fundistas da
categoria de um Antônio Celso
da Silveira, de Rio do Sul;
Paulo Cesar Zimmermann, de
Blumenau; Carlos Rodrigues,
de Blumenau; Waldemiro Li
vramento Neto, Ademir Rosa e

Paulo Roberto Vieira, de Flo

rianópolis, todos apresen
tando as mesmas condições.

O campeonato estadual de
atletismo foi uma prévia aos

Jogos Abertos nesta modali
dade e serviu também para se

fazer uma análise do possível
vencedor desta. competição
em Tubarão. Pelos seus resul
tados alcançados nos últimos
anos e o .destaque alcançado

no Estadual, a cidade de Join
ville é aquela. que reúne maio
res condições de obter o título.

. No masculino o professor Mat
suho tem praticamente asse

gurada a vitória de Lauro Ho
sapel nas provas de 100m,
200m e 400m, além dos reve

zamentos, o velocista mais im

portante do Estado.
Joinville tem ainda as me

lhores possibilidades nas pro
vas de 110 e 400m com barrei

ras, decatlo, através de Celso
Sedrez; Ives Padilha no lan

çamento do disco e do mar

telo. No feminino esta cidade
também é favorita em algumas
provas através de Marilene

Eberhardt, no pentatlo, reve

zamento, �Ito em distância,
100m com \ barrei ras; arre

messo do peso, salto em altura
e inclusive nos 200m. Joinville

dispbe ainda da técnica da ex

celente velocista Mara Luiza

Friedchsan, de acentuada im

portância principalmente nos

revezamentos.

Ferrari quer vitória de Lauda em Toronto
MQI3ena, Itália - A equipe

da Ferrari que participará do

Grande Prêmio do Canadá de
Fórmula-1 viajou ontem para
este país com a esperança de

que o atual campeão mun

dial, o austríaco Niki L.auda,

ganhe novamente o título em

Toronto.
Lauda que sobreviveu a

um esp�tacular acidente no

circuito de Nurburgring em

primeiro de agosto, durante

o Grande Prêmio da' Ale
manha, aumentou suas pos
sibilidades de reter a coroa

assim que a comissão inter
nacional o declarou vence]
dor do Grande Prêmio da In

glaterra, depois de desclassi
ficar ao britânico James
Hunt, que havia vencido a

prova.
Em consequência desta

decisão Lauda aumentou sua

vantagem sobre Hunt de

cinco para 17 pontas.
A equipe da Ferrari para o

Grande Prêmio do. Canadá
inclui também o suíço Clay
Regazzoni, que abandonara
a marca italiana no final da

temporada.

Regazzoni será substituído
em 1977 pelo argentino Car
los 'Reutemann, contratado
este mês pela Ferrari para as

últimas três provas, todas

elas de grande prêmio, já que
a firma decidiu participar
somente de competições no

exterior.
Lauda, que voltou às pistas

no Grande Prêmio da Itália,
em 12 de setembro ainda

com algumas marcas do aci

dente, já acumulou um total

de 64pontos, enquanto Hunt
tem 47 seguido pelo sul

africano Jody Scheckter com
40.

cainpeonatoEstadua/--------------------------�

Ioinville faz campanha
paramotivar torcedores

Juventus quer récorde de público

Waldir 'Martins está no Rio para
r - ..

.encontro de presidentes de CRDs

Joinville (Sucursal) - A desmotivação pela decisão do

campeonato estadual, gerada pelas meias decisões e adia
mentos contínuos, constitui, por esses dias, a maior preocu
pação dos dirigentes e técnico do Joinville. Para tanto, con
tam com a colaboração das rádios locais, que agora chegam a

improvisar debates esportivos em programas eminentemen

tes jovens. Nestas discussões se critica com veemência a

atitude do Figueirense e seu protesto que se encontra na CBD

para adiar o campeonato.
A preocupação pela desmotivação chega até aos jogado

res. Ontem à tarde, o técnico Alcino Cimas conversou durante
vinte minutos comeles, tentando reativar aquele clima vivo de
um mês atrás quando dos jogos contra o Figueirense. Outra
imagem que se procura acabar logo é a regular atuação do

time no último domingo, quando perdeu para o São Paulo por
3 a O e a torcida, parecendo não compreender que a partida
tinha um caráter amistoso e de experiências para o técnico,
não gostou do resultado. Pelo contrário, não compareceu em

número suficiente para proporcionar uma arrecadação
boa. OJ'oinvilleteve prejuízode Cr$40 mil aproximadamente.
REINÍCIO
Enquanto o técnico e jogadores já falam e praticam todos

os exercícios como preparação para o jogo de domingo, nos
bastidores ainda se desconfia que haverá jogo. Num comuni
cado pelo rádio, foi transmitido .urn noticiário confirmando

que o presidente da Federação havia autorizado a partida de

Rio do Sul (Sucursal) - Para a prirpeira partida
tida domingo entre Juventus e Joinville, válida

pela decisão numa melhor de três, no estádio
Alfredo João Krieck nesta cidade, um grande pú
blico deverá prestigiar este encontro esportivo,
esperam os dirigentes.

Uma intensa campanha está sendo montada
em toda a micro-região, composta por 22 municí
pios, no sentido de levar um número recorde de

torcedores ao estádio, que possivelmente não

comportará a massa torcedora formada por vá

rias caravanas organizadas.
Segundo o presidente Juraci Dalfovo, sua

administração frente ao Juventus estará comple
tada com. êxito caso o seu clube conquiste o

campeonato, ao mesmo tempo emque revelava o

nome dos bandeirinhas, Moacir Tirloni e Dalmo

Bozzano, revelados a ele pelo presidente da Fe

deração Catarinense de Futebol, José Elias Giu

liari, que aqui se encontra tratando dos detalhes

finais com vistas ao jogo. O nome do juíz será

homologado pela CBD hoje à noite.

Paralelamente a programação do joqo do-

domingo, independente da decisão quanto ao protesto que o

Figueirense tem no Supremo Tribunal de Justiça Desportiva
da C8D.

Depois de uma segunda-feira de folga total, os jogadores
voltaram ontem ao Estádio Olímpico, quando foi realizado um

leve treino físico e sauna. À tarde, o técnico programou um

treino tático e dois toques. Antes destas atividades, Alcino
Cimas conversou demoradamente com os jogadores, expli
cando quais foram as falhas principais no jogo de domingo. A
mais lamentável, segundo o técnico, foi o demasiado avanço
dos laterais e a falta de cobertura dos demais. Foram nestas

condições que o São Paulo marcou os três gols.
Será hoje, às 15 horas, o primeiro coletivo da semana, onde

. estarão ausentes o goleiro Raul Bosse e o zagueiro Alberto. O
primeiro retirará hoje o gesso do polegar da 'mão direita en

quanto o segundo possivelmente não participará da partida
de domingo, por estar com estiramento muscular.

Independente de sua condição de finalista, os jogadores
encaram a partida com muita naturalidade e procuram es

conder comentários sobre o adversário. Nas rádios, dois ele
mentos básicos do Juventus são explorados e já credenciam,
segundo os comentaristas, uma vitória do Joinville: o meia
cancha Jorge Luis, um dos principais elementos do Juventus,
voltou ao Figueirense e está disputando o Campeonato Na
cional. Outro jogadorde destaque no time adversário, Tanino,
está com a perna quebrada.

Com o objetivo de participar do Encontro dos presidentes de·
CRDs de todo o país, o professor Waldir Ferreira Martins, do
Conselho Regional de Desportos, viajou ontem ao Rio de Janeiro.

O encontro, que iniciou ontem, contará com a presença do

Presidente do Conselho Nacional de Desportos - CND; Jerõnimo
Bastos; diretor geral do Departamento de Educação Física' e

Desportos do Ministério da Educação e Cultura, Coronel Osni
Vasconcellos e do. Presidente do Comitê Olímpico Brasileiro,
Sílvio Magalhães Padilha.'

.

M'uitos assuntos de grande importância estão na pauta dos

debates, entre eles o que diz respeito a execução do Plano Na
cional de Educação Física e Desportos, a ter início em primeiro
de janeiro do próximo ano. Também serão determinadas as li

nhas de ação que deverão ser seguidas pelos Conselhos. Regio-
nais, conforme as determinações do CND.

,

• Finalizando o encontro, hoje, os participantes farão uma

análise da atuação do Brasil nas Olimpíadas de Montreal, e dos

planos que serão executados com vistas aos Jogos Pan America
nos de Porto Rico, em 1979, e a Olimpiada de Moscou, em 80.

AGRADECI'�ENTO
Os familiares do saudoso MIGUEL VALEN
TIM DA SILVA, ainda consternados com o

seu falecimento, agradecem a Direção e Fun
cionários do C.M.A. R.S., bem como a todos
os amigos que nos deram consolo nesta hora
difícil.

mingo, o ex-treinador do Juventus, João Lima,
estará fazendo o lançamento do se,:! livro, em

noite de autógrafos no Grande Hotel.
Para facilitar o atendimento ao público, Dal

favo informa que os ingressos estarão a venda a

partir de amanhã, e acreditando que os seus jo
gadores saberão demonstrar em campo o que
estão sentindo nas vésperas da partida, ou seja
"garra e vontade de vencer".

Natanael Ferreira continua com os preparati
vos normais, no período da tarde de ontem minis
trou leve coletivo, hoje pela manhã está progra
mado trabalhos físicos, e à tarde dois toques.

Em caso de vitória os seus jogadores recebe
rão um bicho especial, porém o valor não foi
revelado. Nas ruas da cidade de Rio do Sul, a

. ,.

expectativa se faz presente, através de manifes-

tações de faixas, e serviços de alto falantes. To
ninha é o único que não foi liberado pelo depar
tamento médico, e não atuará, juntamente com

Bráulio que cumprirá suspensão imposta pela
TJD.

Pais e Avós do menor GIOVANI HENRIQUE VIEIRA, Sr.
Adúcio José Vieira e esposa Virgina Maria Vieira, Sr. Aducio
Vieira e esposa, Biomar de Souza Vieira, Sensibilizados
AGRADECEM de Público àos MÉDICOS DO HOSPITAL
INFANTIL EDITH GAMA RAMOS, Dr. JOSr:: RICARDO
RAU, Dr. PAULO ROBERTO TEIXEIRA e Dr. JOSr::
FRANCISCO DO VALE PEREIRA; pelas atenções: Compe
tências, carinho e dedicações como TRATARAM O MENOR
GIOVANI durante a sua enfermidade dando-lhes além do
eficiente tratamento o conforto nas horas precisas.

Agradecem também as enfermeiras, Ana, Natal(cia, Judite
e outras e as respectivas copeiras.
Agradecem também sensibilizados de todo coração a

prestimosa bondade da Direção da CELESC nas pessoas dos
Drs.. Dr. ALDO BELARMINO, Dr. MORITZ, Dr. ATALCI
GIO CAMPOS e Dr. HÉLIO LACERDA, a assistência e

cooperação participando assim da angústia da dor pela qual
estam.os passando, nestes dias.

De coração unidos lutamos e DEUS só poderá abençoar a
todos nesta luta nos concedendo o RÁPIDO restabelecimento
no nosso GIOVANI.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Gratifica-se a quem encontrar uma bolsa com

os documentos e talões de cheques de WA
SHINGTON PORTELA DE SOUZA. Comuni
car-se pelo telefone 22-2396 ou entregar na

Rua Rui Barbosa, 63, Apto. 204.

AGRADECIMENTO

VENDEM-SE
CASAS

(Ref. 049) LOTEAMENTO STODIECK - Magn(fica residên
ia nova de alvenaria contendo sala de estar, sala de jantar, 4
orrnitôrlos sendo 1 com banheiro privado, banheiro social,
copa-cozinha, área de serviço, dep completa de empregada,
forro todo em gesso e garagem para dois carros.

(Ref. 052) BALNEÁRIO - Residência de alvenaria contendo
sala de estar, 3 dormitórios, copa-cozinha, banheiro social,
garagem e churrasqueira.
(Ref. 056) JARDIM SANTA MÓNICA - Ótima residência de

alvenaria com living, 3 dormitórios, banheiro social; copa-co
zinha, armários embutidos no dormitório principal, despensa,
telefone, ganigem e churrasqueira.
(Ref. 059) BOM ABRIGO - Casa de alvenaria contendo

llvinq, 3 dormitórios, copa-cozinha, banheiro social, errnárlo
da cozinha em inox.

•

(Ref. 0551 JARDIM ATLÂNTICO - Residência nova d
alvenaria contendo sala de estar, sala de jantar, 3 dormitório
sendo 1 com banheiro privativo do casal, banheiro social,
copa-cozinha, dep. completa de empregada, área de serviço
garagem.

APARTAMENTOS
(Ref. 036) COUEIROS - Ótimo apto. contendo living, 2
dormitórios, banheiro social, copa-cozinha, área de serviço,
armários embutidos no living e dormitórios, e garagem.
iRef. 035) CENTRAL - Apartamento com sala de estar, 2
ormitórios, banheiro social, cozinha e área de serviço.

SALA
(Ref. 034) Excelente sala no EdiHcio Daux Boabaid tod
carpetada, som ambiente, medindo 46,79m2 e dois elevado

TERENO
Exaelente terreno na BR-101

rto do viaduto.
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Um jogo decisivo hoje, às 20h30m, no Orlando Scar
pelli, para a classificação do Avaí de Wandeir; Lúcio, Ma
neca, Veneza e Orivaldo; Lourival, Carlos e Picolé; Ade
mir, Joaquinzinho e Dirmael, e o Palmeiras de Leão; Val
dir, Samuel, Arouca e Ricardo; Pires, Ademir da Guia e

Jorge Mendonça; Rosemiro, Toninho e Nei. O árbitro será
o carioca Airton Vieira de Morais, auxiliado porAlvir Renzi
e Dalmo Bozzano.AVAl' X PALME.lRAS

I .,
.

�

.

.

�Dece:'__rt�Áure�oespe-ravaum Aureo escaloumelhor tremo da equipe que ho- .

je à noite enfrenta o Palmeiras.
quando na manhã de ontem os

reservas surpreenderam os ti
tulares do Avaí por sete a um,

no gramado do Adolfo Konder.
Foi uma nova apresentação do

time considerado pelo treina
dor como a solução do Avaí

para essa partida, a que decide
as pretensões Ele classifica

ção, e um novo fracasso im

posto por uma boa meia
cancha dos reservas, que teve

muitos jogadores no setor.
O treino estava marcado

para a tarde, e o horário foi

rnóqificado de improviso, ape
nas porque o preparador Da
cica recomendou a Áureo que
a manhã era o turno mais indi

cado, visto que a dureza do

gramado do Adolfo Konder

exigia um espaço maior de

tempo entreo coletivo e a par
tida, para que nossa os jogado
res não se sintam cansados.

.
Mesmo assim, com todos os

cuidados do treinador e do

preparador para que tudo cor

resse da melhor maneira du-

um limebastanle ofensivo
Mas os problemas podem aparecer contra o Palmeiras justamente porque a meia cancha vai ficar um pouco desprotegida. Áureo quer seu time jogando na frente e para ganhar' hoje à noite

rante os cinquenta e cinco mi
nutos do coletivo, não foi isso
que aconteceu, pelo menos

para os titulares. Era a mesma

formação que treinou qua
renta minutos no coletivo do
dia anterior, quando os reser

vas também já haviam vencido,
só que por dois a zero. O novo

treino havia sido programado
para que houvesse um melhor
entendimento da meia cancha

hoje o Avaí jogará em busca de
três pontos, e com chances de
conseguí-Ios,. Ele reconheceu
o problema da meia cancha em

enfrentar muitos jogadores
pelo setor, como aconteceu
durante o treino. E, na partida,
espera que eles não aconte-

formada por Souza, Ari Pru

dente, Jaíco e Emilson, que só
deixou passar um gol, o único
das titulares, feito por Joa
quinzinho.

meiras, além de alimentar um

ataque que deve ser mais
ofensivo que o normal, se

gundo o treinador. Para eles,
enfrentar novamente varios
jogadores reservas pelo setor,

Além da derrota implacával,
que por sí só já era um sintoma
de problemas dos titulares, ga
rantidos por Áureo como o

time dessa noite, outro sinto
mático defeito apareceu no

ataque: novamente Dirrnael

r

foi O problema que causou o

revés por goleada, uma sur-

presa geral.
.

Lincoln, Almir eBalduíno, os
três meias dos reservas, eram

auxiliados, para apreensão
dos titulares, por Colonezi,
Lico e Renato Sá, os atacan
tes que depois revesaram-se

çam, para q ue a defesa e o ata

que também não apresentem
problemas, para os quais, se

surgirem, selecionou Roberto,e ataque, onde as duas modifi
cações feitas pelo treinador na
última partida estavam sendo
contirrnadas.

Ari Prudente, Jaico, Lincoln e

Lico como opções de trocas na
equipe.

mostrou bom futebol, mas

pouco fôlego, embora o prepa
rador Dacica garanta que sua

forma física está no nível dos
demais jogadores.

Lourival, Carlos e Picolé,
formando a meia cancha, eram
os que especialmente mere

ciam cuidados do treinador
durante as preleções de antes
do treino, pois suas funções na

partida de hoje devem ser de

bloquear as descidas do P!,!I-

com Volnei e Luiz Everton. Por
isso eles alimentaram a cons

.

trução da maioria dos sete gols
sobre Roberto, que treinou no

gol dos titulares, e deixaram'
pouco trabalho para a defesa,

, "Não se pode prever a apre
sentação do time pelo que foi o
coletivo", dizia ele oritem,
completando, otimista, que "o
Avaí há de fazer uma boa atua
ção e conseguir uma vitória".

Mas mesmo com os.proble
mas, demonstrados durante o

apronto, Áureo garante que

Dirmael: bom futebol, pouco fôlego.
Dacica diz que não

"Agora jogo diferente.
Não sei se o Maneca

pode me parar"(Toninho) '_

Dudu: cautela ·com o jogo
e com o adversário para
garantir a classificação

A preocupação de Dudu com o Ca
xias, é uma demonstração clara de
que ele não acredita muito no Avaí,
embora o considere uma equipe em

ascençào e que poderá proporcionar
uma boa partida. Mas apesar de todas
as ameaças de classificação em seu

grupo, Dudu acredita que o Palmeiras
poderá ser o quarto colocado.

- Não posso dizer que campanha
do Palmeiras está sendo ruim. Acho
que é muito boa e com um pouquinho
mais de esforço, acredito que conse

guiremos a classiticaçáo. IAcho tam
bém, que a nossa chave é um pouco
difícil, pois além do Internacional edo
Grêmio, o Santos se destacou bas
tante 'e confesso que chegou a me

surpreender, Quanto ao Avaí, acho
que ele está crescendo de produção,
sinal de que o público irá gostar da
partida. Vamos aguardar para ver.

Dudu apenas não quis falar em es

quemas, talvez para não alertai' o ad
versário. Mas sabe Dudu, e disto não
fez segredo, da maneira de jogar do
Avaí: "Em esquemas não falo, pois
não é meu costume. Agora, do Avaí,
posso dizer que conheço alguma
coisa, mas não tudo, assim como ele
nos conhece, Conversei muito com o

Toninho, que já jogou aqui, e deu
para saber alguma coisa".

Sem Edu, lesionado e que ficou no

Parque Antártica em tratamento, o

Palmeiras desembarcou na tarde de
ontem às 17h45m no aeroporto Hercí
lio Luz, sendo recepcionado apenas
por 6 crianças colecionadoras de au

tógrafos. No Floph, onde está hospe
dado, o Palmeiras ficou bem pouco,
pois 2 horas depois, o treinador Dudu
orientou trabalhos especiais para os

goleiros e um treino recreativo, no Or
lando Scarpelli.
A ausência de Edu, obrigando ao

técnico improvisar o lateral Rosemiro
na ponta direita e não um atacante, é
mais do que evidente. de que o Pal
meiras jogará com cautela, já que um

empate hoje, poderá lhe garantir a

classificação, independente doresul
tado de domingo em Porto Alegre
contra o Inter.
Mas Dudu, que surpreendeu a

todos os repórteres no aeroporto, fa
lando do seu time e fornecendo a es

caiação, foi muito cauteloso em suas

declarações, achando o jogo de hoje
muito difícil: "Vamos encarar com se

riedade o adversário e tentar ganhar
esta partida, que considero muito im

portante. Não acredito que um em

pate possa nos ajudar, pois não sa

bemos o que o Caxias poderá apre
sentar nos dois jogos que lhe faltam".

Toninho, que sempre disse o que
pensou, pouco se preocupando com

a repercussão de suas declarações,
ontem chegou calado. Ele sabe que
Maneca se firmou na equipe do Avaí

após a decisão do estadual do ano

passado, quando lhe marcou em

cima e não o deixou jogar. Sabe tam
bém das afirmações otimistas de Ma

neca, que inclusive já lhe chamou até
de covarde, Mas Toniriho desta vez

não quis responder as provocações,
-Considero Maneca um excelente

marcador e nas 3 vezes em que nos

enfrentamos, ele parece ter levado a

melhor porque o Figueirense, na

época, jogou errado caindo pelo lado

esquerdo em velocidade em cima de

Maneca que jogava fixo atrás. É claro

que ele apareceu mais.

Mas no jogo desta noite, embora
não quisesse afirmar, Toninha espera
ter uma boa atuação, pouco se impor
tando com Maneca: "Acredito que ele
tenha evoluido bastante, caso contrá
rio não estaria no time titular, mas

não sei se ele conseguirá me parar,

pois minha maneira de jogar agora, é
totalmente diferente da época em que
estava no Figueirense. Jogo caindo

para os dois lados, sem posição fixa e

não sei se ele virá correndo sempre
em cima de mim, Se vier, será a

mesma coisa.

Mesmo sem conhecer bem o atual
time do Ava,í, Toninho acredita que
ele possa surpreender o Palmeiras.
Mas n:esmo assim está tranquilo: "É
verdade. O Avaí .pode surpreender,
pois tem um bom time e uma defesa
difícil de tomar gols. Neste brasileiro
só marquei 2 gols até agora, mas

acredito que poderei marcar mais.
Contra o Avaí por exemplo, espero
até que o Maneca se saia bem, mas
que eu me saia muito melhor e possa
ajudar o Palmeiras' a qanhar o jogo.

Aliás, não me interessa muito que o

Palmeiras chegue na frente dos ou

tros times, o que me interesse é a

classificação. Bem, vou parar de falar
antes que diga alguma besteira e

possa me compl icar depois"
Dudu com Toninho, as dicas sobre o Avaí

IGUEIRENSE -� �rêmio não faz �uita. q�estão
de ganhar domingo do Avaí.

Jogadores machucados cancelam a viagem O vlce-presidente de Futebol do Grêmio,
Fábio Koff, surpreendeu a crônica gaúché! on
Item, ao anunciar que existe possibilidade de o

time que domingo enfrentará o Avaí, ser for
mado a base de jogadores reservas, O objetivo
assumido pelo dirigente para justificar essa

medida, foi explicado como sendo as vanta

gens que uma queda de segundo para terceiro
lugar na classificação do grupo A ocasiona
riam ao Grêmio: ele teria.corno adversários, no
torneio dos vencedores, times considerados
mais fracos no entender dos dirigentes.
Assim, como ele mesmo explicou, haveriam

mais motivos para que a direção assumisse a

provável renda fraca, que se registraria no Or
lando Scarpelli se o Grêmio fosse defendido
por reservas, do que os riscos técnicos, com o

futuro incerto de unia classificação, adiante do
torneio dos vencedores, já que a campanha do
time durante a atual fase não vem agradando.
Telé Santana,o técnico dei Grêmio,nãogostou

da idéia do dirigente. Para ele é inadmissível
que o Grêmio não use seu melhor time contra o

Avaí, principalmente se houver clubes depen-
, dendo do resultado da partida para chegarem a

classiflcaçâo, como poderá ocorrer com o

Palmeiras, caso seja derrotado pelo Avaí, hoje
à noite.
O assunto, porém, 'deverá ter uma solução

tarde confirmou que o Fi

gueirense só viajará na

próxima segunda-feira.
"Como vários jogadores
não estão em boas condi
ções físicas o treinador
achou que não haveria
um bom aproveitamento
já que este trabalho visa
acertar o time para a re

pescagem. Toda a pro
gramação será mantida
só que a partir de
segunda-feira".

e fui atendido, Ele só será
adiado por motivos bas
tante justos".
Ontem no período da

tarde, enquanto aguarda
vam uma confirmação por
parte do gerente de Cal
das da Imperatriz, (para
saber se havia vaga ou

não), Lauro Búrigo, Iberê
Hosa e Claudio Wagner
reunidos chegaram a

conclusão de que não ha
veria um aproveitamento
total tendo. em vista as

contusões' no plantel. Se
dirigiram ao Vice
Presidente de Futebol e

expuseram seus pontos
de vista que foram irnedia
lamente aceitos.
Bezerra ao final da

Toda a programação
elaborada a pedido de
Lauro Búrigo para que a

delegação do Figueirense
passasse pelo menos uns

três dias treinando fora de
Florlanópolis foi cance

-lada ontem após o treina
dor ter se reunido com o

fislcultor e com o supervi
sor do clube.

foi aceita com entusiasmo
por todos os membros da
diretoria. Segundo eles
existe uma grande neces

sidade de tirar o time,
principalmente neste pe
ríodo de treinamentos,
das vistas dos torcedores.

'

horas, no período da
tarde. A partir de hoje
serão realizados traba
lhos nos dois períodos.
CELSO FREITAS
Esperado segunda-

feira e ontem, o jogador
não apreceu no Orlando
Scarpelli. Já na sexta
feira o clube enviou uma

passagem em Dome do
jogador, mas até ontem à
tarde não recebeu qual
quer comunicação, Du
rante toda a tarde Claudio
Wagner tentou manter
contato com o jogador
mas não co'nseguiu.
Acreditam os dirigentes
do Figueirense que hoje
Celso Freitas deverá che
gar em Florianópolis.

Para Lauro Búrigo seria a

fórmula de se realizar um
trabalho com bases e

atingir os objetivos,
"Nesta fase. que o time
está atravessando tudo é
difícil. Como a equipe não
acerta os torcedores
mesmo nos coletivos
vaiam e xingam o que ir
rita o jogador e prejudica
os trabalhos. Solicitei da
diretoria este período fora

A princípio a ideía de
levar o plantel para Cal
das da Imperatriz ou Gra
vatal, como melhor me

dida para que os jogado
res se sentissem à von

tade e adquirissem con

fiança visando a fase de

repescagem com início
previsto para dia 09/10,

Telê Santana não quer o Grêmio com reservas do
mingoComo não haverá- via

gem o plantel do Figuei
rense, que se apresentou
ontem às 22 horas, dará
início aos treinamentos
hoje às 8 horas, no pe
ríodo da manhã e às 14

final amanhã pela manhã, quando dirigentes e'
treinador conversarão sobre o que é melhor
para a campanha do time, além de discutirem o

ponto de vista ético da questão, O Grêmio não
joga hoje à noite, e por isso, só espera os resul
tados da rodada.pela chave A, especialmente o'
da partida entre Avaí e Palmeiras.

OUTROS JOGOS

SÉRIE A - Caxias x Des
portiva; Internacional x Rio
Branco

.

SÉRIE B - Cruzeiro x

Confiança; Portuguesa x

Coritiba; Uberaba x Lon
drina; Botafogo de Ribei
rão Preto x Atlético Para
naense.

SÉRIE C - Ponte Preta x

Rio Negro
SÉRIE D - Vasco x Ope
rário; Americano x Atlético
Mineiro; Goiás x América
Mineiro; América RJ x

Goiânia
SÉRIE E - CR Brasil x

Fluminense RJ; Vitória x

Botafogo RJ; Treze x Flu
minense de Feira de San
tana; Botafogo PB x CS
Alagoano

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO
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'Joafaba COftlltoto CNF impede comércio de

medicamentos em todos
- -

1 COllO de câncer
os supermercados de SCentre 400, exa�es

Ioaçaba (Sucursal) - Das 400 mulheres que reali
zaram exames de prevenção contra o câncer gine
cológico no Posto de Saúde de Joaçaba, apenas um
caso de câncer de 5° Grau foi constatado, o que
comprovou a baixa incidência da doença na região.
A informação foi prestada pela enfermeira res

ponsável pela campanha de prevenção, Saleta Cor
reia, acrescentando que uma média de 15 a 18 exa
mes são realizados diariamente e que "um fator
muito positivo que estamos registrando é a descon
tração das mulheres que procuram o Posto, para
realização de exames, que fazendo-o sem qualquer
receio contra os resultados".

Itajaí - (Sucursal) Os supermercados de Santa
Catarina não poderão mais vender nenhuma espé
cie de medicamentos, nem mesmo aqueles conside
rados anônimos, ou seja, livres de prescrição mé-,
dica.

A decisão foi tomada pelo Conselho Nacional de
Farmácia e apresentada durante a última reunião da

Associação Catari nense de Supermercados, reali
zada nas dependências do Hotel Castelo Monte Mar,
em Camboriú e que contou com a presença do pre
sidente do CNF José Silvano Pinheiro.

O presidente José Silvano explicou que "os su

permercados só poderão comercializar o produto
se ,instalarem farmácias devidamente documenta
das de acordo com o prescrito pela lei". Frisou que
"sem essa exigência nenhum produto farmacêutico
poderá ser comercializado em estabelecimentos
similares.
FECHAMENTO

O fechamento dos supermercados aos domingos
e feriados foi novamente debatido durante o En
contro da Associação Catarinense de Supermerca
dos e a hipótese encontra-se ainda em estudos.
A classe alega que a população, ciente do não

funcionamento dos supermercados nos domingos,
poderia se prevenir antes, uma vez que aos-sábados
o atendimento continuará normal.

Os funcionários e colaboradores estão apoiando
a medida o que lhes possibilitará mais horas de
descanso.

- O único caso de câncer constatado até agora,
foi em uma senhora de 47 anos, que já se encontra
em tratamentos, na cidade de Lages. Quando as

pacientes apresentam índices de câncer, de 1°,2° e
3° grau, é exigido um retorno em 60 dias para repeti
ção do exame e posterior diagnóstico. Em casos de
a doença já ter atingido 4° e 5° grau, a remoção é
feita, para Lages, para tratamento intensivo.

A industrialização de suinos deverá atingirmaior índice de produção,

Preço da banha sofre
aumento eestimula o

,

.

suinocultor doOeste

PROCESSO
O material é recolhido em lâminas de vidro e en

viado para Lages, onde as secreções recolhidas são
analisadas e remetidas a Joaçaba, 15 a 20 dias de

pois.

Política desperto
interesse só de

28% do ,populafiio

Cia Catarinense já tem

terreno para produzir
óleo essencial no Vale

Chapecó (Sucursal)
- A boa cotação no

mercado dos derivados
da carne suína, a alta
do preço da banha e a

escassez do óleo de
soja, levam o produtor
do Oeste a obter um

lucro em torno de Cr$
150,00 a mais por ani
mai vendido com um

peso de 100 quilos, em
relação a épocas ante
riores. O quilo do
suíno, que antes cus

tava Cr$ 6,00, já está
sendo comercializado
ao preço de Cr$ 7,30,
ao passo-que o milho e

a ração suína perma
necem estáveis. A in
formação é do enge
nheiro agrônomo
Mário Lanznaster, do
frigorífico da Coopera
tiva Central do Oeste
Cata:rinense, de Cha
pecó.
-Com o óleo desoja

sendo comercializado
ao preço de Cr$ 12,00 a

lata, a banha passou a

ser vendida por melho
res preços, incenti
vando, deste modo, as

• indústrias de carne

suína a intensificarem
seus abates. Como não
há, excedente da pro
dução, face a crise que
afetao setor, os suínos
em condições de abate
obtiveram uma consi-

,

derável alta no preço.

Há de se considerar,
também, o preço de
Cr$ 0,49 oferecido ao

quilo de suíno vivo, que
é um incentivo do go
verno, cujo valor as in
dústrias transferem
para o produtor e que
já está incluído no

preço que está sendo

pago atualmente".
'

O agrônomo citou
como ponto positivo na

cotação dospreços do
suíno, a disputa dos
frigoríficos do Paraná e

Rio Grande do Sul, em
adquirir animais de
Santa Catarina, "o que
beneficia o produtor
catarinense. Nesseses
tados, a produção de
suínos caiu quase a

zero e eles estão subs
tituindo, a cultura do
milho pela de soja e

trigo, "'';encarecendo
demasiadamente a

ração suína".
- Como técnico em

suinocultura - disse
- espero que, ao ter
minar esta crise, os

produtores que quise
rem voltar a esta ativi
dade ou que preten
dam ampliá-Ia, qüe 0,
façam através de bons
reprod utores,: ,g-a,ran
tindo às indústr.la$ uma
matéria-prima" de me

lhor qualidade, para
que elas tenham rne- .

Ihores condições em

não existir um produto
em condições de com

petir com a carne bo
vina, de aves e pesca
dos, a suinocultura
permanecerá à mercê
de crises, cujos maio
res prejudicados são,
exatamente, os suino
cultores".
- Não há outro ca

minho, senão tornar a

suinocultura uma ati
vidade empresarial,
com estrutura s tecno

logia avançada - ad
vertiu.
ENCONTRO'
O agrônomo Mário

Lanznaster viajou na,

última segunda-feira
para Brasília, onde par
ticipará, em compa
nhia dos diretores da

Coopercentral, do Se
minário de Intercâmbio
Nacional de Comercia
lização das Cooperati
vas Brasileiras. Du
rante o encontro, os

representantes de
Santa Catarina, estarão
proferindo palestras e

conferências sobre
suinocultura (criação,
comercialização, pre
venção de doenças e

resultados econômi
cos). O Estado do Pa
raná, abordará a pro
dução de cereais e sua

cornerciallzaçáo e o

Rio Grande do Sul, a

, bovinocultura.

competir com outros
mercados, sejam inter
nos ou até mesmo ex

ternos.
Para o agrônomo

Mário Lanznaster, a

suihocultura ainda é
um bom neqocio,
desde que seja prati
cada através de bons
reprodutores com pro
dução escalonada (o
ano todo) e dentro das
técnicas mais avança
das que existem. "O
sistema rudimentar
com a utilização de
animais sem qualifica
ção definida e produzi
dos apenas nos meses

ern.que a produção de
milho é abundante,
pertence ao passado e

é responsável pelas
crises periódicas na

comercialização do
suíno, além de oferecer
prejuízos e contribuir
para a baixa qualidade
da carne colocada no

mercado consumidor;'.
Ele acredita que' o

consumidor é muito
exigente e "só aceita
substituir a carne bo
vina pela de outros
animais, principal
mente, :agora que este

produto está sendo
,congefado e pouco
vendido, Dentro desse
aspecto, o produtor
precisa estar cons

ciente e prevenido. Se

Joaçaba (Sucursal) - Num levantamento realizado
na cidade pelo Jornal "O Semanário", entre pessoas

, da faixa etária de 20 a 60 anos, ficou constatado que
apenas 28% da população preocupam-se com a polí
tica.

Os outros 72% revelaram que vão votar nas próxi
mas eleições somente por dever, sem qualquer inte
resse na área política, Desse total, 0,3% preocupam
se com a saúde e os problemas do mundo; 0,3 não
estão preocupados com nada e 0,4 responderam que
tudo está bem assim, A maior preocupação dos entre
vi'stados são problemas referentes ao' aumento do
custo de vida, ao trabalho, dinheiro, vida particular e
estudos.

Os 28% que se mostraram interessados pela polí
tica, informaram que estão preocupados com uma

melhor administração municipal, e vêem as eleições
como ponto de partida,

O levantamento foi realizado no centro da cidade,
abrangendo homens e mulheres, e constetem-se que
as mulheres estão mais preocupadas com o custo de
vida e a vida particular e o interesse dos homens está
voltado mais para o trabalho e, especialmente, para o

dinheiro.

Itajaí (Sucursal) - Para a transferência da Cia.
Catarinense de Óleos Essenciais, que industrializa o

abacate em Palhoça, a prefeitura municipal de Itajaí
doou uma área de 44.468,02 metros quadrados, si
tuada no 3° Distrito Industrial da cidade.

O projeto de industrialização do abacate, a ser

desenvolvido pela Cia. Catarinense de Óleos Essen
ciais, é inédito na América Latina, já que beneficia a

polpa e o caroço da fruta para obtenção do óleo e os

outros resíduos como a casca para transformação
em ração animal.

I

Mais de 100 empregos serão oferecidos e os i n
vestimentos para execução do projeto são da ordem
de Cr$ 54�967�200,OO. A primeira etapa. devérá .ser
concluída em um ano e ocupará uma área de 7.000
metros quadrados construídos.

A escritura de doação do terreno, concedido pela
prefeitura, será assinada amanhã no Salão Nobre do
Palácio Emílio Garrastazu Médici, às 17,00 horas,
pelo prefeito Frederico Olíndio de Souza entregue
aos diretores da empresa.

'

SellUlRa de estudo
liter�rio entre,
os dias 4 e 9

Telles mostra suas

obras surrealistas

dia 1 em Blumenau lente; O Conto e a Crô
nica, dia 5, pelos escri
tores Carlos Adauto
Vieira e Emanuel Me
deiros Vieira; dia 6, A
Poesia Atual, pelos
poetas Alcides Buss e

Raimundo Caruso.
Entre os dias 7 e 9 de

outubro o professor
Eurico Back, de Curi
tiba, fará três confe
rências sobre Linguís
tica Aplicada ao Ensino
de Português.
As palestras serão

acompanhadas de de
bates e leituras de tex

tos e poemas.

Uma semana de Es
tudos de Língua e Lite
ratura, com palestras a

serem feitas por poe
tas, contistas, dois crí
ticos literários e um

[ornaltsta," será reali
zada entre os dias 4 e 9
de outubro na Facul
dade de Filosofia,
Ciências � Letras de
Joinville.

As palestras são as

seguintes: A Crítica Li
terária, dia 4, pelo pro
fessor Celestino Sa
chet, e Jornalismo e

Comunicação, pelo
jornalista César Va-

da arquitetura e da ar

queologia para denun
ciar coisas sutis que só
os iniciados vão detec
tar de imediato. Uma

pintura espiritual que
vai, sem dúvida, exta
siar os metafísicos, os
surrealistas, os ,fantás
ticos, os ocultistas, os
amantes das coisas

cósmicas, os pilotos
dos discos voadores,
que estão aí, o mundo

já denunciou.
Esta não é a primeira

exposição de Telles,
Ao tazer a apresen- antes suas obras parti

tação do pintor, o crí- ciparam das seguintes
tico Olney Kruse ob- mostras: coletiva de ar

serva que o estágio tistas de Blumenau

atual da pintura de Luis (1965),70 salão de artes
Telles, faz pensar e in-- contemporâneas de

comoda, não é agres- Campinas (1971), V
siva embora o artista 'salão de arte contem

avise que ele quer pre-' porânea de São Cae

servar a paisagem da tano do Sul (1971),
devastação. Está expli- XXXVI salão paulistade
cado porque o homem belas artes (1971),
nunca está presente XXXVII salão paulista
nestas telas e porque de belas artes (1972), I

raízes humanizadas coletiva da galeria Por

(parecem tentáculos tal (1972), IV coletivade
humanos) dominam a artes plásticas barriga
paisagem, saem da verde (1973), coletiva

terra e se debruçam, vi- de Natal da galeria Azu
toriosas, sobre o con- Ião, SP (1973), V cole

creto, o aço, o cimento, tiva de artes plásticas
sobre a tecnologia. barriga verde (1974),
_ Vejo o estágio coletiva de artistas ca

atual da pintura de Luiz tari nenses, Itajaí
Telles - prossegue (1975), coletiva .de .ar
Kruse - como um in- tistas .de Jo invllle

ventário da paisagem (1976) e VI coletiva de

de Santa Catarina. Um artes plásticas barriga
inventário que se serve verde.

Blumenau (Sucursal)
- O pintor catarinense
Luiz Telles inaugura,
no próximo dia 1°, às

20,30 horas, na Galeria

Açu-Açu, uma exposi
ção de suas recentes
obras de gênero sur

realista, com as quais
vem obtendo as melho
res apreciações da crí
tica especializada na

cional, principalmente,
pelo seu enfoque de
denúncia da devasta

ção da paisagem.

Vereador adverteKowalski é eleito novo

operário padrão e vai
representar SC no Rio
O representante de Florianópolis, Lauro Ko

walski, foi eleito' na manhã de ontem (segunda)
"Operário Padrão de Santa Catarina de 1976". Com
55 anos de idade, 41 dos quais dedicado às Centrais
Elétricas de Santa Catarina, Lauro começou a traba
lhar aos 14 anos exercendo o cargo de auxiliar de
maquinista na Usina de Maruim, da qual era encar

regado seu pai José João Kowalski.
Ao longo de sua atividade profissional o Operá

rio Padrão de Santa Catarina desempenhou vários

cargos na Celesc e atual mente exerce as funções de O vereador apresentou uma relação contendo 52 títu-
"Conservador de Instalação II" da Empresa. los protestados da firrna.v'E mesmo assim, sem maiores

Casado com dona Edith Kretzer Kowalski, o explicações, ela resolve se 'insinuar na administração do
casal possui seis filhos, dos quais duas casadas município". Afirmou que a Planepar foi forçada a se retirar
(Maria Helena e Maria Elizabeth). Os demais, a de uma concorrência pública para prestação de serviço
exemplo das duas primeiras, possuem curso supe- na prefeitura municipaldé Cascavel, no Paraná, por haver
rior ou ainda estão cursando faculdades. Moacir apresentado documentos falsos.

Eduardo tem 25 anos e é médico, Sebastião Edson -A firma que hoje tem trânsito livre na Prefeitura de

tem 23 anos. Mara Eda com 20 anos e Marcos Ever- Camboriú, não teve idoneidade moral para prestar servi

ton com 18, completam a fam ília de Lau ro Kowalski. ços em outra prefeitu ra. E por razões que desconhece-
mos, o prefeito América Meirinho resolveu contratar esta

Representan�.a Capital, Lauro Kowalski, em- firma e até protegê-Ia, Começamos então a pensar, que a

pregado da Celes. .. obteve o primeiro lugar com 872 prefeitura decidiu resolver a situação financeira da firma.
pontos. Ern.� lugar, como suplente, ficou o

"

representarl'tFi\de Brusque, Sr. Orlando Bartelt, com O vereador apresentou um peuido à mesa da Câmara,
853 pontos. tJa terceira colocaçáo ficou o blume- . p_ara que? prefeito Américo Meirinho, preste as seguintes
nauense Gerold Klitzke. inforrnaçóes: data da realização do contrato; os termos

Participaram do certame 16 candidatos, cujos
desse contr�to; quanto em dinheiro já foi pago à, Plane

, . par, especiíicando, se for o caso, a remuneração em fun-currrculos e dados foram analisados por uma co- ção do serviço prestado: t d f it 'PI-. -

b idê d
.

d tri I B d
o, quan o eve apre el ura a a

rrussao so a presi encia o ln us na
.

ernar o
nepar, ou a outras firmas das quais ela foi concessionária

Wolfgang Werner e composta por autoridades 10- ou representante e quais as firmas que prestaram serviços
cais, representantes das entidades classistas e dos à prefeitura em qualquer época tendo a Planepar como
órgãos de comunicação do Estadomff representante ou concessionária.

prefeito contra
firllUl i,:regular

90 trabalhos de Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí) - O vereador
Walter Correa apontou da tribuna da Câmara Municipal,
várias irregularidades que estariam sendo cometidas pela
firma Planepar, que presta serviços à Prefeitura de Bal
neário Camboriú, classificando-a de "inidônea" porter se
retirado de uma concorrência pública realizada pela Pre
feitura de Cascavel, no Paraná, apresentando documen-
tos falsos,

'

.A. ....,

C'enCUJ,8 8er�O.

expostos dia 10
Blumenau - (Sucursal)

Noventa trabalhos nas áreas
de Física, Química e Biolo

gia, além de obras de Artes
Plásticas serão expostas nos

dias 9,10 e 11 de outubro. du
rante a realização da terceira

Exposição Científica do Co

légio Santo Antônio -

ECISA Na mesma ocasião, o
estabelecimento abrirá para
a visita do público as suas

novas instalações e o museu,

implantados este ano, com

vistas ao centenário do colé
gio que irá ser comemorado
no próximo ano,

Segundo 'o professor Arno
Wortmeyer, coordenador do
Clube de Ciências Louis Pas
teur a ECISA tem como obje
tivos incentivar as atividades
extra-escolares no domínio

das ciências, incentivar a

aplicação do conhecimento
do formal na abordagem de

problemas do cotidiano, es
treitar os veículos entre a es

cola e a comunidade, promo
ver o intercâmbio de infor

mações entre os próprios
participantes e entre estes e

o público em geral, e promo
ver a auto-suficiência dos es
tudantes na apresentação
dos trabalhos científicos,

O programa das atividades
é este: dia 8 -Instalação dos

trabalhos; Dia 9 - 9 horas

abertura e exposição dos

trabalhos; dia 10 - conti

nuação da exposição dos
trabalhos e dia 11 entrega
das medalhas para os primei
ros colocados e certificados
de participação,
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6aúcho vence COllcurso de
monografias do Sudesul

Porto Alegre - O universitário Luiz Apoio ao Desenvolvimento Regional e

Antonio Alves, da Universidade de Caxias Proteção das Comunidades Indígenas.
do Sul, venceu o primeiro concurso de A Comissão Julgadora composta por
monografias promovido pela Superinten- representantes da UFRGS, da Secretaria
dência do Desenvolvimento da Região Sul de Educação e Cultura do Estado e
- com o trabalho "Desenvolvimento Urba- representantes da Sudesul concedeu ainda
no e a Ação do Governo". prêmios a Carla Maria de Lemos, da

Foram inscritos no concurso oito mo- PUC/RS pelo trabalho - "Sema, o Cami-
nografias abordando projetas, programas e nho para a Terra Prometida" e Jane
atividades referentes as funções básicas do Elisabeth Cesca, da UFRGS, por sua

Ministério do Interior, no Rio Grande do- monografia - "Desenvolvimento Urbano".
Sul, tais como: Desenvolvimento Regional, Os trabalhos premiados serão publicados,
Saneamento Geral, Irrigação, Desenvolvi- em resumo pela revista Interior e terão

mente Urbano, Proteção ao Meio-Ambien- seu texto integralmente editado em mono-

te, Atendimento a Calamidades Públicas; grafia.

Coronel Freitas encerra
festival com 37 canções

Coronel Freitas (Sucursal de Chapecô) Com a participação de
mais de mil estudantes foi realizado no último final de semana

nessa cidade o lo. Festival Intermunicipal da Canção.
O Festival foi desenvolvido nas dependências do Clube Recrea

tivo Gaúcho e foram interpretadas 37 canções. A promoção foi do
Centro Cívico da Escola Básica professora Délia Régis e a

apresentação esteve .a cargo do diretor da Rádio Cultura de
Xaxim, Waldir Beck.

Os vencedores do concurso foram Antonio Ary Dal'Ligna e

Ivanete Beryollo, ambos de Xaxim, com a música "Não se vá" e

receberam o prêmio de Cr$ 1.000 cruzeiros; em segundo lugar
ficou Jacy Bernardi, de Coronel Freitas com a música Mau, Mau e

recebeu a quantia de Cr$ 800,00. Ao terceiro colocado coube
Cr$ 500,00 e foi entregue a Norberto Pazzinatto, de Xanxerê,
com a música "Vai ficar na saudade".

Criatividade da
r11 feira de artes, neste 10-

9al� dezenas de artistas ca

tarinenses e de outros esta

dos montaram seus ateliers
em plena via pública' e ali
criaram seus trabalhos, logo
vendidos aos turistas.

A "Casa da Cultura"
tem também uma progra
mação especial para a sema

na da criança. No dia 12
estará se apresentando o

coral infantil da escola de
música "Villa Lobos". No
dia 18, estarão se apresen
tando no salão desta enti
dade os músicos Zygmunt
Kubala e Henriqueta Gar
cez Duarte, ambos do Para
ná, com um recital de vio
loncelo e piano.

Joinvílle (Sucursal)
Numa promoção inédita em '

Santa Catarina em termos

de arte, aproximadamente
mil crianças pertencentes a

várias escolas de arte infan
til da cidade de Joinville

participarão do' festival de
arte infantil, que está com

sua data fixada para o dia
10 dé outubro próximo e

terá como local uma das

pistas da Avenida Norte
Sul, a principal artéria de
Joinville.

A ·programação de arte

para o próximo mês é bas
tante extensa e envolve

principalmente a criança,
durante a sua semana.

PROGRAMAS

criança,serámostrada
em festival

siçoes e todas as obras fo
ram e estão sendo confec
cionadas pelos alunos da
Escola de' Artes "Fritz
Alt" .

Palmeiras. Nesta segunda
promoção estarão presentes
maior número de artesãos e

artistas, além de novas atra

ções, como música em toda
a extensão do local e servi

ço especializado de atendi
mento. Num comportamen
to pouco comum nestes

acontecimentos, na primei-

A· "Casa da Cultura ini
cia sua programação de
outubro no dia 8, com a

abertura da VI Coletiva de
Artes Infantis, que se pro
longará até o dia 24 do
mesmo mês. Numa promo
ção também inédita, mais
de três mil trabalhos serão

reunidos no salão de expo-

Uma feira de artes e

artesanato está programada
para o dia 16 de outubro,
no "Boulevard" da rua das

Já está valendo
do dia 2 de ou
dostremend
Todos os

Loteri

fA_ A ESTES
, PELA LO

ONÁRIOS
FEDERAL. Tudo isso

porapenas

20,
Centro Comercial Dr. Aderbal FIamos da Silva
Loja n.

o 13 - Entrada pela Rua Conselheiro Mafra. Telef. 22-7044
- Florianópolis - SC.
Plano devidamente autorizado pelo Ministério da Fazenda através
do Processo n. 00951 - 51-783/75

RAÇÕES BARRIGA VERDE S/A
INDÚSTRIA E COMÉRCIO.

CGC-M F 83.305.078/0001-41
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Convocação
,

Convocamos os senhores acionistas para a assembléia geral
extraordinária que se realizará no dia 09 de outubro de 1976,
às 15 horas, na sede social, sita à RIJa São Pedro, 298 em

Chapecó, SC, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA:

Autorização à Diretoria para hipotecar imóveis da empre
sa, tantos quantos forem necessários, a favor do Banco do
Estado de Santa Catarina SIA, em garantia de empréstimo
junto àq�ele Banco, a ser contrardo por Condá SIA, velculos
e máquinas até o montante de SOO mil dólares ou o

equivalente em moeda corrente nacional.
'

Chapecó, 15 de setembro de 1976.
A DIRETORIA

CONDÃ S/A Veículos e Máquinas
CGCMF - 83.298.869/0001"-91
Assembléia Geral Extraordinária

Edital de Convocação
São convidados os' senhores acionistas da empresa Condá

S/A Veiculo e Máquinas a se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária, na sede social à Av. Getúlio Vargas, 3430, em

" Chapecó, SC. às 9,OO'horas do dia 09 de outubro de 1976, a
fim de tratarem da seguinte,

. ,ORDEOM DO DIA
a) Alterar os Esta�ut� Sociais, no Capitulo da Administra

ção com o fim de ampliar-lhe os poderes no tocante a

administração dos bens sociais, tanto móveis como imóveis e

os a eles, equipsrados, inclusive, para onerá-los por penhor ou
hipoteca.
c) Outros assuntos de interesse social.

Chapecó,SC, 23 de setembro de 1976
Umberto De Toni - Diretor

CPF 004.7�5.339-72

,CARLOS HOEPCKE S.A. - ADMINISTRAÇÃO,
PARTICIPAÇOES E EMPREENDIMENTOS

C.G.C. 82.835.414/0001-03
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta sociedade a se'

reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se às 16
horas do dia 14 de outubro de 1976, em sua sede social, à
Rua Deodoro no. 02, nesta cidade, para deliberarem sobre a

seguinte
ORDEM DO DIA

1. Ratificação da deliberação da assembléia realizada em 10
de março do corrente ano, que examinou, discutiu e votou o

Relatório da Diretoria, Balanço Geral, Conta de Lucros e

Perdas e Parecer do Conselho Fiscal, referentes ao exercrcío

,

encerrado em 31 de dezembro de 1975.

2. Ratificação da eleição dos membros efetivos e respectivos
suplentes do Conselho Fiscal e fixação de sua remuneração.
3. Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 24 de setembro de 1976.
JOSÉ MATUSALÉM COMELLI

Diretor-Presidente

Chegou amelhor saída para a gordura,
fumaca, calor e cheiros da·cozinha. 1 �!i:!��;:�

do fogão a gordura,
a fumaça, o calor e
os cheiros da co

zinha,

, Agora que chegou a Coifa Suxxar,
você transforma em um novo prazer todos
os momentos de fomo e fogão,

REVENDEDOR AUTORIZADO

CLEmAR
FONE - 22 7700
FLORIANOPOLIS

-'-

Brasília - "Anistia para os

que foram cassados por moti
va; ideológicos ou que, por
falsa apreciação, contestaram os
propósitos da revolução de

março de 1964" foi, o que
pediu ontem durante o peque
no expediente da câmara, o

deputado Alcides Franciscato,
da Arena de São Paulo.
o Parlamentar propôs "para

os punidos que merecem retor

nar à vida 'pública o esqueci
mento de possíveis, culpas, atra

vés de uma anistia a, mpla e

irrestrita a esses patrícios aos

quais deve ser concedido o di

reito de colaborarem na cons

trução do novo Brasil".
Pleiteia o deputado Alcides

Franciscato "um perdão amplo,
que não se confunde com o·

perdão que resulta de indultos
ou comutações, de penas, p01"

que o que estamos propugnan
do é- passar uma esponja sobre
as punições impostas na febre
da; acontecimentos".

Para ele, esta será "uma for
ma de reconcíliação nacional,
cujos resultados imediatos be

neficiarão à própria revolução e

os efeitos irão repercutir lá fora
onde outra; povos nos obser
vam". E alerta o governo da

necessidade de considerar que
"no tumulto das primeiras
apreciações, tenha havido ex

cesso de zelo nos guardiães do

"movimento libertador de 1964,
que para nbs foi antes uma

contra-revolução, con tra o dilú
vio janguista do que propria
mente uma revolução.

Salvador - O proprietário
da fazenda "Gavião", na zona

de garimpo de Carnaiba, Sr.
Manoel Gonçalves de Oliveira,
distribuiu ontem à imprensa,
carta denunciando o deputado
federal Romulo GaIvão (Arena-'
-BA) de estar estimulando, por
motivos, eleitorais, conflitos e

invasões de terras naquela re

gião, que é uma das maiores

produtoras de pedras preciosas
do país,

No final da semana passada.
Através do deputado federal
Rornulo GaIvão, os garimpeiros
da mineração de esmeraldas na'

serra' da Carnaiba, pediram ao

governador Roberto Santos, in
tervenção estadual no sentido
de impedir o agravamento do
conflito de terras gerado a par
tir da decisão -do fazendeiro
Manoel Gonçalves de Oliveira,
de fazer cumprir medida judi
cial expulsando 5.000 garimpe
rios �e sua propriedade.

De acordo com a denún
cia do deputado Romulo GaI
vão ao governador do estado, o
proprietário da fazenda "Ga
vião" sempre permitiu II abertu
ra de "cortes" (pequenos veios
de exploração), mediante o pa
gamento de cinquenta por cen

to do valor' da produção encon

trada Há cerca de um mês,
entretanto, inconformado com

tal situação, os garimpeiros ins

talaram-se em massa nas terras

da fazenda, abrindo mais de
mil "cortes", em trinta dia.
Afirma, o 'deputado que a

nova frente de mineração, ser

viu de desafogo para milhares
de trabalhadores, a maioria de

les retirantes da seca que assola
o sertão baiano. O dono das
terras, porém, requereu "man
dato de manutenção de posse",
e o juiz de direito do municí
pio de Pindobacu concedeu a

liminar, seguida da ordem de

evacuação, gerando-se a partir
daí o conflito envolvendo mais
de 5 mil garimpeiros.

O proprietário da fazenda
"Gavião", na carta ont�m dis
tribuída à imprensa, afirma que
os expulsos "na realidade não

passam de 50 garimpeiros pro
priamente ditos, chefiados por

. invasores profissionais".
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Bispo1d.escreve se�uestro e diz
que quiserem humilhar a eNBB
Durante urna hora o Bispo de Nova Iguaçu,

Dom Adriano Hipólito, descreveu a ação de seu

sequestro, ocorrido há urna semana, afumando
que os seis homens - "naturalmente apenas os

executores de um plano, bem elaborado e

cronometrado" - tiveram a intenção de ame

drontrar e humilhar também a Conferência
Nacional dos Bispos do Brasil, (CNBB). Não
acredita que o episódio tenha ligação com um

suposto esquadrão da morte ou que seja urna

vingança política, porque seu 'trabalho é restrito
ao campo pastoral,

O Presidente da CNBB e do Conselho Episco
pal Latino-Americano, Dom Aloisio Lorscheider
- presente à emprevista, juntamente com o

Scretário Geral da Conferência, Dom Ivo Lor
sclieider, e Q Secretário-Geral do Ceiam, Dom
Afonso Lopez Trujillo - disse que estranhou o

silêncio do governo brasileiro em não exprimir
pblicamente -a sua solidariedade, pois esperava
"que não houvesse uma discriminação". Em

seguida explicou que "parece ridículo que a

Igreja, no mundo atual, venha pedir que se

tenha respeito a pessoa humana e que muitos
interpretam nossa �ção corno uma subversão da
ordem".

A entrevista começou as 9IÍ.55m, logo após
Dom Adriano ter pedido que todos rezassem o

Padre-Nosso, agradecer' a presença da imprensa
no auditório do Centro Comunitário da Diocese
e cumprimentar os elementos do DOPS e do
SNI ali presentes e mais os operários que
estavam' construindo a nova Igreja local. Procu-

, rando "reconstituir da melhor maneira 'possível
o episódio", o Bispo leu em voz fume o

comunicado intitulado "nas mãos de Deus",
quando descreveu todos' os lances, a partir das
19 horas do dia 22, logo após sair do gabinete
da Curia, junto com o sobrinho Fernando Leal

Webering e sua noiva Maria Del Pilar Iclesias,
que trabalham na secretaria.

Os' três entraram no Volks pertencente ao

Bispo e tomaram a direção da rodovia .Presidee
te Dutra. -Ao entrar na estrada, altura do Km

15, notaram um Volks vermelho que passou a

segui-los.
O ASSALTO
Os três perceberam, então, "que haviam dois

carros nos seguindo. Fernando observou que

pareciam malucos ou estavam brigando. Entra
mos na Moçambique e neste momento o Volks
vermelho nos fechou. Paramos um instante e

olhamos indignados mas logo continuamos a

viagem sem ainda perceber a situação real, pois
estavamos certos de que era uma briga. Em

frente a casa de Pilar o nosso carro parou. Mas

aí o automóvel vermelho nos cortou, pela frente
e um outro carro pelo lado. Saltaram cinco'

homens, sendo que o que dirigiu-se para o lado
onde eu estava gritou que era um assalto e que
saissemos logo, senão atirava. Tropecei e caí,
perguntando se havia feito alguma: coisa.

Com brutalidade dois homens me arrastaram

e me atiraram no banco traseiro do carro deles -

talvez um Corcel duas portas - agredindo-me
com socos na cabeça e no' corpo. 'Por dois ou

três segundo percebi que o, motorista usava

óculos de lentes grossas, sem aro. O outro tinha
o rosto redondo e era rude, com as faces

marcadas por cicatrizes de espinhas infecciona

das. Acho que vi, ainda, Pilar parada no portão
de sua casa e na porta de urna padaria, outras
pessoas, também imóveis. Em seguida fui enca

puzado e algemado ao mesmo tempo em que o

carro dava a partida, podendo perceber que
viraram pela estrada do Ambai, mas alguns

, minutos depois perdi a noção de espaço, mas sei

que o carro passou por estradas asfaltadas, de

paralelepípedo e de barro, sempre em alta

velocidade" .

Durante o trajeto o homem cortou os botões
da batina do Bispo e esvaziou seus bolsos.

Foro sem sanitários impede a

presença de mulheres no iuri
Os juízes das Varas do Júri de Belo

Horizonte excluem as mulheres das listas
de convocação de jurados porque no

Tribunal do Júri, que funciona no Foro
Lafaiete, não existem instalações sanitárias
para o sexo feminino.

,

, Essa peculiaridade foi lembrada ontem

pelo juiz da 6a. Vara criminal de Belo
Horizonte, Sr. Bady Raimundo Curi, 'ao
apontar o desaparelhamento material e

humano da Justiça Belo-horizontina, espe-
cialmente a criminal. I

A falta de instalações adequadas para o

funcionamento da Justiça Estadual de
Primeira Instância há muito deixou .de ser

objeto de queixas por parte dos que lidam
com o Poder Judiciário Mineiro, já que,
muito mais grave do que os problemas
estritamente materiais, é a carência do
elemento humano.

- Muito mais lamentável do que a

ausência de mulheres no corpo de jurados,
observa o juiz, é o arquivamento de cerca

de 40 por cento dos processos criminais
pela prescrição, ou seja, o encerramento
do feito pelo decurso do tempo, com

prejuízo para o réu inocente que não

pode provar sua inocência e para a socie
dade, que fica à mercê de criminosos
livres.

Quadrilha de traficantes no

Pará den-.,nciada _por americano
Uma quadrilha internacional de trafi

cantes de cocaína, que tinha seu quarte
-general na Ilha do Outeiro, a 30 quílôme
tros de Belém, foi desbaratada pela polí
cia federal com a ajuda de um agente do
DEA (Departament Enforsment Affairs),
dos Estados Unidos, após a prisão do seu.
chefe, o inglês Simon Weber, e sua aman

te" a brasileira Osmarina Santos. A polícia
nega-se a prestar maiores informações,
segundo seu serviço de relações públicas,
"para não prejudicar as investigações".

Segundo as declarações atribuídas ao

_ agente norte-americano Joe Snow, ele
revelou que fora designado para investigar
o tráfico de cacaína, pelo chefe do DEA
no Brasil, James P. Green, que tinha
informações de que a base da quadrilha se

localizava na Ilha do Outeiro. Ele chegou
a Belém e iniciou as investigações há um

ano, fazendo contato' com a francesa
Nicole Dubois, amante do chefe da qua
drilha, Simon Weber. "Os dois possuiam

dinheiro depositado em Miami e -Londres,
em conta conjunta" - revelou o agente.

De acordo com a narrativa do agente, a

cocaína é originária da cidade boliviana de
Santa Cruz de La Sierra, entrando no

Brasil em malas de fundo falso e sendo
levada para Brasília, de onde é transporta
da para Belém, mais precisamente para a

Ilha do Outeiro, onde Simon Weber pos
suia uma granja que escondia as atividades
da quadrilha. Em dois barcos, o "Tantra
I" e "Tantra II", a droga era transportada
para' o Amazonas e dali para os mercados
internacionais, especialmente Londres,
Miami e Austrália.'

,

Joe Snow revelou, inclusive, que o

cantor e compositor Gilberto Gil, quando
esteve em Belém no ano passado, fora
procurado por Nicole Dubois, que lhe
ofereceu um quilo de cacaína pelo valor
de Cr $ 60 mil. Gil a teria recebido com

indiferença, apesar de a conhecer desde
Londres, onde foi seu hóspede.
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Assaltante foi detido. -
. . --- - - _. . - .

domingo eQ1. Blumenau
Blumenau(Sucursal) - A Polícia de Blumenau capturou na manhã

de domingo o gaúcho Antônio Octacílio Pedroso, vulgo "Paraná"
ou "Hipopótamo" como era conhecido, que efetuou diversos

assaltos em Santa Catarina após cumprir urna pena de 5 anos na

penitenciária do Estado por assalto a mão armada.

No domingo anterior, o gatuno assaltou a residência de um

�édico de Blumenau, levando diversos aparelhos eletrônicos, urna
faca, o revolver e a munição que o médico tinha em casa, além de

carregar urna camisa e uma japona de couro. Em seguida fugiu
para Lages levando consigo o produto do roubo e naquela cidade

efetuou miús alguns assaltos, também a mão armada sempre
vestido com a japona e a camisa que havia roubado do médico.

A Polícia de Blumenau recebeu a comunicação de que
"Paraná" era o assaltante e no início da semana passada os

policiais locais puseram-se de plantão esperando que Antonio

Octacílio Pedroso retornasse a Blumenau. Logo depois o Comissá
rio Renato lia no Jornal que o assaltante havia arrombado 4

residências em Lages com 2 assaltos a mão armada e que fugiu
para o Vale do Itajaí. Conseguiu uma fotografia do foragido e

juntamente com os Comissários Fernando e Silvio passou a

esperá-lo nas proximidades da rodoviária, local preferido dos

fugitivos.
Como "Paraná" continuasse usando a Japona do médico foi

muito mais fácil para os policiais identificá-lo. No dom6ngo pela
manhã iniciaram as diligências e as 13 horas ele foi encontrado na

rodoviária esperando o ônibus que iria a Porto Alegre e por ironia,
enquanto esperava lia jornal gaúcho na página de polícia,
procurando algum noticiário sobre sua passage,m em diversas

cidades daquele Estado. Foi preso e ontem pela manhã recambia

do a Delegacia de Lages onde responde processo por 5 assaltos.

Antonio Otacilio Pedroso, de 29 anos e natural de Itaquara, no
Rio Grande do Sul, está devendo duas penas nas cidades de São

Leopoldo e Novo Hamburgo também por assaltos a mão armada,
mas antes de pagá-las ainda terá que permanecer bastante tempo
em Santa Catarina.

Fogo em ônibus aumenta
com a ação do extintor
o ônibus da Empresa Única, das 8h30m, com destino a

Niterói procedente de Petrópolis pegou fogo ontem no

Km 29 da rodovia Washington Luis "sem que se possa
determinar as causas do incêndio", explica o motorista
Francisco Alves de Melo, que ao dar combate com o

extintor e um filete de fumaça que saia debaixo da parte
traseira do ônibus, acabou por propagar' 3$ chamas de
maneira inexplicável.

Pouco depois da estrada do contorno, um Volkswagen
emparelhou com o ônibus (chapa RJ RG-0081, ordem
769) avisando do perigo. Um carro, pipa que passava pelo
local deu ajuda, "mas não adiantou". O diretor da
"Única", Sr. Aluisio Kreíscher, disse que "a empresa não
faz seguro para a sua frota e que o prejuízo é de Cr$ 300
mil". Há' suspeita do uso inadequado de extintor e de

pane no sistema elétrico do veículo.
Ao ser usado o extintor o fogo propagou-se de maneira

rápida e violenta, consumindo o ônibus em poucos
minutos, com as labaredas alcançando a altura de 15
metros.

Cr$

Oficial não acreditou no cabo
,

. - . - .. -. . .. --- -- - - -- -, - -_ - _ .

que denunciou mertedeLudinhe
calar-se, pois "estou prestes a me aposentar e
isso poderá me prejudicar". O Coronel retificou
a declaração ao Cabo para "fique tran9-üifo.Prometo-lhe que irei apurar suas denúncías", . .

�rrmou o Comandante que o Cabo Targino,
ao procurá-lo em sua casa, estava em estado de
grande depressão. Apavorado e nervoso. Sem
controle de si.

'

- Recebi a notícia chocado, pois ambos
desempenhavam importantes missões na Polícia
Militar. Aramis era Chefe do Almoxarifado
Ceral do Batalhão e Machado Comandante da
Polícia Integrada.

O Coronel disse que o Cabo, além do
envolvimento dos Tenentes, contou-lhe também
sobre o desaparecimento de urna caixa de I

munições (cunheta de balas). "Ele estava confu-
'so e o Coronel então perguntou-lhe se estaria
também envolvido no sequestro. Ele me disse
que não. Confesso que não acreditei nas denún
cias do Cabo, mas mandei averiguar, quer dizer,
prometi-lhe averiguar". O Coronel Figueiredo
admitiu que solicitou reserva ao' Cabo sobre o

caso, mas que "isso seria natural, se ele saisse
falando para todo mundo," ninguém seria preso",
Essas averiguações, segundo o Coronel, foram
cautelosas. Mandou verificar se realmente havia
sido roubada uma cunheta de calibre 38 (caixa
com 80 quilos). Mas não exite cunheta de balas
desse calibre. Elas vem em pequenas caixa:s.
Cada cunheta tem 1.920 balas calibre sete
'milímetros, usadas em fuzís.

O Comandante alegou que não quis prejudi
car as investigações, e por isso manteve-se em
silêncio.

, TROPA ARRASADA
- Targino não soube explicar bem isso,

, quando disse que lhe havia pedido para ficar
calado, enquanto que eu faria o mesmo já que,
segundo ·0 Cabo, eu teria muita pena do
Tenente Machado.

O Cabo Targino acabou não mantendo a

reserva; pois contou o caso ao ex-guarda de
segurança "Jaquinha" e este o encaminhou à
Polícia Federal, onde seu depoimento, 'a princí
pio, foi considerado o de um louco. Afumou
também o Coronel Figueiredo que não comuni
cou o fato as autoridades de Segurança encarre

gadas do caso porque "não tive nem tempo para
encaminhar as denúncias, feitas no dia 21,
terça-feira. No sábado, dia 25, o' Comandante
-Geral da Polícia Militar já me procurava para
que eu confirmasse o depoimento- que o Cabo
havia me prestado. Com a denúncia confirmada,
desencadeou-se a onda de prisões, primeiro 0
Tenente Machado, que havia sido enviado a

Cuiabá em "missão especial", para que se

pudesse' prender sua amante. Depois foi o

Aramis, preso em Caraguatatuba. Ele havia

pedido, licença �� oito dias para visitar a mãe,
Que reside por la .

_ .,

'

---O soldado da PM José Ramano do Nascimen
to, destacado para o serviço de Polícia integrada
eamigo do Tenente João Machado, que coman
dava sua unidade na rádio patrulha, fugiu ontem
do segundo BPM onde se encontrava recolhido,
acusado de haver assassinado o operário João
Batista Canuto. A denúncia foi feita pelo Pai da
vítima, Sr. Antônio Canuto de Souza, que
ecebeu a comunicação do Juiz da 3a. Vara
Criminal, o mesmo que decretou, no dia 9, a

prisão preventiva do soldado. A fuga de José
Romano ocorreu na se�nda-feira, menos de 24
horas depois que a polícia anunciou a prisão do
Tenente Machado. Foi aberto inquérito para
apurar, quem facilitou sua fuga.

Â locali�açiiq

Seja amigo deste
Traba Ihadores

Aplique ('(Iui seu (lluguel.
CONDOMI�TIO ,

CHRISTIA�TNE
VILLAGE

A economia

Praça Pereira Oliveira Ed. Visco de Ouro Preto

Sobrelojas 16,17 e 18 Sede própria- Fone 22-3958

O Comandante-Geral da Polícia Militar de
Mato Grosso, Coronel Geraldo Oliveira, acha
que o silêncio do Tenente-Coronel PM Carlos
Figueiredo após receber as denúncias do Cabo
Luiz Targino "1<; justificável, no caso, embora eu

próprio tivesse agido de §utra forma". Para o

Comandante, caso o Coronel FWUeiredo houves
se tomado alguma providência' poderia assustar
os dois Tenentes responsáveis pelo se9uestro, o

que implicaria na fuga dos dois oficiais ',
O Coronel Geraldo Oliveira da Silva não quis

admitir que o Comandante do Segundo Bata
lhão de Polícia Militar de Mato Grosso foi
omisso nas denúncias que possibilitaram a prisão
de todos os envolvidos no sequestro e morte do
estudante Lúdio Martins Coelho Filho. Ele acha
que "o assunto é muito delícado. Somente 'após
verificar :todas as alegações do Coronel é que
podemos avaliar até-onde vai sua culpa".

O Coronel Geraldo mostrou-se otimista com

o Cabo .Luiz Targino, afumando que o gradua
do, em momento tão difícil' para a Polícia
Militar, acabou por salvá-Ia de um vexame

maior:
-

- E sempre interessante notar, nesse caso do
sequestro, que foram dois oficiais os seus

autores. Mas é preciso lembrar também que foi
um de nossos element0o/ quem praticamente
desvendou o caso. Assim, demonstramos que
ainda possuímos elementos dignos e honestos
em nossas flleiras, que /não concordam com a

atitude inumana de alguns, mesmo que estes
sejam seus superiores.

O Comandante da PM de Mato Grosso'
confirmou que o Cabo Luiz Targino e o

Tenente Aramis Ramos Pedrosa - autor dos
dois disparos em Ludinho e quem planejou todo
o sequestro - eram sócios na compra e 7evenda,
de roupas e até armas e munições. Os dois
possuiam urna vendinha, a qual está agora
somente .corn o Cabo. Isso desde que aramis
passou a desprezar os, negócios com Luiz, que
afuma que o Tenente lhe devia dinheiro.
Para o Coronel Geraldo Oliveira da Silva,

ARamis e João Neusar Machado eram' dois de
seus melhores homens, "Muito inteligentes mes

mo, e é urna pena que a inteligência deles tenha
sido aplicada para o mal. Felizmente tudo
passou, vamos erguer a cabeça e punir os

Culpados".
DILEMA: PUNIR OU PROMOVER

Ao reunir a imprensa ontem em Campo
Grande, em seu' gabinete, o Comandante do
Segundo Batalhão de Polícia Militar de Mato '

Grosso não sabe se pune ou se promove o Cabo
Luiz Targino, que o acusa de omissão no caso

do sequestro e morte do estudante e jovem
rnilionario Ludio Martins Coelho Filho.,

- O êxito do Delegado Fleury se deve ao

Cabo. Se eu pudesse, o promoveria agora mes

mo, pois foi ele e mais ninguém quem permitiu
.a descoberta de toda a trama do sequestro.
Faremos, no entanto, uma sindicância para
apurar as acusações do cabo contra mim; Tanto
ele corno eu seremos ouvidos e vamos ver quem
tem razão, afumou o Tenente-Coronel Carlos
Figueiredo.

A entrevista, segundo o Coronel Figueiredo,
foi para "retificar e ratificar as declarações do
Cabo Targino à Imprensa de todo o País". Após
dizer que devia urna explicação ao povo de
Mato Grosso, o Coronel Figueiredo reconheceu
que o Cabo realmente o procurou para denun
ciar, corno autores do sequestro os Tenentes
Aramis Ramos Pedrosa e João Neusar Machado,
mas desmentiu que tivesse dito ao Cabo para

o apartanrento
'1'..,.

,.\1.

O apartamento do Condomirtio "Christia
ne Village" é composto por living, 3 dor

mitórios, banheiro a cores até o teto,

equipado com aparelhos de qualidade.
Cozinha azulejada a cores até o teto. Área
de serviço e dependências completas de

empregada. Garagem opcional,
O acabamento é perfeito: pareces em tin

ta plástica, áreas sociais em sinteco, aber
turas em madeira de lei e outros detalhes.

Procure a Contacto ou o plantão perma
nente no local, para conhecer de perto
seu futuro lar.

O Condomínio "Christiane Village" está

localizado na Trindade, um dos bairros

que mais se desenvolve em Florianópolis,
.corn a comodidade de estar a 12 minutos

do centro e a 3 do campus universitário.

Um local com todas as vantagens que vo

cê espera de um bom bairro.

Além da vizinhança e da tranquilidade, o

Condomímio "Christiane Village" tem

acesso privativo para os proprietários e

calçamento a lajotas.

,00

Mensalmente você paga aluguel. No final

do ano, soma o total e vê que não adqui
riu nada. Mas a partir de agora, todo esse

dinheiro pode ser utilizado na compra de

seu apartamento. Com uma pequena en

trada de Cr$ 35.000,00 - que pode ser

financiada, e prestações mensais de Cr $

3.560,00, você se' muda hoje mesmo para
o seu apartamento.
Aplicar o dinheiro que você paga de alu

guel na compra de um imóvel, é o melhor

investimento que você pode fazer na sua

vida. Além de garantir a segurança de sua

família.

Vendas:
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Com 800 mil habitantes (mais quatro
anos e mais 200 mil) quando o previsto
para os anos 80 eram 500 mil, a nossa

capital federal está, por exemplo, preci
sando urgentemente de uma pinturinha,
de uma lavação se fôr o caso. Os prédios
estão amarelados - ou seriam avermelha
dos consequência daquela poeira verme

lha que ainda não conseguiram domar

apesar de todo o verde que está domi
nando a cidade? Os brasilienses afir
mam que é por causa da seca anual. As

calçadas e o asfalto estão esburacados.

Enfim, seca ou não, esburacada ou

remendada o, fato é que Brasília está,
digamos, um tanto quanto relaxada,
meio sôbre o abandonada.

*

Nas largas e perigosas avenidas (os
acidentes sé' sucedem assustadoramente)
de Brasília, trafegam, imaginem, 120 mil
carros. Uma loucura. Não há família que

Se por acaso tiverem a

paciência de fazer pesqui
sa seja lá aonde for, na

rua ou nos salões, per

guntando se já �ram
"Romeu e Julieta", tal

vez, até mais, 80 por
cento dos pesquisados
responderão ,que não,
mas sim, que j4, come-,
ram.

*

Como todos sabem, tra
ta-se da popularissima
goiabada (Cascão)' com
queijo (de Minas). A so

bremesa da moda, se vo

cês não sabem ..

•
I Á.' mais recente atração

I

turística de Brasília é a

sepultura de JK - não há

quem não vá.
,*

S� bem que' este colunis

ta não foi.

•
Segundo dados do Cen

tro Catarinense do Rio,
mais de 100 mil barrigas
-verdes moram na dita

cidade maravilhosa - o

que a coloca entre as

, cinco mais habitadas ci

dades por catarinenses,
mais ainda, por exemplo,
que Tubarão.

•
! Um furo: a Mi� �anta
Catarina do ano que vem

será eleita no inausura
díssimo Citur Rodofena,
beira da BR 101, proxi
midades de Camboriú.

Perde pois Blumenau, a

hemegemonia de concur

sos no gênero, uma das

atrações'do seu Úlverno.

Oh!

•
,

A barraca de-Santa Cata

rina (,:\mtliS' bonita, a

mais farta, a mais fre
quentada, a mais diverti

da, na opinião geral) da

Feira da Providência des

te ano' teve uma atração
extra: Paulo KonderBor
nhausen, que fazia as re

zes de garçon.

não tenha o seu automóvel - se bem que
tem família que chega a ter cinco, um
exagero. A cidade foi prevista para não

ter sinaleiras - no entanto, devido ao

acúmulo de automóveis, já as tem, e aos

montes. Da mesma forma que, quando
da sua construção, ninguém, imaginava
um congestionamento ...

*

No entanto Brasília não perde as

características de provincia, trazidas pe
los habitantes das cidades pequenas do
interior brasileiro, de onde originou a

maioria dos seus moradores, Um exem

plo é o centro de diversões Gilberto
Salomão, "do outro lado do lago":
todos os sábados a noite (sexta também)
fica urna montoeira de gente prá lá e prá
cá, a pé, passeando, no melhor estilo do

footing da. Praça XV de alguns anos

atrás. De vez em quando as pessoas
sentam num dos inúmeros bares e res- '

taurantes, ou dão uma entradinha (e
consequente reboladinha - é, o candango
também rebola) nas duas boates que
fazem o brasiliense se esquecer da soli
dão (coletiva) do Planalto Central. E,
além de tudo, cá entre nós, Brasília está
a quase 2 mil quilometros do mar - o

que é prá deixar qualquer ilhéu neuróti
co.

*

No mais, o nascer e o pôr do. sol
continuam lindos. Assim corno aquelas
nuvenzinhas alucinantes que só existem

em Brasilia.

Senhor e Senhora Olga Savary
Jaguar, o festejadíssimo humorista do Pasquim que
badalou horrores por Santa Catarina durante quase toda
a semana que passou, declarou que só tem um terno, essa

ultrapassada indumentária do guarda-roupa masculino - e

uma gravata (mais ultrapassada, impossível): exatamente
o traje que veste quando vê-se obrigado a dar uma

chegadinha a Brasília...
*

,

A .propósito: Olya Savary, ao 'ver um Jaguaribe (de
Jaguar, seu marido) acrescentado ao seu nome na

reserva do hotel em Camboriú, ficou furiosa e resmun

gou que não conhece nenhuma mulher com aquela
designação patronímica.

*

Enquanto outras fazem tudo para ostentar certos sobre

nomes, esta (como a maioria das intelectuais) se vê

diminuida com o Jaguaribe que índentífica a sua

cara-metade.

Ligia Ramos está de olho vo't:ês nem
sabem em quem.

Adivinhem pelo sorriso.

Volney Holmes?
Volney Collaço de Oliveira (quem não conhece?

Ainda outro dia deu entrevista ao "O' Estado" que

repercutiu muitissimo, inclusive no Rio) está pensando '

.

seriamente em abrir agência de detetive, no Rio natural-
,

mente que de lá ele só sai prá passear. É que, depois-de
ter desvendado ameaça de sequestro que pretendia
envolver conhecida figura, acabou de. descobrir a proce-' :
dência de incômodos telefonemas anônimos' que moça'
catarinense radicada no Rio vinha recebendo insistente

mente nos dois últimos meses. Volney pôs-se em ação e,

em dois minutos, conseguiu localizar os responsáveis, um
casal, pelos tais telefonemas que estavam deixando a

moça, coitada, completamente atordoada. E olha que
conseguir descobrir coisas no Rio é dose prá excelente
Sherlock Holmes.

, *

Em tempo: a frustrada ameaça, de sequestro não

tinha nada a ver com os telefonemas. Foram casos

absolutamente isolados - e, felizmente, descobertos a

tempo. Parabéns, Volney.

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

DO ESTADO DE SANTA CATARINA.
AQ�SIÇÃO DE MATERIAL PARA

CONSTRUÇÃO DE PONTE

EDITAL DE TOMADA DE PREÇO No. 01/76

A VI S O
O GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA,

.

através da Ba, Residência do DER, Chapecó, comunica aos

interessados que promoverá edital de concorrência, para
aquisição de material necessário para execução da ponte
sobre o rio Taipas. Munidpio de Saudades,

Os interessados poderão inscrever-se até as 12 horas do

dia 08 de outubro de 1976.
'

O Edital está à disposição dos interessados na 8a.
Residência do DER à Avenida Getúlio Vargas, 2331 -

Chapecó _ SC.

Chapecó, 23 de setembro de 1976.
Ernesto Luiz Pasquali

Enqo. Residente DERSC/Chapecó

Cinema

Darci Costa

tur: 2 - 4 - 7,45 e 9,45.
ESCALADO PARA MOR
RER (The Eiger Sanction)
Aventura; caça a um crimi

noso, tendo o esporte do

aIpinismo como back

ground, aliado a um clima

de violência. Clint East
wood dirige seu terceiro fil

me, onde também defende
o 'papel principal, acompa
nhado de George Kennedy,
Voneta McGee e Jack Cas

sidy. 18 anos. São José: 3 -

7,45 e 9,45.
COM UM GRILO NA CA
MA - pornochanchada na

cional de Gilvan Pereira,
com Monique Falond, Na
varro Puppin. 18 anos.

Ritz: 5 - 7,45 e' 9,45.
E AS PÍLULAS FALHA
RAM - pornochanchada na

cional de Carlos Alberto

Almeida, com Mário Cardo

so, Eliane Martins 18
anos. Coral: 3 - 8 e 10
horas.

Omar Cardoso

ÁRIES - Gastos excessivos fluência para cuidar de sua

de dinheiro o perturbarão beleza física e para subme
nos próximos dias. Saiba, ter-se a operações plásticas.
pois, que devido a influência A saúde está melhorando
de Vênus em sua Sétima bastante, bem como as

Casa Astral, você estará pre- chances de progresso finan
d isposto para isso. Ótimo ceiro e profissional. Õtimo
para tratar de seu casamento aq amor e às viagens.
e ao trabalho. ESCORPIÃO - Os excessos

TO�O - Vida muito tran- de prazeres, de bebidas

quila ,
e feliz ao lado dos alcoólicas, alimentos gordu

familiares e da pessoa amada rasos e as questões extra

você terá hoje. O trabalho' -conjugais poderão compli-'
lhe trará satisfação e os ne- car-lhe fisica e moral

gócios tendem a render bons mente neste dia. Não saia da

"lucros, Favorável para pou- rotina, fale pouco e escute

par o seu dinheiro. mais. Neutro às viagens e ao

GÊMEOS - Faça de tudo amor.

hoje, para melhorar suas I SAGITÁRIO - Você terá

condições sociais, amorosas ótimas oportunidades hoje,
profissionais e financeiras. de melhorar sua posição
Mas tudo dentro de um seno profissional e social. Pode
tido honesto e inteligente. contar com a proteção dos

As viagens estão favorecidas, amigos leais em quaisquer
.bern como os contatos pes- casos de dificuldades. Exce-

,

\
soais. Boas notícias. lente ao amor, a vida em'

CÂNCER - Assuntos eco- família e às viagens.
nômicos o aborrecerão logo CAPRICÓRNIO' - Dia em

às primeiras horas dêste dia. que se não precaver, facil
Mas não .se' aborreça, pois à mente poderá ver-se envolvi
tarde terá ótimas chances de do em escândalos e discus-

sões. Procure cuidar de seus

afazeres e não se envolva em

questões que não lhe digam
respeito. Êxito social e tran

quilidade 'na vida romântica.
AQUÁRIO - Dia em que,
se usar sua notável inteligên
cia, conseguirá solucionar os
mais dificeis problemas, tan
to financeiros, como profis
sionais e sociais. Vida ro

mântica cheia de felicidade,
ternura' e compreensão. Po
de viajar.
PEIXES - Dia em que deve

rá manter contato com pes
soas inteligentes, esclareci
das e de conhecimentos ele

vados. Deixe os assuntos de
menos importância de lado
e vise a solução imediata de

seus problemas. Cuide de
sua saúde e evite acidentes.

,..:",-

UMA VEZ SÓ NÃO BAS
TA (Once is not Enough)
Filme dirigido pelo inglês
Guy Green, cujo roteiro

parte de um romance de

Jacqueline Susan, a autora

de O Vale das Bonecas e A

Máquina do Amor. Trata
da decepção e frustração de
uma jovem, admiradora do

pai e do mundo em que o

mesmo exercia sua ativida

de corno produtor de cine

ma. Entre amores não cor

respondidos, sonhos desfei

tos, perversões sexuais e

acidentes fatais para a .eli

mínação de personagens,
corre a narrativa, sustenta

da por um elenco eficiente..

KirkDouglas, Alexis Smith,
David J ansen, George

,

Hamilton, Melina Mercouri,
Gary Conway, Brenda Vac

caro, Deborah Raffin. La

grimas e in.cidentes aos

montes, para quem quiser
se arriscar. 18 anos. Cecom-

Horóscopo

A coletiva solidão de Brasília
As cidades brasileiras, de um modo

geral, estão passando por urna transfor

mação, provável consequência do boom

demográfico que está atravessando o

país. Enquanto o Rio está aquele caos,

("tudo por causa do metrô", é a esfarra

pada desculpa do carioca), Brasília, on
de também esteve este colunista, se não

está agonizante (convenhamos que é

'muito difícil urna cidade de 16 anos

estar agonizante), encontra-se, ao me

nos, esquisita. (Há até quem diga que
Oscar Niemeyer chora toda vez que vai a

Brasília - se é que vai).
*

colocar tudo em ordem. Ex
celente para conseguir li casa
própria e para abrir uma

,

caderneta de poupança.
. LEÃO - Dia dos mais indi
cados para iniciar a melhoria
da aparência de sua casa,

tais como, nova decoração e

reformas. Fará ótimas ami

zades, mas não confie de
mais em estranhos. Sucesso

junto ao sexo oposto. Feliz
para o amor.

VlRGEM- Continue se es

forçando no campo profis
sional, pois espetaculares se

rão as chances de elevação
material através deste. Bons

negócios em vista e excelen
te influência astral às via

gens e à vida sentimental e

amorosa.

LIBRA - Muito boa, in-

do para o outro o que conseguia ver/i
maginar. Ninguém parou para olhar os

dois meninos olhando.
, O

Neste sábado, a Buzina do Chacrinha
terá o seu horário prolongado até as 23
horas. Neste programa, o nosso desbun
dado "Velho Guerreiro" estará fazendo
a entrega do Troféu "Buzina de Ouro"
às personalidades que mais se destaca
ram no mês de setembro.

o

"Hoje não pergunto mais para onde
vai a estrada/vai ser/vai ter de ser/vai ser
faca amolada" (Milton Nascimento).

O
Vinha subindo o morro, arrastando

os seus cansados quase cem anos. Quan
-do cruzamos com ela, parou. E sorriu
um sorriso antigo, quase tão ântigo
quanto ela. E bonito como as coisas

passadas.
O \

Adriano Reis, vai interpretar "Ivan
Paixão" em "O Julgamento", um dos
personagens mais importantes desta no

vela que estréia dia 4 de outubro, às
19:45 horas.

Celebridades da nossa mpb às 22
horas de amanhã, no Canal 6.

Apresentadas por GiarJfrancesco
,

Guarnieri.
Anotem: Vinícius de Moraes, Pauli

nho da Vioea, Beth Carvalho, Paulinho
Nogueira e Macalé.

Sobre Guarnieri: seu trabalho mais
recente/expressivo como ator na tv. foi
em "Mulheres de Areia", onde ele
demonstrou até que ponto pode chegar
o seu talento. Agora, ele dedica-se ao

teatro. Está reapresentando em todo o

Brasil "CastroAlves Pede Passagem". NIl
Rede Tupi de Televisão, está fazendo
um trabalho que gosta e entende: espe
ciais sobre mpb.

O
Uma hora da manhã. Paramos na

Avenida Beira Mar Norte. E choramos o
ontem, o hoje e o amanhã.

O
Amanhã, no 6, às 21 horas, tem o

"Quinta Especial", que vai apresentar a
segunda parte de urna série sobre os

Festivais de Música Popular Brasileira.
Entre o desfile de excelentes intérpretes
da mpb o programa vai mostrar depoi
mentos de Chico Buarque de Hollanda,
Caetano Veloso, Lúcio Alves, Sérgio
Ricardo e outros nomes de expressão.'

O
.'

a primavera é o terna de abertura do
"Deu a Louca no Show" de hoje, 21

horas, no Canal 6, com apresentação de
Iris Bruzzi. Pedro Lara é o convidado
especial, tentando escapar das investidas
amorosas nada sutis de Maria Tereza.

Geraldo Alves é um loutor de fute
bol, mas são tantos os jogos a serem

transmitidos e tantas as comunicações
interestaduais que, de jogo mesmo, só o

de botões dos microfones.
Renato Corte Real, como médico

psiquiatra, recebe desta vez uma cliente

que se julga um piano. Até aí, tudo
bem. Mas acontece que ela sofre de um

complexo de inferioridade terrível: não
é um piano de cauda!. ..

O
Os dois meninos estavamsentados no

quebra mar, tentando saber quem conse

guia enxergar mais longe. Um descreven-

Todos sabem que o que existe de
melhor em matéria de som em Florianó
polis está na Rádio Anita Garibaldi.
Como o lp.CBS "Happy Bout The
Whole Thing", com o grupo Dee Dee

Sharp, e Vou Are Everything I Need,
com Larry Santos. Também na linha dos
novos lançamentos, a Anita está com
"Kiss And Say Goodbay", com o grupo
Manhathans. Betweed The Lines, de
Janis Ian, The Tramps, com o lp.
"Where The Happy People Go" e "Ami

gos", de Santana.
O

O
A partir de outubro, modificação �o

horário da programação do Canal 6. �s
19 horas, "Os Apóstolos de Judas". As
19:35. "Factorama" e às 20 horas "O
Julgamento" .

O
Vera Gimenez e Jece Valadão inte

grarão, o elenco de "Tchan . A Grande
Sacada".

O

A estréia .está
marcada para 4
de outubro, 20
horas, no Canal 6.

ALPRED BIERMANN

MARIA APARECIDA BIERMANN

� _;___��__�I AROUITETOS I""""__--.i
FONE -22·81·69 J'FLORIANOPÓLIS' \

AVENIDA OTHON GAMA O'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EOIFICIO FLEMING

IAB· CREA N' 25,337 e 25.338

OAE-:OEPARTAMENTO _

AUTONOMO DE EDIFICAÇOES

!::DITAl DE CONCORRENC.IA No. 03/76
A V I S O

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento dos
interessados, que se acha aberta a COIIJCOR Rtl'llCIA No. 03/76 para a construção de 3 (três)
GINÁSIOS DE ESPORTES, sendo: Padrão "E" em Caçador e Ituporanga e Padrão "D" em

Lages, a realizar-se no dia 13 de outubro de 1976, às 15:00 horas. J

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do DAE, sita
. no Editrcio das Diretorias, à Rua Tenente Silveira, em Florianôpolis, na Comissão Executiva
de Licitações, de Za, a 6a. feira, no horário das 14,00 às 18,00 horas.

Florianópolis, em 24 de setembro de 1976.

Engo. Civil Telmo Fernando Mattar de Souza
DIRETOR GERAL DO DAE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Flávio José

Cardozo

Por obra
d.e algum
pândego
demônio
Longe de mim, vade retro!, qualquer acesso de

passadismo, essas coisas de suspensório nas calças,
glostora no cabelo, sonetão parnasiano. E mais longe
ainda qualquer sombra de irreverência com aqueles
que mereceram a lembrança de alguns e até mesmo do

povo através dos tempos. Afinal de contas, é uma

prática consagrada em diversos paises civilizados, na .

maioria das vezes a legislação que cuida do assunto é

ouvida, e mesmo que um dia venha a ser dado a uma

rua o nome pouco pronunciável de (digamos) Anfilo
tràquio Terebentino Borbulhão, sempre há que se

respeitar pelo menos a pessoa do homenageado, que
descansa na tumba (por lei ele não pode de maneira

. alguma estar vivo) sem a minima culpa no desastre.

Lá na outra vida, donde o nosso majestoso planeta é

visto, com muito esforço, em dimensões que mal

chegam a um tttiquésimo de grão de areia e onde, por
isso mesmo, o exercicio da humildade é um pouco
mais fácil para o homo sapiens lá ele há de reconhecer

que, por mais brilhante que tenha sido entre seus

contemporâneos, nem por isso deixou de ter o seu

nomezinho bem arrevesado: na verdade, aquela suces

são de palavras duras ao ouvido como uma chuva de

paralelepipedos jamais conseguiria tirar dos morado
res da pobre rua a impressão de viverem numa rua

sempre esburacada e pedregosa.
,

Porque a beleza da palavra é fundamental. E não se

trata apenas de sonoridade, mas também de idéia,
aquele significado puro e imediato que impede a

palavra de se transformar logo num clichê falido,
quase sempre misterioso para os usuários, repetido e

/ repetido porque tem de ser repetido, esvaziado de

qualquer sugestão afetiva, existencial, romanticona,
cheirosa, levemente açucarada pra adoçar a boa e a

nossa vida. Por isso é que, porDeus do céu, eu soltava
uma dúzia, até duas, até três dúzias de foguetes se um

dia desses, por obra de algum demônio pândega e

poeta, a cidade acordasse com suas velhas placas do
tempo dos Afonsinhos pregadas ao lado das placas de
hoje e todo mundo tivesse a possibilidade de usar,

quando quisesse, o que bem lhe apetecesse.
O Ponto Chie então, como vocês sabem, fica na

esquina da Rua dos Moinhos de Vento (ou Bela do

Senado,
.

se preferirem) com a do Livramento. O

cartório do Kotzias está na Rua do Imperador e o da

Ciloca não está longe: é só dobrar à esquerda e

caminhar meia quadra pela Rua dos Quartéis. Uma,
boa ferramenta se encontra lá embaixo, na Rua do

Principe, onde também fica, já a dois passos da Rua

de Bragança, a Livraria Santa Catarina do Airton. O

senhor bispo tem seu belo casarão na Rua Formosa

(ou do Passeio), pertinho do Colégio Catarinense, e a
.

casa de Vitor Meireles onde é que está? Está na Rua

dos Artigos Bélicos, esquina com a Conceição e

próxima do Caminho-que-vai-pra-fonte. O meu amigo
Silveira de Sousa não mora na Bento Gonçalves: o
felizardo mora é na meiga Rua do Segredo. E a

Delegacia de Furtos e Roubos (sempre é bom ter

anotado isso na palma da mão, ainda mais agora que a

cidade está ganhando mais uma pincelada de moderni

dade, os assaltos) está localizada na Rua do Alecrim,
'mas aqui o jovial demônio faz questão de que todos

usem sempre o nome atual, Artista Bittencourt, que

foi o sapateiro autor dos sapatos mais bem feitos da

História: com o dinheiro deles alforriou muito preto
escravo.

_

Ponha-se agora o despreocupado leitor debaixo da

figueira, no Largo da Matriz. Chega um forasteiro e

quer saber onde é o Instituto de Educação. Dá gosto
ver esse jeitão satisfeito que o leitor está assumindo
ao dar a resposta: o senhor siga reto pela Rua da
Cadeia, lá adiante o senhor encontra a Ponte do

Vinagre, no Rio da Bulha, e depois os ônibus do Saco

dos Limões; o Instituto fica ali, mas a entrada mesmo

é na Rua das Olarias, em frente da Soberana. De

inhapa, o forasteiro ainda pode ficar sabendo que o

Instituto está no Campo do Manejo.
É outra festa de sons, não é mesmo? Anda tanto

ronco de carro ai pelos ares, acidade começa a ficar
tão afogada de dissonâncias e grunhidos que não é

nenhum disparate desejar esses momentos de singele
za, às vezes uma agrestia de fruta do mato, um

anacronismo engraçado, um toque caipira que salva a

gente do modernoso e do destroncamento da lingua:
Moço, como é que faço pra chegar à Rua das Flores, à

Rua. do Açougue, à Travessa-que-vai-pro-forte? Ou

então ainda: minha garota mora . na Praia-de-fora
beira-mar e estuda Letras na Trindade de Trás do

Morro. É outro namoro, francamente.

LAJE· PRÉ-MOLDADA .1irPUIA

.�
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482),22·6500
imediata Oualquer.quantidadel.Atendemos todo o

estado com assistência técnica 22·6290

REG. CREA, N.o 5.1ni . 10.° Região
.

VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis· se

22-4235

22·4002

Diva e Euclydes - Diva

Maria, filha do Sr. e Sra.

Dr. Cesar Guimarães e Eu

clydes, filho do Desembar

gador e Sra. Euclydes de

Cerqueira Cintra, sexta-fei
ra às 19 horas na Capela
do Colégio Catarinense re

ceberam a benção do casa

mento. Diva Maria com

sua elegância e classe esta

va encantadora usando um
belíssimo vestido em cro

chê. Pequena tornou-se a

Capela para os convidados

das duas famílias que na

quela noite se uniram. No

.grande salão de festa do

Clube Doze de Agosto,
preparada por Manolo's, a

requintada recepção nada

deixou a desejar.
O

.

Padrinhos - De Curitiba
e stou sendo informado

que Clarinha e Marcus, se
rão padrinhos das Debu
tantes do Clube Tuiuti, na
cidade de CascaveL

O

Preocupados com a de

coração de seu apartamen
to no edifício Renoir, o

simpático casal Mário Can

tição.
O

Diretores da Koering,
Internacional Marketíng,
empresa de âmbito mun

dial, pretendem instalar
uma subsidiária em Santa

Catarina. O ante-projeto
da fábrica já foi entregue
ao Governador do Estado.

O

Quem aniversariou do

mingo na visinha cidade de

Imbituba, foi o conceitua

do médico, Ayres de Sou
za. O casal Souza em sua

confortável residência re

cebeu amigos para come

morar o acontecimento.

O

Jogos - Com a participa- .

ção dos dez colégios que

integram o Conjunto Edu
cacional de Florianópolis
serão realizados os "I Jo

gos do Coef', a serem dis

putados nas modalidades
de fu tebol de salão, voley
masculino e feminino. O
certame é comemorativo

ao aniversário de criação

ORDEM DO�, ADVOGADOS
DO BRASIL

SEÇÃO DE SANTA CATARINA
NOTA

Comunicamos aos Senhores Advogados inscritos

nes Seção, que o prazo para pagamento da segunda
e última parcela da anuidade - 1976 expira no

próximo dia 30, devendo o referido encargo ser

pago na Tesouraria. da Ordem, à Rua Felipe
Schmidt, 58 - 90. andar - Florianópolis. 'Lembramos·
ainda que no corrente ano haverá eleição para a

renovação do Conselho da Seção e só exercerá o

direito de voto quem estiver com a obrigação acima
referida rigorosamente em dia. (art. 42 dos Estatu
tos da Ordem).

Florianópolis, 28 de setembro de 1976.

Hylton Gouvêa Lins
Diretor-Tesoureiro

LAGOA IATE CLUBE

- COMUNICADO -

o Lagoa Iate Clube, no intuito de comple
mentar as informações a respeito de seus

associados, comunica que um gn!po de jovens
moças estará promovendo, de lar em lar, uma
visita agradável, que leva a finalidade de

conseguir os dados indispensáveis ao completo
cadastramento de seu quadro associativo. A

Diretoria, tendo em vista os resultados alta

mente positivos dessa misssão, agradece desde

já a sua prestimosa atenção.
Diretor Secretário.

Santa Terezinha em Curi

tiba, realizar-se-á a cerimô

nia do casamento de Maria

de Fátima Sperandio e o

caixa-alta Gilson Santos.
Nos salões do Country
Club Curitibanos será a

elegante recepção aos mile

duzentos convidados das

famílias Sperandio e San
tos.

O

Nossos votos de pronto
restabelecimento a Sra.

Berta Machado Salles, que
já à alguns dias encontra-se
sob cuidados médicos no

hospital Governador Celso
Ramos.

O

Lages . Aceitando o

convite da Diretoria do

Serrano Tenis Clube, esta
rei na simpática cidade de

Lages dia 29 do próximo
mês, para a noite de gala
do Serrano, com apresen

tação de Debutantes.

Também participará do.
grande acontecimento, um
ator de novela, especial
mente convidado pelo
Serrano Tenís Clube.

O

Agradecimento - Ao

Sr. José Maria Passoni,
proprietário das lojas As

tor Móveis e Decoração,
meus agradecimentos pela
gentileza do simpático

que estou receben-.

O

Clube 6 - A Diretoria
do Clube 6 de Janeiro, no
Estreito, prepara-se para

do Coef e conta com a

colaboração do Departa- .

mento de Educação Física

e Desportos de Santa Cata

rina, Colégio Catarinense e

Colégio Coração de Jesus.
O

O engenheiro e Sra.
Luiz Fernando Guimarães
em sua recente visita a

nossa cidade foram hóspe
des do Florianópolis Pala

ce Hotel. -'

pois de ver o Rio de Janei

ro vim conhecer as tão

famosas praias deste Esta

do. Claro que aqui tenho
um grande amigo ...

O

Decoração - A elegante
Alicinha Souza Damiani,
acaba de assinar contrato

em Blumenau, para deco

ração de duas belíssimas

residências naquela cidade.

O

Casamento - Logo mais

às 20 horas na Igreja de
O

Uma Inglesa - Uma be

líssima mulher foi vista na

praia da Saudade tomando

seu banho de sol. Curiosos

que por ali passavam ven

do tanta beleza e charme,
perguntaram, quem é

você? Com certa dificul
dade a linda moça respon
deu, sou da Inglaterra, de-

Maria Cristina
Silveira Pedreira,

da sociedade
de Itajaí

sua grande noite de gala.
Será madrinha das Debu

tantes, a Sra. Jonas Guer
ber (Terezinha).

o
15 anos - O lindo bro

to Déborah Maciel Lam

bert, está aniversariando

hoje; O broto em foco
recebeu seus pais Sr. e

Sra. Francisco Lambert,
uma belíssima jóia assina

da por Marcus Joalheiro.
O )'-

Encontro - Em Blurrie-
nau está se realizando o

VIo. Encontro Brasileiro
de Faculdades de Direito.
A Faculdade de Ciências
Jurídicas de Blumenau es

tá convidando o Presiden
te da Assembléia Legislati
va, Deputado Edpitácio
Bittencourt, para a soleni
dade de abertura . doo En-:
contro.

O
Missa Hoje, às 20

horas, na Capela do Divi

no Espírito Santo, Don
Afonso Niehues, Arcebispo
Metropolitano, vai cele
brar missa em ação de

graças pelos 66 anos de

fundação do Lar São Vi

cente de Paula.
O

Aniversário Nossos

cumprimentos ao Dr.

Amilcar Cruz Lima pelo
seu aniversário hoje. Logo
mais em sua bela residên

cia o elegante casal Cruz

Lima, recebe convidados

para um requintado jan
tar.

.'
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CONSTRUTORA E
IMOBlllARIA
BERCATON LTDA.

RUa: CeI. Pedro Demoro, no, 1825
Estreito - Florianópolis - SC

.

CREA 4918 - CRCI 41
Fones: 44-2966 - 44-0368

VENDEMOS

FI NA RESI D�NCI A EM COQUEI ROS
Vendemos fina residência, nova, com living, copa,

cozinha, suite, 2 Cf-lartos, 3 BWCs, área serviço, dep.
completa empregada, garagem, para 2 carros, lavanderia,
churrasqueira, e jardim. Cr$ 550.000,00

RUA DES. GIL COSTA - ESTREITO
Vendemos ótima residência com 160m2 de construção,

com livin!j. copa, cozinha, suite, 2 quartos, 3 BWCs,
garagem, área de serviço, dep. completa empregada. Cr$
550.000,00

.

APARTAMENTO COM 3 QUARTOS - CENTRO
Vendemos 6timo apartamento, com 3 quartos, sala,

copa, cozinha, BWC, área serviço. Cr$ 260.000,00
\

EXCELENTE CASA - Cr$ 360.000,00
Vendemos excelente casa no Jardi m Atlântico, com living,
copa, cozinha, 3 B.I(YCs, suite, 2 quartos, !laragem, área
serviço e dep. empregada, amplo terraço. Fachada colonial.

JARDIM SÃO NICOLAU - Cr$ 150.000,00
Vendemos casa com 85m2, 3 quartos, sala, copa,

cozinha, BWC, área serviço, garagem.

TERRENO EM CANASVIEIRAS:- Cr$ 80.000,00
Vendemos 2 lotes com área total de 750m2, junto à

estrada de Ponta da Canas.

ESTI LO .COLONIAL - EM ACABAMENTO
Vendemos excelente residência, com living, copa, cozi

nha, suite, 2 quartos, 3 BWCs, área serviço, dep. completa
empregada, garagem para 2 carros, lavandeira, churrasqueira,
jardim. Cr$ 600.000.00

BELíSSIMA RESID�NCIA - ESTREITO
V,endemos com 160m2, próximo ao Figueirense, com

suite, 2 quartos, llving, copa, cozinha; 3 ·BWCs, área serviço,
garagem para 2 carros, dep. emp regada. Cr$ 500.000,00

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. TABELIÃO DE NOTAS E
40. OFICIO DE PROTESTOS

Tabeliã: VANDA DE SOUZA SALLES
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente no endere

ços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciência, faço
saber a0S que o presente edital, virem ou dele tiverem
conhecimento, que deram entrada neste Ofício, à Rua Felipe
Schmidt, 21 - Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva -,
para serem protestados contra os responsáveis, dentro do

prazo legal, os títulos com as seguintes caracter(sticas:
.

N. Promissória - 17/24 . Cr$ 984,13 - venc.: 07-9·76 -

Apresentante: Mercantil Finasa SIA - devedor: ADEMIR DE
OLIVEIRA - Rua Anita Garibaldi, 41 - Nesta - CPF No.
174.510.517.
N. Promisória - 38/40 - Cr$ 234,60 - venc.: 02-9-76 -

Apresentante: Mercantil Finasa SIA - Rua Duarte Schutel 82
- Nesta - CPF No. 070.273.119. devedor: JOÃO CARLOS
GARCIA.

.

N. Promissória"': 34/40 - Cr$ 534,86 - venc.: 24-8-76 -

apresentante: Mercantil Finasa SIA - devedor: LUIZ CAR
LOS DA SILVA - CPF No. 155.210.289 - Rua Rafael
Bandeira - Nesta.
N. Promissória - 25/25 - Cr$ 438,82 - venc.: 05-9-76 -

apresentante: Mercantil Finasa SIA - devedor: ENEAS XA
VIER SANTANA JUNIOR - Rua José Cândido Silva - CPF

No. 029.925.909.
Carnê - Cr$ 694,68 - venc.: 05-9-76 - apresentante:
Mercantil Finasa SIA . devedor: VALDIR DE SOUZA -

Trav. Nunes Machado 13 - CPF No. 092.809.959.

Duplicata· 21449 - Cr$ 3.357,12 - venc.: 06-9-76 - Cedente:

Celimar - Apresentante: Banco do Brasil S/A· devedor:

NATALINA PATRICIO MACHADO - Rua Visco de Ouro
Preto - Nesta - CGC No. 82.519.224/0001.
1\1. Promissória - 476 - Cr$ 1.593,00 - venc.: 20-7-76 -

apresentante: Elanco Real SIA - devedor: JOSÉ ROBERTO
LIMA· CPF No. 388.961.508 - Rua Felipe Schmidt, Nesta,
Duplicata - 1507/1 - Cr$ 489,00 - venc.: 20-4-76 -

apresentante: A Modelar SIA -' devedor: ROSANGELA
ARAUJO - C.1. no. 498.170 - Rua Angelo La Porta 16,
Nesta. ,

.

2 duplicatas - 25743 . 27629 - Cr$ 1.200,00 - 363,70 -

venc.: 13-11-73 - apresentante: A Modelar S/A - devedor:
EDSON JOÃO VIEIRA· Rua 7 de Setembro 3 - Nesta,

Duplicata - 1/21872 - Cr$ '165,00 - venc.: 11·8-75 -

apresentante: A Modelar S/A· devedor: MA R1LENE KNAB-
BEN BITIENCURT· Rua Pedro Ivo, 2 - Nesta.

Conta - 05833 - c-s, 401,84 - paresentante: Fund. Celesc de

Sego Socaif - devedor:TEREZINHA DA SULVA SANCEVE
RINO - Passa Vinte· Palhoça. CPF No. 224.472.539.

Florianópolis, 27 de setembro de 1976.
TABELIÃ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



_ ._0 ESTADO - 29 de setembro de 1976 - Págirla 14
.

� GÀT1'o' AUTOMÓVEIS
I Volks Vermelho Malaga 1.300. ...• . .. OK, '

I ,Volks Bege Alabastro 1.500. . . . .. . .•. 74)
.Bras llia Verde ••.• .., •••.•.• .

..74)Brasflia Bege Alabastro .. ..• . • ..•. '761
Brasflia Branca Polar. • . . • • • . . .• • ....•.OK

COIIi'IPR�A, VENDÃ E T'ROCA 6E':AUT-oiVIovÉiS -�CR�DI-
.

TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980 .• ,..

COELHÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentinc,

1'1 Fn'1P 22-7180.

CORCEL CUP� LUXO - VERDE METÁLICO ••• 1974
CORCEL CUP� LUXO - VERMELHO •••. ; ••• 1973.
VOLKS 1300 - BRANCO LOTUS •••••••••• 1974
VOLKS 1300 - BEGE CLARO •••••••.•••• 1972
VOLKS 1300 - AZUL ••.••••••••••••• 1971,
OPALA CUP� t.:UXO - VERDE METÁLICO •••• 1974

V�RIANT � BRANCO
...

LOTUS • : ••••• '� ••• 197�

(l__.;��� -::�:; .

':Bn R A }V�.f\H]
CO.EACIAl 8EIA� ,.. .. A \lEICUlOS f A[PIHSf"_'T.lÇOfS [TOA.

Av. Rubens de Arrutb Ramos, (Beira Mar Norte), 210
'.

.1: .
..

FONE - 22 -,5757
. Variant Branca Polar ...
Variant Branca Lotus

· . 0.Í<.11
'

· . 1972 1
.1973.

-' ;
.19741'
.1974
.1974;
· 1975
.1975
· 1974�.
.19721

· .19761
·

.197211· .1973,
· .1973:":

,Volkswagen Branco Polar .

• Volkswagen Branco Polar .

,1Ford Maverick Branco Lotus
'Belina Amarela . . . . . . .

'Corcel Branco Lotus 4 Portas
'Corcel Amarelo L.D.O •...

'Çorcel Luxo Amarelo .....
éorcel Luxo Vermelho C/preto
Chevette Vermelho .

Opala Luxo .Amarelo 4 marchas

tRural Willys Vermelha C/br�nca
:Dodge Dart Turquesa Aqu'!l'Ius

--

...
�

CHEVROLET OPALA COUP� VÁR'IAS CO Ã,ESj .

CHEVROLET .cARAVAN ...
CHEVETTE VARIAS CORES.
CHEVETTE PAIS TROPICAL
CHEVETTE "GP" ...
DODGE lEKlO POLARA
OPALA
OPALA
CHEVETTE ...
€ORCEL LUXO .

CORCEL "LDO"
CORCEL uGT" .

CHEVROLET MALlBU .

AVENIDA HERCfLlO LUZ sso. RUA: ANITA
BALDI 119 FONES 22-0192 22-1392

· .1976
.1976
.1976
.1976
.1976
.1976
.1975
· 1973
.1974'
.1976
.1975
.1974
.1968
GARI-

._--_.
o • '..�.

, __ o _._. _

ÂOlLSON
-

AtITOMOVEIS:.
RUAotANTONO LUZ;-fÕN'E�?7979

.

. COMPRÁ .:
,,� VENDE - TROCA'

'CHARGER Rli" i:IRONZEBFfltHANtE- '.
�DODGE 1800 CINZA PRATA
'KARMANN GUIA TC AZUL
CORCEL LUXO AZUL

1CORCEL GT VERMELHO
.

'jFUSCA 1500 AMARELO
iOPALA 4 PORTAS AMARELO
VARIANT AMARELA

- BÉLlNA VERDE
FUSCA 1300 BEGE •.

.CRÉDITO IMEDIATO
. :24I11!ESES

1914,
1974'
1974
1973
1972·
1972
1972
1972 o"

1970,
1970

OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

CO'RCEL SEDAN STANDART
CORCEL CUP� LUXO .

CORCEL CUP� LUXO .

MAVERICK CUPJ: SUPER LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ .....

,

A ZEBR-A DA SEMANA
KOMBI STANDART .

19751
1974
1973
1974

19741
1

1969

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAt..., paga melhor pelo seu ve(culo.

, /. Rua' Felipe Schmidt, 60
�,

,.' ,

Fones: 22-3321 e 22-2197
-

Rua Gaspar Dutra 90
Estreito,... Fpolis
Fone: 44-0522

�STO'ClUE�DE VE'tCULOS USADOS
PASSAT LS BRANCO POLAR
PASSAT LS BRANCO LOTUS
PASSAT LM MARROM CARAVELLA
BRAS(LlA LARANJA OUTONO
1300 L AMARELO IMPERIAL .

DODGÉ 1800 PRATA METAL, .

BRAS(LlA AZIL CAiÇARA .

BARIANT MARROM CARAVELLA
1500 AMARELO MANGA. _

1500 AZUL NÁPOLE .

1300 BEGE CLARO .

1300 AMARELO COLONIAL
1500 OCRE MARAJO .

1500 BRANCO LOTUS .

1600 VERDE MISTlCO .

, _ 1976
.1975
.1975
.1975
_ 1975
.1975'..
.1974

· : �!�i, '1,•.· . 1971

.1972.

.1973
.,

.1974,

.1975'
Possuimos toda a linha VW OK a disposição.
Vefculos usados de qualquer ano e marca com a garantia de
Amauri Peças e Veículos Ltda. Dirija tranquilo, nós lhe
oferecemos essa garantia, com o crédito automático você ê
mel hor atendido.

.

CASA - VALDEMAR OURIQUES ·····1
VENDE-SE CASA DE ALVENARIA COM 2 PAVI;

MENTOS,. TERRENO DE ESQUINA, CONTENDO NO
TÉRREO: (2) GARAGENS; DEPENDÊNCIA DE EMPRE,
GADA, ÁREA DE SERViÇO; NO, ANDAR SUPERIOR: 03
QUARTOS C/ARMAR lOS EMBUTIDOS, COZINHA C/
AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO E PIA INOX.,:
BANHEIRO SOCIAL E GARAGEM.

PREÇO CR$ 390.000,00. TRATAR NA RUA FELIpE
SCHMIDT, 27 EDF_ DIAS V,ELHO SOBRELOJA SALAS:
15/16/17 FONE 22-3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI,
58. .

'

.

DuCUMENTOS PERDIDOS
,Gratifica-seaquem encontrar uma bolsa com os documentos' e
talões de cheques de WASHINGTON PORTELA DE SOUZA., ?====__=======...... =.......= iiiiõij
Comunicar-se pelo telefone 22-2396 ou entregar na Rua Rui
Barbosa, 63, Apto. 204.

��JA.RJA._)j)_s�rsENR RA DrJArlMA� \,� �

J'tua F�ClMIIIIftãd'éJ,••�
,.

'o. .

• ...,
.

Centro . � ""

.' �ÉCl No. 549 - Telefone 22��

APTO. 60m2 - VEI\'QE-SE
SITO NO EDF. ARTHUR, EXCELENTE, CONTENDO

1 QUARTO, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
AREA DE SERViço E DEPENDÊNCIA COMPLETA DE
EMPREGADA, TODO CARPETADO E CORTINADO.
PREÇO CR$ 220.000,00.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO - RUA FELIPE
SCHMIDt 27 SOBRELOJA' SALAS 15/16/17 FONE
22-3537'
REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58.

IMOVEL A VENDA - casa de madeira c/água, luz, etc .. • .,.

na Praia. da Tapera, terreno de 12mx74m a SOm da Praia,' ',:' /
. toda c/árvores frutfferes - Cr$ 70.000,00,somente a vista.

1
.. '

Terrenos Praia Tapera - a 50m da Praia lotes na faixa de,
...

.;.; Cr$ 20.000,00 e Cr$ 30.000,00.
, 'Saco dos Limões - lindo lote c/32m de frente p/a R.
i Belizârio Berto da Silveira e c/40m de fundos - 6tima visão

paaorâmica.
' .

'1 mbvel p/alugar - possuimos 2 residências.

'.�

1 �� ====����==���-==e�__==����

APARTAMENTO BEIRA

APTO. 112m2
VENDE-SE COM 2 QUARTOS, SALA AMPLA, COZI':

NHA, BANHEIAo SOCIAL, ÁREA DE SERViÇO' E
DEPEND�NCIA COMPLETA DE EMPREGADA, SITO NO
EDF. A. COELHO, COM VISTA PARA A BAIA NORTE,
ENSOLAÇÃO PERFEITA, DE FRENTE PARA A RUA'
FELIPE SCHMIDT. PREÇO:' Cr$ 367.800,00. TRATAR:
NA RUA FELlP.E SCHMIDT, 27 SOBRELOJA EDF. DIASI
VEI,.HO SALAS 15/16/17 - FONE: 22-3537. REGIS
IMÓVI;IS - CRECI 58.

TELEFONES

NO CONTINENTE

MAR NORTE
Vende-se apartamento de frente para o màr (Beira
-Mar Norte), no Edifício Belvedere, pronto para ocu
par. Prédio com elevador panorâmico e sauna na co

bertura. O apartamento contém 3 dormitórios (,. sui
te), living com sacadas, cozinha, banheiro social, de
pendências de empregada. Fino acabamento em már
mores, azulejos decorados e carpet. Preço especial pa-'
ra negócio imediato Cr$ 740.000,00, com entrada
.parcelada e saldo financiado. Tratar diretamente com!
o proprietário pelos fones 22-5757 e 22-6062.

Bel lssima Chácara, 150 metros no mar. Q asfalto passara por"
dentro da propriedade. Aceita-se troca poç apartamento ou:
casa. Informações detalhadas: Fones 22-8770 e 22-9768 -

Centro Comercial ARS, Conjunto 410 - CRECI 630.

Vendem-se dois telefones comercrais, prefi
xos "44". Tratar com a Srta. Bety pelo'
telefone 22-1560, no horário comercial.

SOCo CORRETORA
DE IMÓVEIS LTOA.

Rua Tenente Silveira, 56 - Sala 4-
Fones 22-9954 e 22-9682 - CRECI -783

VENDE
TERRENOS NO BALNEÁRIO DE ITAPIRUBÁ

" LOTEAMENTO ITATIMBÉ"
Munidpio de Imbituba, próximo do Grande Hotel ltapirubá,
local em franco desenvolvimento com excelente praia para os

banhistas. Os' terrenos são vendidos com pequena entrada,
saldo em até 40 meses, restando poucos lotes.

RESIDÊNCIA EM COQUEIROS
Casa recém construfda, alto padrão, 2 pavimentos, confortá
vel, com vistas panorâmicas, em vidro' fumê para o mar,

garagem com vaga para 4 carros, 4 dormitórios, sendo um

suite, amplo living, cozinha, copa, dep. ernpreqada, sala de
estar e TV com lareira, lavanderia, central de gaz, toda
carpetada, com armários embutidos. Area construfda de 495
m2., em Coqueiros.

CASA EM BOM ABRIGO
Locaiizada à rua Rosinha Campos, recém construrda, com 2
dormitórios e uma suite, banheiro social, living, cozinha,

'

garagem, área de 107 m2.
'

300.000,OOm2 no RIBEIRAo
DA ,ILHA

APARTAMENTO-CANASVIE IRAS
Vende-se apto. c/dois quartos, living, sala, varanda, cozinha,
banheiro completo, dep. empregada 'e garagem. Excelente

localização. Tratar pelo fone 22-1824, c/Predisul

TELEFONE RESIDENCIAL

,LOJAS CENTRAI S
. Ir, . .-'

Temos para alugar excelentes lojas em pleno centro comer

Ciai. Õtlrnos pontos também no Estreito e Coqueiros.
Tratar c/Predisul, ruli Felipe Schmidt, 42-A, 10. andar -

Fone 22-1824.

VENDE-SE

Uma casa de Alvenaria, recém constru(da, com 3 quartos l'
suite, 1 banheiro soc.al, cozinha, sala de jantar, sala de estar
e garagem, sito à rua Elizeu Di bem ardi ao lado no. 74 -

Campinas. Área da casa 120 m2. Área do terreno 420 m2.
Tratar: R. Santos Saraiva no. 621 - F.44-4579

'Temos para venda dois, linha "22". Informações pelo fone
22-1824

TERRENO-J ARDIM " ITAGUAÇÚ'
Vende-se excelente terreno de esquina, c/área de 500 m2,
no Jardim Itaguaçu. Bel {ssima área •

. Tratar po fone 22-1824, c/Predisul.

VENDE-SE
Na Fulvio Aducci, imediações Philippi, sala com

134m2 - esquina - desocupada. Excelente ponto
comercial. Ótimo preço. Tratar: Com Sr. Nelson.
Av. Osmar Cunha, 18 - Fone 22-5306 •

TELEFONE VENDE-SE

FINA, RESID[NCIA
ALUGA-SE

Temos p/locação residencial ou comercial bel (ssima casa a
beira mar, junto ao centro, local isolado. Ctimas dependên
cias, inclusive duas suites, amplo living. etc, Garagem p/três
carros, jardim, pequena praia. Amplas possibilidades de'
'aproveitamento pld (nica médica ou er,npresas em geral.
Tratar pelo fone 22-1B24, c/Predisul.

ESTREITO

Vendo uma (li casa de alvenaria super luxuosa, toda
acarpetada, com as seguintes acomodações: 1 suite, 3

quartos,banheiro social, sala de TV, living, copa-cozinha,
jardim inverno, sacada, 2 garagens, churrasqueira, lavanderia,
dependência de empregada.
Area construída: 362m2, área de terreno: 435m2.
Preço: 2.300,00 o metro quadrado. Tratar com o Sr. Sergio à
rua Des. Pedro Silva, 134 - Coqueiros - Florianópolis - Creci
551, fone: 44,1281.

Vende-se telefone comercial prefixo "22" - Tratar

pelo fone 22-7482.

BARBADA

Vendo 1 área de terra situaaa no Estreito com

2.800m2, sendo um ótimo local para construir

depósito, prédio, etc. Preço: Cr$ 300,00 o metro

quadrado. Tratar com o Sr. Sérgio ã Rua Des. Pedro
Silva, 134 - Coqueiros - Florianópolis - Creci 551 -

Fone: 44-1281.

ESTREITO'

Vendo uma casa de alvenaria, situada no Bairro de
Fátima, contendo 3 quartos, sala, copa-cozinha, área
de serviço, banheiro, despensa, garagem. Imóvel usa
do. Tratar com ,Sr. Sérgio ã RuaDes, Pedro Silva, 134
- Coqueiros -, Florianópolis - Creci 551 - Fone:
44-1281.

ALUGA-SE MERCEDINHA
608 O, para entrega de medicamentos AO Vale do

,

Itajaí. Fornecemos Baú. Tratar: Transdroga S/A -

Fone 44-2634.
,

- � -, -

COMPRAMOS
Ações, obrigações, Telesc, Eletrobrás e outras Cias. Consul- ,

te-nos: Fones 22-8770 e 22-9768 - Centro Comercial ARS,
Conjunto 410. ,

, .

. -

Com 5'
�

quartos,
.

2 salas, 3' banheiros, copa,
cozinha, área de serviço, dependência de empregada,
garagem para 2 carros - na Chácara da Espanha.
Tratar à rua Santos Dumont, 12 - Apto. 2 - Fone
-22-3447.

.. - - _.-

TABA S/A - Empre�ndimentos
Precisa '

Supervisor de Segurança
Salário em aberto.
Tratar Rua Projetada s/n Jardim Attantico
Estreito, Fundo Fundição Sapé;

ALUGA-SE CASA

DECLA.RAÇAO
JÚSTI BEBIDAS LTOA, declara que extraviou o Certificado de

propriedade de seu caminhão, marca Chevrolet, ano de fabricação
1976, de cor Azul e' Branco, chassis no. C683FBR-37839J, placa
,DR-2330, HP-149.

,. .

Criciúma SC, ,24 de setembro de 1976.

DOCUMENfós-PE'RDIDOS
Foi perdido 'os seguintes documentos: Carteira de Habilitação

.

categoria' profissional e demais documentos, pertencentes ao Sr.

Robe�ó,S.aviti.

CERTIFiCADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do vejcuto marca

Ford-Maverick, ano 1976, cor branco, no. do Certificado
" 0000849, placa AA-1611, pertencente ao Sr. Itajibe Barbosa

Lohmann.

ESTREITO
Vendo 1 casa de alvenaria, 'tipo luxo, toda acarpetada, 2
quartos, suite, banheiro. social, living, copa-cozinha, 2 gara
gens, churrasqueira, lavanderia e dependência de empregada.
Í).rea construfda: 260m2, área de terreno: 435 m.

Preço: 2.300,00 o metro quadrado. Tratar com o Sr. Sérgio à
Rua Des. Pedro Silva, 134 - Coqueiros, Florianópolis - Creci
551, fone: 44-1281.

'

BARBADA"
Vendo 1 área de terra sltueaa prbxfma à Rua Santos
Saraiva, com 3.500m2, em rua calçada sendo um

ótimo local para construir depósito ou prédio. Preço
Cr$ 250,00 o metro quadrado. Tratar com Sr. Sérgio
ã Rua Des. Pedro Silva, 134 - Coqueiros - Florianô-

. polis - Creci 551 - Fone: 44-1281 •

TABA SIA
.
Empreendimentos

Precisa

TERRENO BARBADA·,

Serventes e Pedreiros
Paga ótimo salário mais produção, temos alojamento
no Canteiro da obra.
Tratar Rua Projetada, sln Jardim Atlantico - Fundos
Fundição Sapé - Estreito.

-

'\tende-se em Itacorubi um terreno com 669m2 por Cr$
50.000,00.

Tratar com Sr. Ramos - Fone 44-4374_ Rua Gel. Pedro
Demoro, 1959 - Estreito.

.

"':"_

TOPOGRAFO
Precisa-se de Topógrafo com experiência em cons

trução de estradas e aeroportôs. Local de trabalho:
" Jojnvilie e Florianópolis. Trátar à rua Felipe Schmidt,
27 - Ed. Dias Velho - 60. andar - Sala 601.

LIMPEZA DE FOS'SÀ
e

Desentupimento
Atende pelo fone 42-345
Rua Cap.--Augusto Vidal, 3257
Cia. de Limpeza Palhoça.

I. ..
.

WAGNER•W.
,
,,,.. .. LUBRIFICANTES

.

tTOÃ�

'DístrIDUlClor atacaorsta cii{ F�ti-obrãs :Shell -

CaStrõfTel(�
..

- Valvoline - Motorcraft - Mób.iJôH, �lc:- � J'
'. ,

Toda.,a linha de lutirlficantes e graxas, industriais e automcti-
,

1/0$.
.

, "

'Consulte nossos preços.
Rua 'Marechal Hermes, 145 • i!ldo Antigo C.AamO� • Fone "

�-()644..
. .

'

L, '

'

..;Ii.

DllA. MOEMA DESJARDINS-'
Gínecologista e Obstetra

<t-'!A"';>lí�R' :'E'" >:, A';Ç,le:;� >;'� .I.i) r

�. -,

AREIA LAVADA MEDIA E FINA
" p '" , \..

'Especial para reboco,
lslradaTresRI3chns - BIGUACU se

Armários Embutidos, -Cózinhas AmericanáS"él
com TOMAZ. Rua São João Batista no. 6Il�

.. I

- Eone,22-5888. .•

-ORAÇÃO-DAS 13-
ALMAS BENDITAS

Oh, minhas 13 almas benditas, sabidas e entendidas. A
vós peço pelo amor de Deus, atendei ao meu pedido.
Minhas 13 almas benditas, sabidas e entendidas, a vós peço
pelo sangue que Jesus derramou, atendei ao meu pedido.
Meu Senhor Jesus Cristo, que a Vossa proteção me cubra
com Vossos braços, me proteja com Vossos olhos. Oh, Deus
de bondade, Vós fostes meu advogado na vida e na morte,
peço-Vos que atendeis e me livrai dos males. Dai-me saúde
na vida, cegue meus inimigos, que olhos 'do mal não' me

vejam, cortai as forças dos, meus inimigos. Minas 13 almas
benditas, sabidas e entendidas, se me fizerem alcançar a

graça (. .. l, ficarei devota de Vós, mandarei' publicar esta

oração e também rezar uma missa. Rezar 13 P.N., 13 A.M.,
durante 13 dias.

Por graças alcançadas. - R.O.
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Dralllas e queixas,
na filado INPS.

Todas as madrugadas de terças-feiras,
na sede do INPS da rua Esteves

�Junior, centenas de pessoas dormem
nas calçadas, comem. o

.

lanche que trazem de casa e

reclamam da fila, da ficha e de

injustiças no atendimento. Falam
das suas doenças e dão

todo o tipo de opinião sobre

aquilo que - para eles - parece
um problema insolúvel, "uma cruz na

vida da gente":
,

o INPS.
O repórter Evaristo Vieira esteve

conversando, de madrugada,
com os habitantes da fila.

Este é o seu relato:

que isto, 'é porque amulher tem mais paciência". Uma
jovem senhora saiu com esta:: "é melhor sofrer na fila
do que sofrer os quatro .gols do Avaí no jogo de do

mingo. Aqui começou a discussão sobre os dois repre
sentantes de SC no Nacional. E cada um querendo
defender seu time favorito, A mesma senhora, ani

mada, contou outro caso: "na semana passada trouxe
ram um cobertor que estava cheio de pulgas. Deu uma

confusão danada. Muitos não suportaram as comich
ões e chegaram a desistir da fila".

Uma senhora 90S seus 63 anos, na laje e com ar

desconsolado, trazia no colo uma menina com 6 anos
de idade. Perguntada porque estava na fila tão cedo,
despertou um pouco e respondeu: "é o jeito, meu filho.
Se não fizer isso, essa menina morre - mostrou tirando
o cobertor que a cobria. Ela é minha neta.Se eu não

cuidar dela, acaba morrendo. A mãe já morreu e não
tem mais ninguém por ela. Sou obrigada a enfrentar
cedo esta maldita fila. Já vim várias vezes e o médico
não dá jeito". A vovó quase chorando, desabafou: "é
moço, é duro. A gente desanima e perde ,a fé. É triste a

gente ser pobre e ter que aguentar essa vida".
Várias senhoras comentaram: "nada pode melho

rar a fila para os médicos. Não tem mais jeito. Mexe-se
daqui e dali, mas de nada adianta. O povo é que faz a

fila. Outra senhora idosa, adiantou: "só se o médico de
vista começar a atender às quatro horas da manhã". Já

pela manhã, outr� senhora comenta com suas com

panheiras de banco, à porta do consultório: "estou
andando de médico em médico e todos dizem que é
nervo", e continuou a contar tudo o que sentia.

Novamente outra mulher criticando a fila: "é um

sacrifício. É uma estupidez. Se eles pensassem bem,
eles poderiam dar jeito na fila. Eles podiam colocar
funcionários para trabalhar só à noite. Assim, eles en

tregariam as fichas e os "coitados" poderiam ir para
casa dormir. N�o precisavam ficar no frio e na chuva. É
muita falta de consideração com essa pobre gente.
Esse Inps deixa qualquer um maluco. Outro dia, acon
teceu um caso. Uma senhora surrou um guarda. Foi de
tamanco prá cima.dele. Ela queria entrar no pronto
atendimento para pegar ficha e o guarda não quis dei
xar entrar. Ela foi se irritando e chegou a quebrar o
braço do guarda. Chamaram toda a direção, eles
desceram e foi um rolo danado". Seu esposo, muito
decidido: "querem ver isso aqui melhorar é o dia em

que quebrar o pau. Tem quase mil pessoas aqui. Quero
ver se não melhoram esse negócio. Essa fila é só aqui.
Em Curitiba, por exemplo, não tem uma fila".

Às 7h30m da manhã, quando a fila se estendia

pelas quadras da avenida Rio Branco, apareceu um

senhor querendo saber onde marcar consulta. Alguém
apontou a enorme fila que se perdia de vista: "tem que
entrar nesta fila". "Ah, não entro. Prefi ro conti nuar

doente", respondeu, indo embora.

Por volta de 22 horas, a fila do Inps já começa a

adquirir um considerável tamanho. Umas 200 pessoas
compõem o início da fila. Entre elas estão pessoas
idosas, jovens, crianças e até mulheres grávidas. Mui
tos cochilam sentados. Outros dormem na calçada e na
laje fria que serve de banco, único conforto que disp
õem aqueles que enfrentam a fila. Outros ficam "cur
tindo" um rádio, enquanto um grupo de homens e

mulheres conversa animadamente sobre diversos as

suntos. Os primeiros da fila, disseram ser do interior da
ilha e de bairros.mais distantes. Estavam alimuito cedo
e traziam consigo garrafas com café, marmita e cober
tor para passar a noite e enfrentara frio da madrugada.
A maioria deles, sentidno a presença do repórter, que
ria contar sua história e outros casos ocorridos em

outras dcasiões, nestas mesmas filas.

Respondendo de que maneira passavam a noite,
alguém entre um grupo de pessoas apontou para uma

marquise onde fica o ponto de táxi e disse: "vai lá vero
acidente e já tira uma fotografia". Um rapaz, que disse
ram estar doente, estendeu um cobertor debaixo da

marquise ao lado do prédio do Inps, enrolou-se nele,
utilizando-se de uma sacola como travesseiro, e dor

mia; na calçada, como um indigente qualquer. "Não é
um espetáculo?" - disse outro rapaz, aproximando
se. Ele que estava enfrentando a fila pela sexta vez,

reclamou: "O pessoal fica doido quando vem alguém e

quer furar a fila. De vez em quando acontece e dá muita
confusão. Quase dá briga. Quando chove é q'ue a turma
faz bagUn,ç}�. É E é eó quando chove muito, que o guar-
da deixa entrar".

.

Um grupo de homens e mulheres criticava o trata
mento dispensado pelos médicos do Inps e dos médi
cos de plantão dos hospitais. Uma senhora, usando
uma toalha na cabeça para evitar. resfriado, contava a

outros parceiros que "a gente vem com uma doen
cinha e sai com outra pior". Outra adiantou: "alguns
querem cortar o doente por qualquer coisa. O negócio
deles é fazer operação para ganhar mais". Um senhor,
dizendo ter uma veia do coração "entupida", está
desde 1971 tratando-se pelo Inps. "Já estou enjoando
da vida. Qualquer dia dou um jeito em tudo". Enquanto
ele contava suas amarguras, outro brincava: "Tem que
botar um coração à pilha para ver se aguenta".

Comentando sobre as filas, uma senhora de Três
Riachos disse ser a primeira da fila porque chegou ali
?às 5:30 da tarde. Trouxe de. oasa uma garrafa de café e

uns docinhos para poder resistir até a tarde do dia
seguinte", quando, então, voltaria para casa, Ainda
sobre a fila, continuavam dizendo: "Tem gente que
nasceu na fila e está ficando velho nela. A fila vicia
como Coca-Cola e Pepsi". Uma reivindicação: "O Inps
tende a piorar. Deveriam, const. 'ir um no Estreito. Aí
melhoraria". Um velho apontou para os companheiros
e disse: "na fila, tem mais mulher do que homem. Acho

o Planetário da Ufsc está

realizando agora todas as se- .

gundas e terças-feiras às 13

horas: e às sextas-feiras às

13h30min, sessões de proje
ção das configurações celes
tes segundo sua localização
sobre Florianópolis. O pro

grama que fornece também,
com o auxílio de explicações
de uma.monitora, introduções
a cartografia do céu, serve ba

sicamente aos estudantes mas

também pode ser assistido por

outros interessados, enquanto
não se 'iniciarem as sessões

públicas aos sábados e do

mingos.
NOVA FASE

Fundado em 1971, o Plane

tário da Universidade Federal

de Santa Catarina é desconhe

cido da maior parte dos seus

acadêmicos. Instalado em uma.

elevação ao lado do Restau

rante Uníverístár!o e pintado
de _li, tem uma torma abau:
lada p-ara assemelhar-se a

abóbada celeste mas há os que

pensem ser a caixa d 'áçua da'

Universidade, o que em parte
atesta o grau de ineficiência

que o mesmo teve nos últimos

tempos.
Conta até hoje basicamente

com o mesmo material que

tinha quando foi instalado,

sendo de maior utilização o

projetor por cujas lentes se

transpõe os elementos do céu.

A monitora, Lúcia Maria da

Silva que estuda na 68 fa�e do

"Regulado o projetor ele

mostra desde o Equador até o

Pólo Sul", explica Lúcia, e as

localizações dos elementos no

momento são conseguidas
através de pesquisas em livros,
em jornais que mostram as

cartas estelares segundo defi

nições do Observatório Nacio
nal. Observações dos próprios
participantes do planetário em

Florianópolis também são in

cluídas "porque já se tem uma

base pelas constelações típi
cas do verão, do inverno", se

gundo a monitora.

Ela firma ainda que é possí
vel, depois de uma projeção
destas, que a pessoa consiga
identificar no céu, à noite, al

guma reunião de estrelas, No
céu de verão por exemplo,
seria de facilidade identificar a

constelação de Orun, que tem

dentro as populares Três Ma

rias, mas que não é visível ain

da. No céu de setembro são

visíveis as seguintes constela

ções, no inicio da noite, à

oeste: Ofiúco, Escorpião e

lobo. Próximo ao Zênite (que
é ponto central do espaço

acima da cidade) está atual

mente o Peixe Austra}: ao

norte, está Pégaso, o cavalo ala

do e à leste,o Eridano.As fases

da luz neste mês foram :quarto

Venha ver o céu Curso: bibliotecas infantis.
estrelado de

curso dessa natureza e disse

ser a biblioteca infantil um

instrumento de "vasta fun

ção social, por possibilitar
aos jovens e crianças, princi
palmente aos desajustados,
mecanismos para solucionar

grande parte dos seus pro
blemas, através da boa lei

tura, num ambiente acolhe

dor".

da UDESC, Sérgio Schmitz;
diretor do Departamento de
Pesquisa, João Roberto

Dutra, e a professora Tere
zinha Muniz, Diretora da Fa
culdade de Educação.

ganização, instalações físi

cas, decoração, mobiliário

das bibliotecas e especiali
zação dos bibliotecários.
Ao falar sobre "A Função

Social da Biblioteca Infantil",
a professora lenyra explicou
que "como complemento
imprescindível às funções da
escola, a atuação dá biblio

teca infantil transcende da

simples aquisição de conhe

cimentos para oferecer ao

jovem frequentador o can

tata esclarecedor da própria
realidade social". Ela tam

bém elogiou a iniciativa da

UDESC de promoyer. um

Uma palestra da profes
sora Lenyra Camargo Frac

caroli (foto), Diretora da Bi

blioteca Monteiro Lobato, de
São Paulo, abriu no auditório
da Faculdade de Educação, o
curso sobre "A Função de

uma Bi bl+oteca Infantil

dentro dos Conceitos Mo-

Florianópolis no

planetário da Ufsc

dernos de Educação", que a

UDESC promoverá até o pró
ximo dia 31. Durante esse pe
ríodo, serão discutidos os

modelos de bibliotecas esco
lares e infantis - especial
mente o europeu,' o ameri

cano e o brasileiro -, sua or-

curso de Geografia, explica
que inicia-se agora uma nova

fase para o planetário pelo in
teresse que'. o Reitor tem em

vê-lo tuncíonando ..

o espaço entre o término das
aulas da manhã e o início das
da tarde e, embora pessoas ex
ternas ao estabelecimento
também possam participar,
para estas tenciona-se organi ..

zar sessões públicas aos sá
bados e domingos. Nas sess-.

ões de projeção são apresen
tados no forro branco do teto
do planetário: introduções a

cartografia celeste, as conste
lações, os planetas, a lua, se
gundo a sua projeção sobre

Florianópolis. Ligado o apa
relho projetor que fica no meio
da sala ele mostra, embora em

tamanho reduzido, ao mesmo

tempo, todos os elementos vi-

Estiveram presentes à so

lenidade de instalação do

curso, o diretor do Departa
mento de Ensino da Secreta
ria da Educação, Renato

Wenzel; o chefe de gabi nete"Iniciamos assim com as

sessões vespertinas para os

estudantes e que custam

Cr$ 2,00 por pessoa quando a

turma não vem acompanhada
de seu professor. Desta ma

neira para equipar melhor o

planetário", afirma. O convite
às sessões está sendo feito
através de cartazes afixados
nas paredes da Universidade e,

geralmente, entre 6 a 8 alunos

comparecem, ocupando parte
dos 44 lugares existentes na

sala de projeção.
DO EQUADOR AO
POlO SUL
Os alunos podem aproveitar

Supletivo: inscreva-se logo.
A Comissão Central de Exames Supletivos da Secretaria da e 28 de Novembro, sendo necessário ao candidato apresentar no

Educação está alertando aos interessados em prestar exames do ato de inscrição, sua carteira de identidade civil, carteira de
1° e 2° graus, que o prazo para as inscrições será encerrado estrangeiro, modelo 19, no caso do candidato ser estrangeiro;
impreterivelmente no próximo dia 1 ° de Outubro, às 18 horas .. carteira de identidade militar (para os militares); título de eleitor;

quitação do serviço militar, sendo que os três primeiros terão que
As ínscnçóes poderão ser feitas nas sedes das Coordenado- ser originais não sendo aceitas fotocópias; duas fotografias3 x>.4,

rias Regionais de Educação de Tubarão, Criciúma, Blumenau, recentes e iguais e o pagamento da taxa de inscrição, que será de
Joinville, Rio do Sul, Lages, Mafra, Joaçaba, Concórdia, Cha- Cr$ 25 por disciplina, efet�ado no SESC em conta especial do
pecó, São Miguel D'Oeste, Itajaí, Caçador e em Florianópolis na FEAESC.
própria sede da Comissão Central de Exames Supletivos, à rua Para obter sua inscrição precisa ter o candidato 18 anos

Presidente Coutinho, 61. completos ou a completar antes de se submeter a última prova,
As provas para o 10 e 2°graus, serão realizadas dias 25,26,27 para o 1 ° grau e 21 anos completos, para o 2° grau.

síveis a olho nu e através de crescente, no dia 1°; lua cheia,
ampliações, consegue desta- dia 8; quarto minguante, dia 16
car um e outro no qual recai a e lua nova, dia 23. O equinócio
explicação do monitor no da primavera começou dia 22,
momento. às 19 horas.
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NOS INGLESES'

Não há, seçundo os

moradores dos nume

rosos pequenos nú
cleos do interior da Ilha

de Santa Catarina,
propriamente falta de

salas de aula para a

faixa da população em

idade escolar. Existe
uma' razoável e disse
minada rede de grupos
escolares, escolas bá

sicas, escolas reuni

das, escolas desdo

bradas, escolas isola

das e' outras denomi

nações, que absorve,
via de regra em dois

turnos, mais de 6.000a

lunos. O que ocorre,

entretanto, e é men

cionado em quase
.todas as localidades, é
uma precariedade de

meios e recursos,

capaz de impedir que
,

se torne mais eficiente
a ação educacional.

Inseridas, geral-
mente, no meio de po
voações de baixa renda
familiar, amparada, em
sua maioria, na ativi
dade da pesca e no tra

balho operário ou

avulso, essas escolas

encontram, embora

por motivos alheios à
vontade da população,
pouca correspondên
cia para os anseios e as

necessidades de ex

pandir técnica e quali
tativamente o ensino.

Condição que se

agrava com a quase

sempre exígua parcela
de recursos oficiais

postos à disposição da

educação, relativa

mente ao grande vulto
e à importância dos

problemas que a ela se

antepõem, quando no
encontro das comuni
dades 'periféricas.

ESTADO E MUNiCíPIO
O ensino de 1 ° grau

no interior da Ilha está

afeto, principalmente,
à Prefeitura Municipal
de Florianópolis, que,
através da Secretaria
de Educação, Saúde e

Assistência Social,
concorre com 22 esco

las e perto de 100 pro
fessores para atender a
uma população estu

dantil de mais de 3.000
alunos. E, em menor

escala, ao Governo do

Estado, através da Se
cretaria da Educação,
que se responsabiliza
por quase outros 3.000
alunos em cerca de 15

escolas.

Essas escolas, com

portando de 50 a 500

matrículas, estão espa
lhadas pelos mais di

versos pontos do inte-

A pobre situação das
escolas do interior da Ilha

Poucos recursos didáticos,,

falta de espaço nas salas de

aula, prédios velhos...

Em Armação, 285 alunos e 17 professores bem acomoda dos.

rior, havendo, em vá

rias localidades, uma

municipal e uma esta

dual, que atendem à
mesma ou a diferentes
faixas do ensino de 1°,

grau. Canasvieiras, In

gleses, Armação,
Lagoa da Conceição e

Rio Vermelho, entre

outras, são localidades

que contam com duas

escolas, uma de cada

setor da administração
publica.

Alguns prédios, os

mais novos obvia

mente, não apresen
tam problemas físicos,
enquanto que outros

sofrem com as chuvas
e o vento, pelo estado
dos antigos telhados e

pela falta de vidros em
muitas portas e janelas.
Nem todos têm banhei
ros adequados e quase
todos, mesmo os de

construção mais re

cente, lutam contra a

falta de espaço, tendo

em vista o crescimento

anual das populações . mas as cercas caídas
em idade escolar. são recentes. Ficaram

assim desde quando
houve a Festa da Man-

O Campeche tem
dioca, promovida no

duas escolas de
terreno do lado da es-

NO CAMPECHE

mesmo porte, uma

municipal e 'uma esta

dual. Ambas com cerca

de 70 alunos, aten

dendo da 2a à 4a série e
.

"sonhando" com mais

salas, mais espaço' e

melhor condici ona
mento. A do Estado,
Escolas Reunidas do

Campeche,
.apresenta-se em me

lhores condições,
tendo sido por último

pintada e assistida com
reparos e vid ros nas

abertu raso Em com

pensação não tem

horta própria e não ofe
rece merenda escolar

fpara os alunos.

A do Município, Es
colas Desdobradas do

Campeche, situa-se no

terreno da Base Aérea

e parece estar há mui

tos anos sem levar uma

pintura. O telhado do

velho prédio. deixa já
plena a idéia, não des

mentida, de que chove

por todas as salas e o

aspecto geral leva a um

pensamento de po
breza, que nem a ban

deira, tremulando fes

tiva no, mastro fron
teiro, pode dissimular.
Os vidros estão que

brados de há muito, in
formam os vizinhos,

cola. Nos fundos, no

entanto, ela exige uma

horta bonita, de onde
as 'professoras (so
mente duas) e a ser

vente colhem as horta

liças que servem para a

sopa e para a merenda

escolar, servidas todos
os dias.

IMPROVISAÇÃO
Dizem' na localidade

que "para as crianças,
que geralmente não

têm sanitários em casa.

aqueles ali estão

bons". Mas estes, dois,
um masculino e um

feminino, se apresen
tam na maior improvi
sação. possível. Além
de escassos para aten

der alunos e professo
res, não se adaptam às

condições de higiene e

encontram-se com as

i nstalações, sanitárias

propri.amente ditas,
praticamente impres
táveis.
"Há coisas, em esco

las como essa, que não

têm remédio. Salas es

curas, umidade e im

-propriedade, mesmo,

do prédio", situa um

morador das proximi
dades, "mas a gente,
pais e professores,
através da associação.

Em Campeche a escola municipal fecha quando chove

vai fazendo o que pode.
Começamos já a pintar
a escola; aí veio o mau

tempo, chuva e vento, e

depois o público da
festa da farinha, que
prejudicou muito o es

tabelecimento".

Os pais dos alunos

testemunham, entre

tanto, que a Prefeitura,
no 'setor didático, as

siste bem a escola.

Fornece o material ne

cessário aos alunos e o

material técnico para
os professores, que
também residem na lo

calidade. "Elas (as pro
fessoras) não ganham
muito não, uns mil cru
zeiros por mês, mas

moram aqui, gostam
das crianças e, parece,
sentem-se motivadas
ao seu trabalho".

MORRO DAS PEDRAS
A' Escola Desdo

brada do Morro das
Pedras funciona num

prédio azul, grande de

madeira. Está bem pin
tada, apresenta as vi

draças inteiras e for
nece um bom aspecto
geral a quem por ali

passa, pouco antes da
curva de estrada que
sobe o morro. Pertence
ao município, atende
48 alunos, está limpa,
tem água, "mas falta
luz de vez em quando".
Às vezes, dizem até,
chove dentro, depen-

dendo da intensidade.
da chuva.

Tem merenda num

,refeitório bastante hi

giênico, razoáveis ins-
. talações sanitárias e,

também, uma horta
bem cuidada. Recebe
da Prefeitura material
didático e técnico, bem
como algUm material
escolar para os alunos.
Embora não leve, nes
tes itens de atendi

mento, vantagem
sobre a escola -do

Campeche, é no

quadro geral que lhe
fica como "uma prima
rica", situada um

pouco mais adiante.

De ferencia-se da de

Campeche, também,
pela característica da

população estudantil

que atende. Em Cam

-peche, os alunos são

principalmente, filhos
de operários e solda
dos da Polícia Militar,
não havendo, por isso,
muita falta às aulas de
terminda pelas épocas
de pesca. O Morro das
Pedras é região pes
queira e ocorre, por ve

zes, dos alunos falta
rem às aulas par irem

ajudar os pais na ativi
dade da pesca. "Espe
cialmente quando é

tempo da pesca da

tainha".

NA ARMAÇÃO

Num prédio grande e
relativamente novo, d�
material, a Escola Bá
sica Presidente Cas
tello Branco serve a

285 alunos, contando
com 17 professores
para sete séries do 10

grau. Pertence à Prefei
tura e recebe, por isso,
material didático, téc
nico e livros em geral
para pesquisa e biblio
'teca.' Não encontra

muita necessidade em

receber também mate

rial escolar, já que
situa-se numa região
de melhores condições
econômicas.

O prédio é ade

quado, seus serviços
básicos funcionam,
mas o espaço físico,
ainda que quase re

cente o edifício, já está
escasso. As salas que à
escola tem já não com

portam o número de
alunos que acorrem a

ela e os professores e a

direção, junto com a

comu nidade , estão,

todos esperando as

obras que a Prefeitura
deve iniciar no local,
preparando novas de

pendências para uso a

partir de março do pró
ximo ano.

A faixa etária dos

alunos vai de '7 a 16

anos e os professores
acham que o trabalho

no local é bom. "Todos

se conhecem, a gente
cruza toda hora com os

pais dos alunos e por
isso fica fácil ensinar,
corrigir as possíveis
distorções de educa

ção que eles possam
trazer de casa". Náo
há, na escola, grande

,

problema de falta dos
alunos às 'aulas.

Uma grande escola

municipal e uma pe
quena escola estadual.
A Escola Básica Gentil
Matias da Silva, da Pre
feitura, funciona tam
bém em prédio cons
truído há pouco tempo,
adequado e bem con

servado. Tem 240 alu
nos e 15 professores
que atendem da 1 a à 6a

série, em dois turnos e

com alunos que
situam-se na faixa etá
ria dos 7 aos 17 anos.

Recebendo da muni

cipa.lidade o material
I

didático é técnico,' a
escola só se recente, às
vezes, do material es
colar que deve ser

usado pelo aluno. Pois
este, oriundo de uma

região de economia
familiar bastante redu

zida, nem sempre pode
adquirirtodo o material
necessário e precei
tuádo pelos professo
res, nas diversas disci

plinas.

A vila é de pescado
res e, por isso, de eco

nomia variável. Ocorre,
nela, muitas vezes,

problema de falta dos
alunos às aulas, por
quanto, lhes surge,
também, a necessi
dade de ajudar os pais
na atividade da pesca.
O aproveitamento es

colar ali, informam os

professores, é médio.
"Poderia ser melhor,
não fossem as dificul
dades que esta gente
enfrenta, geralmente
com a dura vida e os

pequenos resultados
da pescá".

Mais adiante, ao lado
da igreja, funcionando
na sala alugada de um

armazém, está a pe
quenina Escola Isolada
Estadual dos lnqlêses,
47 àlunos em duas
turmas e duas.profes
saras revezando-se, de
manhã e de tarde, para
lecionar, juntamente,
as crianças da 1 a e 2a e

da 3a e 4a séries. Ali,
provavelmente, pela
falta de condições ma

teriais, todos, profes
sores e alunos, lutam
mais arduamente para
ir fazendo o que po
dem.
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